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Alcaldes y vecinas reclaman el arregla de la carretera 

otro accidente mortal en camarma 

se inaugurará el & de agosto: 
El ayuntamiento tendrá un 
reloj nuevo y con música 

Vargas siente retortijones de 
tripas al pagar ciertas facturas» 
Desde algunas dependencias 
municipales se ha llamado 
a los teléfonos eróticos 

Ignacio Calleja, sobre la pelea 
en la asamblea de IU: 

«YO no pegué a nadie; a mí .. 
·me pegaron y me aranaron» 

La Asociación de Hijos de Alcalá 
ya las entregó formalmente 

en el registro del ayuntamiento: 
Doctor Vicente Cárdenas Moyo: Habla el director del hospital de Alcalá: 10.000 firmas COntra el 

«La liberalización total de horarios Hay !99 camas, trabajan 1.&00 personas derribo de la plaza de toros 
de las farmacias sería una guerra» y se realizan 9.000 operaciones al año 
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Edificios para el 
ayuntamiento de Alcalá 

El ayuntamiento complutense 
tiene el propósito de ganar espa
cio trasladando la mayor parte 
de sus dependencias a un edficio 
propiedad del ayuntamiento ma
drileño situado en la calle de los 
Colegios, el antiguo asilo de an
cianos, espléndido inmueble en 
desuso desde hace años. 

Estaría bien eso de que el 
ayuntamiento alcalaíno pudiera 
quedarse con este edificio gratis 
o por un precio módico, pero ya 
hace algún tiempo el ayunta
miento de Madrid se soltó pi
diendo una multimillonada inal
canzable. Hoy está por ver si el 
señor Alvarez del Manzano y su 
tropa de concejales son más de
sinteresados. Eso sí, Luis Eduar
do Cortés se ha ofrecido a iniciar 
la gestión, lo que no equivale a 
que el ayuntamiento madrileño 
tenga que hacer caso al conseje
ro. Pero no estaría mal que el 
ayuntamiento alcalaíno ganara 
un grado de vitalidad pasando 
del actual Convento de Agoni
zantes al futuro Asilo de Ancia
nos. Siempre sería un progreso. 

Por otra parte, es posible que 
cuando el ayuntamiento empie
za a sentirse falto de espacio eche 
de menos los edificios que com
pró y regaló. Todavía más: en el 
supuesto de que el ayuntamien
to de Madrid, en uso de su dere
cho, quisiera sacar una buena ta
jada por el edificio de su asilo de 
ancianos, la corporación muni
cipal complutense podría tener 
alternativas en la misma calle de 
los Colegios, mediante acuerdos 
con la universidad y el ejército. 
Sin embargo, conviene estudiar 
bien cuáles son las necesidades 
reales de espacio para las funcio
nes municipales. No hace mucho 
se hizo una gran ampliación que, 
por lo que se colige del actual 
propósito municipal, ya se ha 
quedado pequeña. ¿Tanto se es
pera que crezca la plantilla? Y no 
hay que olvidar que todo lo que 
se haga habrá de ser mantenido. 

¿Primer ensayo para la moción de cen 
El martes de esta semana el Partido Popular ha sufrido el rec 
a sus presupuestos en el ayuntamiento complutense. No puede de
cirse que sea una noticia inesperada, sino simplemente que se ha 
verificado lo que ya se sabía. Tanto se sabía que hay quien estima 
que este gesto conjunto de PSOE y de IU constituye un avance, un 
primer ensayo de la moción de censura para dentro de ocho meses. 

Es intelectualmente atractivo 
jugar con tal idea porque resul
ta cómodo eso de sumar «las iz
quierdas» y concluir que suman 
más que la derecha. Pero hay 
que recordar que también pare
cían sumar más hace trece meses 
y la derecha se llevó el gato al 
agua por la imposibilidad de 
acuerdo entre PSOE e IU. ¿Será 
posible pronto tal acuerdo? 

A esa pregunta podría contes
tarse con otra: ¿qué ha cambia
do desde entonces para que pue
da llegarse a lo que no se pudo 
llegar en junio del 95? No ha 
cambiado, desde luego, la com
posición del PSOE. Si para IU 
era obstáculo insalvable entonces 
Florencio Campos, ahí sigue, es
perando su oportunidad. Sin du
da, el exalcalde socialista nunca 
ha tirado la toalla e incluso hace 
meses que deseó pasar a la ofen
siva presentando unos presu
puestos municipales alternativos 
que volvieran a darle categoría 
real -ya que no oficial- de al
calde. Sin embargo, su partido 
frenó la iniciativa por el momen
to, quizá con ese exceso de cau
tela que pone ritmo lento a las 
actuaciones políticas del secreta
rio general del PSOE y quizá con 
acierto pleno, puesto que Muñoz 
puede preferir que PP e IU va
yan cociéndose en su propio ju
go hasta que llegue el tiempo ade
cuado para devorarlos. 

S•'•ARARIO 
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No se ha producido el fracaso 
clamoroso del PP que los socia
listas habían vaticinado, pero sí 
se le producirá un desgaste si es 
pertinazmente incapaz de sacar 
adelante sus proyectos. Y se ha 
llegado a una situación muy de
licada en IU, con muchas fuer
zas centrífugas amenazando su 
cohesión y, sobre todo, restando 
eficacia, por distracción, a su ac
ción política. Por eso hoy hay ya 
algunos responsables de IU que 
creen imprescindible llegar a 
acuerdos con el PSOE con la pró
xil{la primavera como límite. 

Por su parte, el PSOE empie
za a jugar sus piezas dentro de 
una partida global , de ámbito 
nacional, de manera que no tie
ne por qué ser prioritario para él 
recuperar gobiernos tan molestos 
como podría ser el de Alcalá des
pués de desplazar con la «aritmé
tica de izquierdas» al PP, parti
do más votado en el 95, para 
quedar pendiente constantemen
te de la ayuda y colaboración de 
una IU que, pese a sus siglas, no 
tiene hoy un criterio unitario. 

La moción de censura llegará 
en la próxima primavera si los 
estrategas del PSOE la creen útil 
para demostrar una inoperancia 
irremisiblemente natural del PP 
y apoyar así una movilización 
global tendente a recuperar el go
bierno nacional español a las pri
meras de cambio. 
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Los periódicos han empezado 
a publicar noticias fragmentarias 
sobre las intenciones del gobier
no español para los presupuestos 
de 1997. Los periódicos, por su
puesto, sólo publican avances de 
intenciones de los responsables, 
en este caso del señor Rato , mi
nistro de Economía, por lo que 
se puede suponer que en realidad 
se trata de exploraciones a ver 
cómo responde la sociedad. Y la 
sociedad, hasta ahora , responde 
con poco interés. 

Respecto al IRPF se nos dice 
que el gobierno «DO quiere subir
lo» y que, por tanto , tendrá en 
cuenta los efectos inflacionarios 
para la tabla de tributación. La 
cara dura de estos gobernantes 
-como la de aquellos o la de los 
otros , que al parecer esto en Es
paña no tiene arreglo- es difí
cil de describir . Estos ahora go
bernantes llegaron al gobierno 
con la promesa específica de re
ducir la tributación por IRPF y 
entran ya en su segundo ejerci
cio económico -el primero que 
planifican, pero el segundo que 
administran- sin que aparente
mente se preparen a cumplir 
ninguno de sus compromisos. 

Como siempre hay que prever 
que somos los periodistas quienes 
nos equivocamos, digamos que 
quizá se hayan equivocado los 
periodistas al recoger las inten
ciones del gobierno. En tal caso, 
no habría sido ocioso que el mi
nistro hubiera salido al paso. 

Puede que Aznar piense que, 
si Gonzalez ha hecho lo que le ha 
dado la gana durante trece años, 
él puede hacer lo mismo sin ne
cesidad de respetar sus compro
misos. Se equivoca si piensa así. 
Los electores del PP no resultan 
tan fieles como los socialistas 
porque no tienen tanta fe en la 
ineluctabilidad del desarrollo 
histórico. Los votantes del PP 
han hecho un encargo a este par
tido; si éste los traiciona, no tar
darán trece años en echarlo. 
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con una marca de 589 pulsaciones por minuto 

Nieves Mateas Muñoz, una alcalaína cuatro veces 
campeona de España en Mecanografía 
«En cada campeonato me pongo más nerviosa» 

La alcalaína Nieves Mateos Muñoz tiene 21 años. A los 10 años comenzó a ir a la academia CMC 
para aprender a escribir a máquina y hoy día es la que mejor lo hace de toda España en la categoría 

profesional. Empezó con una máquina mecánica, pero pronto pasó a la electrónica, con la que ha con
seguido todos los triunfos. Ha sido campeona de España en mecanografía los años 91, 92, 93 y 96 y sub
campeona en el 95. En el último campeonato de CECAP dio 589 pulsaciones por minuto, aunque ha 
llegado a dar 618 fuera de prueba. Empezó la diplomatura de Informática en la Universidad de Alcalá, 
pero lo dejó en el segundo curso. En la actualidad trabaja en una óptica de Madrid y no oculta que 
esos títulos de campeona en su currículum le allanaron el camino a la hora de encontrar empleo. 

- ¿Comenzó a apre nder 
máquina como entret eni
miento o ya con miras al fu
turo? 

- Comencé a escribir a má
quina como un hobby. Una tar
de, cuando toda mi familia esta
ba preparando una boda que te
níamos al día siguiente, me pa
sé todo el tiempo escribiendo a 
máquina. No sabía nada, pero le 
di la paliza a mi madre todo el 
verano hasta que en octubre me 
apuntó. 

- Y desde entonces , sin pa
rar ... 

- Sí. Estuve todos los años 
menos cuando estudiaba C.O. U. 
y 1° de carrera. Entonces sólo 
iba a veces porque andaba muy 
mal de tiempo. Ahora voy de vez 
en cuando y unos tres meses an
tes de los campeonatos me lla
man para que vaya preparándo
me. 

- ¿Cuándo compitió por 
primera v ez? 

JULIO 
Día ll .. ........ 54.835 &rir 051-060 

Día 12 .......... 61.252 
Día 15 .......... 58.376 S<rit 011.Q80 
Día 16 .......... 67.812 &rirOJl-040 
Día 17 ...... . .. . 32.900 S<rir041-050 
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Nieves Mateos Muñoz, campeona de España de mecanografía 

- Empecé a los 12 años con un 
campeonato a nivel regional en 
Madrid y quedé la octava. Lue
go participé en el campeonato 
nacional y quedé en el puesto 
diecisiete. Después seguí yendo 
a todos los nacionales cada año. 

- ¿Cuándo quedó campeo
na de España por primer a 
v ez? 

- En 1991 en Játiva. Por en
tonces la máquina electrónica no 
estaba muy difundida y la gente 
iba más a mecánica. Entonces 
aquélla iba a ser la máquina del 
futuro, aunque ahora son los or
denadores. Por eso se presentó 
muy poca gente y cuando gané 

me puse muy contenta. En el 92, 
93 y 96 volví a quedar campeo
na. En el 95 quedé subcampeo
na, porque había un chico que es 
una maravilla escribiendo y yo 
tampoco iba muy preparada. 

- ¿Practica alguna materia 
más? 

- Me presento también a Tra
tamiento de Textos. Antes hacía 
Taquigrafía, quedé campeona 
también unos años Pero tuve que 
dejarlo porque no tengo tiempo. 
En Tratamiento de Textos me va 
bien. Si me dejan todo el tiempo 
del mundo yo lo hago perfecto. 
En las competiciones me olvido 
del cronómetro, voy despacio y 

Trabaja en Madrid y no 
oculta su convicción 
de que estos títulos 
la ayudaron 
a conseguir empleo 
«Nos llevamos muy 
bien todos los 
competidores porque 
ya llevamos muchos 
años y muchas 
competiciones 
viéndonos» 

cuando me quiero dar cuenta 
han pasado los quince minutos. 

- Tan acostumbrada como es
tará a participar, ¿se sigue po
niendo nerviosa en los campeo
natos? 

- Muchísimo. Cada vez creo 
que más incluso. Este año esta
ba hecha un manojo de nervios. 
Pero también es porque ya te 
juegas algo. Al principio ibas a 
ver qué hacías, pero ahora pare
ce que tienes unos títulos de 
otros años y que hay que mante
ner ese nivel. Pero es curioso, 
porque las pruebas en la acade
mia tengo más errores y ya en el 
campeonato me sale genial. 

- ¿Qué le supone haber si
do tantas veces campeona de 
España en Mecanografía? 

- La verdad es que no sé qué 
decir. Me hace mucha ilusión y 
me gustan esos nervios de la en
trega de premios, el cómo habré 
quedado etc. 

- ¿Su familia se alegra con 
cada uno de sus títulos? 

- Mi madre me acompañaba 
a todos los campeonatos pero 
ahora ya no. Por supuesto les 
gusta mucho y están siempre 
pendientes. Mi hermano estuvo 
aprendiendo unos meses tam
bién, pero luego lo dejó. 

- Ha llegado a competir 
con gente de su propia acade
mia. ¿Qué tal es el ambiente 
entre los participantes en esos 
momentos? 

- Nos llevamos muy bien. 
Hay un chico que lleva compi
tiendo conmigo desde el princi
pio, tenemos casi la misma edad 
y el director de la academia, Ca-

· yetano Serrano, nos cambiaba 
de categoría para que no estu
viésemos juntos. Pero ahora no 
podemos hacer eso, por la edad, 
así que competimos juntos y nos
llevamos fenomenal. Con la gen
te de las demás academias tam
bién nos llevamos muy bien, 
porque son muchos años y mu
chas competiciones viéndonos. 

PUERTA de-Madrid 



Ignacio Calleja fue uno de los que intervinieron en la pelea de IU 

«YO no pegué a nadie; fui yo el .agredido» 
«Estaba discutiendo con Félix Núñez, al que dije que eran unos hipócritas, 
cuando llegaron otros, me agarraron, me golpearon y me arañaron» 

El militante de IU Ignacio Calleja, que participó en los incidentes ocurridos en la asamblea de la organiza
ción que se celebró el jueves día 4 de julio en el salón de actos del Centro Municipal de Salud, señaló que 
lamenta estos incidentes, pero que él no tuvo la culpa: 44YO fui el agredido; no me siento culpable de lo que 
ocurrió, pero pido disculpas a la organización. De todos modos, ni fui el provocador ni pegué a nadie». 

Calleja manifestó que «eso que 
se vivió en aquella asamblea no es 
Izquierda Unida sino un grupo 
muy reducido de personas. Yo in
tervine en una simple discusión en 
la que hubo acaloramiento, pero a 
mí me arañaron, me golpearon y 
me agarraron entre cuatro o cinco 
personas. En ningún momento pe
gué a nadie». 

Este trabajador de URBASER 
que lleva muchos años de militan
cia en el PCE y en Izquierda Uni
da y que señala que lleva veinte 
años como delegado sindical de 
Comisiones Obreras «sin ninguna 
ambición más que la de luchar por 
mis compañeros por conseguir me
joras salariales y sociales», mani
festó que nunca se ha beneficiado 
de nada: «Ni siquiera me he libe
rado nunca para trabajar por el 
sindicato. Cuanto he hecho lo he 
realizado en mi tiempo libre por
que nunca he querido liberarme 
para no perder el contacto estrecho 
con mis compañeros y con el tra
bajo. Yo no digo que no haga fal
ta que haya gente liberada, pero 
yo personalmente prefiero estar 
con mis compañeros y seguir tra
bajando». 

Viene esto al caso por el hecho 
de algunas acusaciones que le han 
hecho a Calleja sobre que está con 
Polo por temor a perder privile
gios: «Yo no tengo ningún privi
legio, estoy donde creo que debo 
estar». De todos modos Calleja ase
guró que «yo no concibo que IU 
sea lo que fue aquel día, siempre 
de broncas, cuando los problemas 
que hay en la ciudad son otros. Eso 
es lo que tenemos que intentar re
solver. No sé adonde vamos a lle
gar porque no somos capaces de ir 
a los ciudadanos intentándoles re
solver sus problemas». 

Calleja está muy dolido porque 
a raíz de aquel incidente ha habi
do varios compañeros de organiza
ción y amigos que le han dejado de 
hablar: «Han sido ellos los que 
además me han echado en cara que 
me estoy aprovechando del sindi
cato; eso me duele porque yo no es
toy liberado, yo voy a mi trabajo 
todos los días de seis de la maña
na a una de la tarde». 

.. Es falso que yo fuera el agresor, 
tal y como dice la gente de la Pla
taforma de Izquierdas», dijo Igna
cio Calleja que añadió que «la úni
co cierto es que yo fui el agredido». 

PUERTA de Madrid 

De todos modos , señaló que «por 
Izquierda Unida yo lo que quiero 
es que todo se olvide y que no sal
ga de madre, que nos dediquemos 
en la organización a hacer lo que 
tenemos que hacer. Y o no digo que 
no tuviera algo de culpa porque es 
cierto que yo participé en la dis
cusión, pero lo curioso es que yo 
no estaba discutiendo con los que 
me agredieron. Yo estaba hablan-

do con Félix Núñez y es cierto que 
la discusión fue un tanto acalora
da y que yo les dije que eran unos 
hipócritas. Todo viene de cuando 
se hizo la lista electoral, lo que de
muestra que hay mucha gente que 
lo quiere es ser concejales». 

Calleja manifestó que «yo creo 
que Polo es un hombre que puede 
consensuar a toda la gente en IU 
y por eso le apoyo. Yo no estoy de 

ROSA 

acuerdo con todos los concejales de 
IU, pero es lo que tenemos y lo que 
no podemos hacer es machacarles , 
sino todo lo contrario, apoyarles y 
ayudarles». 
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Hubo un tiempo en que, tras 
lavarme el cuello por dentro rei
terádamente con los más afama
dos caldos del lugar o lugares re
motos de renombre, sucumbía a 
los efluvios desinhibidores y per
petraba un «concierto» de jotas 
aragonesas para pasmo del resto 
de los comensales y sobre todo 
bebensales, que ignoraban estas 
mañas de mi parte, dada mi con
dición de castellano de cepa 
pura. 

la Jota 
cioso hay que hablar con acento 
del Sur) o por otros motivos, uti
lizan el estilo Jesulín, y dicen co
hones, hoer, etc. 

Años aquellos -¡Señor, Se
ñor!- en que uno podía pasarse 
la noche en blanco (o en tinto o 
en clarete) y cuando el sol empe
zaba a doblar las esquinas, estar 
como una rosa. 

Por cierto que, en esto del fon
do musical de las noches de deli
rio, fui evolucionando desde el 
«Asturias patria querida» y «Des
de Santurce a Bilbao» de la ado
lescencia y juventud primera, al 
flamenco y cántabro de la segun
da, para acabar en el rico folklo
re aragonés. Y es que uno ha vi
vido y bebido en varias denomi
naciones de origen, afortunada
mente. 

Por ejemplo, puedo presumir 
y presumo de haber sido «ronda
do» junto a mi santa esposa, na
da menos que por José lranzo, 
«El Pastor de Andorra», (algo así 

como el Caruso de la Jota arago
nesa) , asomados a un balcón de 
una de las ciudades más bonitas 
de España, Alcañiz, rebozados de 
luna y ceñidos de frío, con moti
vo de las fiestas locales. Eran 
tiempos en que, aunque a usted 
le parezca mentira, los Directo
res de Banca éramos muy poqui
tos y se nos incluía en el proto
colo del ayuntamiento como 
«Autoridad Financiera». ¡Jo! 

Pero, aunque tratando de Ara
gón se me derrame la melancolía, 
no era mi intención hablar hoy 
de músicas, sino de letras y con
cretamente de la letra Jota, la que 
definía el diccionario como: «Un
décima del abecedario español y 
octava de sus consonantes. Re
presenta un sonido de articula
ción velar, sorda y fricativa», 
eso, supongo, sin ánimo de ofen
der. 

Parece que en el revoltijo lin
güístico en que anda sumido el 
Estado de las Autonomías, Espa
ña antes del parto, la han toma
do con la jota. Hay que ver la 
que se armó para defender ante 
el enemigo exterior a nuestra 
querida «ñ>» hasta el punto de 

servir de signo al Instituto Cer
vantes ¿Está en Alcalá, no? 

Sin embargo, nadie defiende 
la «j>>. El Padre Feijóo ya decía 
que «los franceses escuchan con 
horror la articulación de la «j>> y 
la «g», que resultó en estos reinos 
del hospedaje de los africanos», 
y tal parece que aquel horror de 
los franceses ha prendido en los 
hechos diferenciales, puede ser 
que por mora o así. Los Javieres, 
son Xavieres; las Juntas, Xuntas; 
las Generalidades, Yeneralitates 
y no cuando hablan en su parla, 
que allá ellos, sino cuando ha
blan en castellano o español. esa 
perseguida lengua -por los de 
dentro- a la que un valenciano, 
Gregorio Mayans, en 1737 (ya ha 
llovido), definía como: «Aquella 
lengua que solemos hablar todos 
los españoles cuando queremos 
ser entendidos perfectamente 
unos de otros». Es decir, como 
ahora, en 1996. 

Cada vez somos menos los que 
pronunciamos esta letra con ha
bitualidad. Los que no la dicen 
porque no quieren, se unen a los 
cada vez más españoles que, por 
hacer gracia (para resultar gra-

Y luego están los conversos. 
Escuchen ustedes en Onda Cero 
al ínclito del Olmo, y oirán con
versaciones de este tono: 

- Le llamo desde Gerona, di
ce un oyente. 

- Adelante, Yirona, dice el 
leonés. 

Y pasa a dar una noticia, pa
ra España y los españoles: 

DEL OLMO.- El presiden de 
la yeneralitat a reunido al Con
sell en el Palau del Parlamen. 

Y lo curioso es que el buen 
hombre, se ha hecho rico usan
do una herramienta: El idioma 
castellano o español, ahora in
merso. 

Para rematar, un Grupo Polí
tico Altoaragonés, también se 
quiere cargar la «j» y para ello 
han formado una Chunta y con 
fervor patriótico se han dedica
do a tachar carteles y señales, 
transformando Jaca en Chaca, 
por Ejemplo. 

Espero que, en las fiestas de 
estos aragoneses, bailarán la cho
ta. ¡Hay que choderse, tío! 

Carlos CONDÉS 
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El señor Aznar y los 
miembros de su flamante ga
binete aprenden la mar de 
deprisa. Claro que han teni
do unos estupendos maestros 
en los gobernantes que les 
precedieron. En esa carrera 
política que es la educación 
a distancia entre poder y 
oposición, cada vez que el 
PSOE agarraba la tiza para 
explicar en la pizarra cual
quier medida del Consejo de 
Ministros eran los popula
res, por lo que se ve, sus 
alumnos más diligentes; 
quienes tomaban apuntes 
más claros y mejor detalla
dos de cuanto salía de la sa
bia voz de la tarima. 

A contraviento men carácter y , por lo tanto , 
se profesan sin parar a lo lar
go de las veinticuatro horas 
del día. Hasta ahora, cual
quier agente del benemérito 
cuerpo que se jubilaba se
guía ejerciendo voluntaria y 
desinteresadamente el oficio 
aunque no trabajara de vigi
lante de unas obras en cons
trucción o de cobrador de la 
luz. Su ojo clínico seguía 
siendo el mismo, conservaba 
intacta su marcialidad al ca
minar y hasta cuando pre
guntaba la hora a un tran
seúnte flotaba en el ambien
te su autoridad indiscutible 
sin necesidad de capotes ni 
sombras puntiagudas que son 
cosas de romancero gitano. 

Policías eventuales 

Así que cuando aquel go
bierno inventó esa cosa de 
las agencias privadas de con
tratación para combatir el 
desempleo -de los jóvenes, 
fundamentalmente- algún 
sindicalista protestó; eso sí, 
con la boca pequeña que es 
la de beber el agua bendita 
de la financiación -no fue
ra a cerrarse el grifo- y , 
mientras tanto, el país ente
ro miraba hacia otro lado pe
ro estos señores que nos go
biernan ahora se quedaron 
perfectamente con la copla y 
el estribillo. 

No seré yo el que se atre
va a negar que es infinita
mente mejor un contrato 
precario e inestable que ese 
paro firme, sólido y durade
ro que sufren tantos españo
les. Incluso la idea de que to
do aquel que desee trabajar 
en lo que sea tenga un sitio 
donde dejar su nombre 
apuntado porque allí se van 
a preocupar realmente de 
darle una mínima oportuni
dad, me parece una alterna
tiva estupenda a la inútil bu
rocracia kafkiana del 
INEM. 

Lo malo es que cada vez 
que una idea aprovechable 
pasa por el desfiladero de 

las buenas intenciones, sal
tan sobre ella los cheyenes de 
la picaresca, siempre embos
cados, y casi todo lo que na
ce con buenísimas intencio
nes acaba convirtiéndose en 
un engendro. Yo mismo he 
visto cómo se hacía un con
trato de cuatro horas y me
dia y adiós a un muchacho 
que estaba deseando ilusio
narse con su primer empleo. 
Hasta el mismísimo Minis
terio de Comunicaciones, en 
los buenos tiempos del socia
lista y obrero José Borre!, ha 
hecho cuatro contratos se
guidos de siete días a la mis
ma persona para suplencias 
de verano en Correos. Con 
el fin de dar ejemplo, supon
go. Pero, en fin, así son las 
cosas cuando la demagogia 
sobre la defensa de los débi
les tiene más éxito que la efi
cacia y cuando cada vez que 
se hace una propuesta libe
ral o proteccionista no tarda 
en aparecer su perversa des
viación. 

Sería exagerado afirmar 
que esto nos retrotrae a 
aquellos tiempos de la belle 
epoque cuando los braceros 
se plantaban en la Plaza Ma
yor del pueblo con la espal
da apoyada en la cal de las 
paredes a ver si había suer
te y el caporal -éste sí, éste 
no- les señalaba con la fus
ta de los elegidos para la sie
ga del día. Pero el caso que 
ya hay alguien del gobierno 
que está pensando en contra
tar guardias civiles eventua
les y , además, lo ha dicho. 
Con menor formación y pa
ra tareas auxiliares, aunque 
esto último me lo imagino 
yo. 

O sea que vamos a tener 
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tricornios de papel , perece
deros en todo el sentido de 
la palabra, y llegará pronto 
el día en que haya agentes de 
la autoridad vestidos de ver
de que trabajen exclusiva
mente el tiempo que dure un 
otoño caliente o , en el peor 
de los casos, veinticuatro ho
ras seguidas nada más; 
mientras se organiza la ope
ración salida con la que co
mienzan las vacaciones. 

Sabemos -porque no so
mos tontos- que estas cosas 
arrancan con una definición 
clara y contundente pero 
luego acaban liándose y 
avanzando en un solo senti
do -el peor- así que ya me 
estoy imaginando un mon
tón de policías contratados 
durante un rato para garan
tizar la seguridad de una vi
sita oficial -de doña Ana 
Botella y los botellines , por 
ejemplo , al Museo Reina 
Sofía- o a un puñado de 
guardias civiles provisiona
les firmantes de un contrato 
por lo que dure el incendio 
veraniego de cualquier pinar 
centenario de esos que hay 
en la provincia de Castellón. 
Aquellos otros parados que 
se hallen en una situación 
desesperada podrán agarrar
se a la oportunidad de traba
jo que supone garantizar la 
paz y el orden durante una 
jornada de lucha en pleno 
casco viejo de San Sebastián 
o en la calle mayor de Her
nan1. 

Yo tenía creído -por in
fluencia familiar , segura
mente- que un guardia ci
vil era lo mismo que un tore
ro , un periodista o un sacer
dote. Quiero decir que esas 
son profesiones que impri-

Por eso , y sólo por eso , a 
mí me gustaría saber cómo 
se las va a arreglar este go
bierno para que ese espíritu 
indeleble y consubstancial al 
cargo se convierta en una 
prend'a de quita y pon, un 
compromiso breve y des
montable que significa pan 
para hoy y hambre para ma
ñana. Estos guardias civiles 
'lue piensan contratar para 
cuatro días me recuerdan a 
mí a los Cliks de Famobil , 
que nuestros hijos sacaban 
de la caja para jugar un rato 
con ellos y luego los dejaban 
tirados por la habitación pa
ra que los recogieran los pa
pás , por la fuerza. 

En situaciones límites 
-que son las más litera
rias- estas ideas tan origi
nales nos pueden llevar a 
que alguno de ustedes, con
tratado en esas condiciones, 
me multe a mí cualquier día, 
por exceso de velocidad , y a 
la mañana siguiente sea yo el 
que le sustituya como agente 
de autoridad provisional. Y 
el que disfrute del placer de 
la venganza bien calentita si 
me he quedado con la cara. 

Sergio COELLO 
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Presupuestos municipales 
comparados 

Lo primero que me ha lla
mado la atención al leer el 
tríptico de PSOE, era la falta 
de precisar el tipo de baremo 
(miles-millones-céntimos
pesetas) por el cual se rigen los 
gráficos. Tampoco se han 
mencionado la cuantía de in
gresos por los impuestos mu
nicipales ni otros ingresos co
mo de la CAM, ni la suma de 
las deudas acumuladas. Su ex
clusión hace imposible una 
comparación ni permite que 
los ciudadanos puedan apre
ciar si el presupuesto presen
tado por el PP sea o no más 
justo que el presentado por el 
PSOE. Hay que leer con mu
cho escepticismo todos los in
formes que provienen de par
tidos políticos liberales, que 
por ser defensores de ideolo
gías no se ciñen a las necesi
dades imperiosas de una ad
ministración local. Algunos 
informes están ajustados a 
martillazos sobre un yunque. 
Tampoco es un secreto, que el 
Excmo. Ayuntamiento de es
ta ciudad tiene deudas hasta 
la punta de su torreta. lnevi
tablem~nte se plantea la inte
rrogante: ¿Por qué y cuándo 
han sido producidas estas 
deudas? Una economía, posi
tiva o negativa, de un ente no 
se forma en un año ni en tres 
y está condicionada por los 
años precedentes. En Alcalá, 
los pagos de los intereses y los 
préstamos impagados por el 
anterior equipo de gobierno 
municipal, tienen que ser 
afrontados por el actual. Es de 
suponer que el equipo del PP, 
al acortar los presupuestos pa
ra las Concejalías, está guia
do por la responsabilidad de 
reducir el enorme déficit de 
este Excmo. Ayuntamiento. 

Por lo menos demuestra: que 
no quiere gastar lo que no tie
ne. La autoalabanza del 
PSOE, en su presunta preocu
pación por la calidad de vida 
de los ciudadanos de Alcalá, 
sólo tiene un efecto (¿sin pre
tenderlo?): la desorientación 
y la desinformación de los ciu
dadanos. 

Los que tenemos memoria 
debemos llamar la atención 
sobre la gestión económica ne
gativa del PSOE en general 
-el endeudamiento de Alca
lá es un botón de muestra
y en especial durante los 13 
años como gobierno de la na
ción. En el capítulo «privati
zaciones» el PSOE está desta
cando como líder con las pri
vatizaciones de las empresas 
del INI, un patrimonio nacio
nal que ha desaparecido por 
completo. 

Los rumores son muy difí
ciles de contrarrestar o demos
trar. Por ejemplo corre por 
Madrid un bulo: «Se avecina 
un golpe de efecto (o de esta
do) de Felipe González». ¿Se
rá el anunciado «Octubre ca
liente» el preludio? La pala
bra «caliente» indica, que el 
«octubre» se presentará con 
violencia. 

Juan J. GRUNWALD 

Denuncia a un 
servicia pública 

Soy una ciudadana de Al
calá de Henares y el motivo de 
mi carta es presentar una cla
ra denuncia contra alguno de 
los servicios públicos de que 
disponemos en esta ciudad. 

Hace unas dos semanas me 
dirigí a la piscina El Juncal 
con una hermana mía a dis
frutar de lo que parecía un 
hermoso domingo de sol y 
descanso. Recordábamos este 
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lugar como un sitio verdade
ramente apacible desde que lo 
abrieron, hace ahora dos 
años. 

Ya cuando esto ocurrió, a 
pesar de ser un sitio nuevo, 
pude comprobar los encharca
mientos producidos en todas 
las praderas a lo largo de las 
instalaciones, parece ser debi
do a que no se prepararon 
bien los terrenos. Al ser un si
tio nuevo una piensa que hay 
que dar plazo para que recti
fiquen ciertos errores, y que 
seguramente en próximos 
años se habrán subsanado. 
por lo demás, toda la instala
ción era merecedora de nues
tra confianza. 

Al volver este año (después 
de dos), nos ha decepcionado 
mucho que no sólo siguen los 
encharcamientos en la hierba, 
los que impiden que encuen
tres un sitio donde poner tu 
toalla sin riesgo de empapar
te, sino que la masificación de 
gente y la falta de vigilancia 
son asombrosas. Era un día de 
verdadero calor, y de las 7 ho
ras que allí pasamos sólo nos 
metimos al agua una vez, ya 
que el espectáculo que se nos 
ofrecía era como para obser
var y guardar la ropa. 

El 80% era gentuza. Yo 
siempre me he considerado 
una persona socia~le y nada 
racista hasta ahora. Lo que no 
sé es si después de ver estas 
invasiones y falta de civismo 
y respeto, no me empezarán 
a decir lo contrario. 

Desde gente que se mete al 
agua con camisetas, zapati
llas, a empujones, etc., hasta 
los colegas que te asedian al
rededor de tu sitio con verda
deros equipos estéreos sin per
derte ni un momento de vista. 

Hicimos notar nuestra que
ja desde que llegamos, contan
do con el asentamiento de un 
cuidador, pero con la impo
tencia de ver que allí nadie es
cucha a nadie. Los lavapiés 
que hay alrededor de toda la 
piscina están estancados y lle
nos de suciedad. Como la 
hierba está embarrada van 
con los pies llenos de lodo y se 
meten directamente al agua. 

Cuando nos marchábamos 
hablamos con un vigilante 
que había en la puerta y nos 
dijo de todo, que él había ne
gado la entrada a mucha gen
te, porque allí hacían «la ven
ta», ¿de qué? se preguntarán 
ustedes?, pues de todo, me 
imagino yo. Que si queríamos 
quejarnos y ser oídas fuéra-

mos al Ayuntamiento, porque 
allí nadie era responsable de 
nada y no había ningún en
cargado. 

Ante la burocracia y pape
leo de este país, junto con la 
falta de atención y desampa
ro que hay siempre, desistí de 
hacer esto, pero quiero que se 
sepa que ése es uno de los lu
gares que he borrado de mi 
lista como sitio grato. 

Me considero una persona 
normal, que va a sitios nor
males. Tendremos que dejar 
la mayoría de asistir a estos 
lugares para que una minoría 
que no demuestran su educa
ción y respeto los invadan y 
los hagan suyos. Agradecien
do mucho su atención, se des
pide, 

En hamena¡e 
a Mari·Neri 

BEGOÑA 

Quiero que estas pocas lí
neas sirvan como un gran ho
menaje a la señorita que fue, 
durante estos cuatro últimos 
años, de mi hijo Víctor Ma
nuel, Mari Neri. 

Ella nos dejó en silencio, 
sin dar ninguna queja durante 
su enfermedad, estando has
ta el final con lo que había si
do su vida: el colegio y sus 
alumnos. 

Si hubiera sido una actriz 
habría cumplido su sueño: 
«morir en el escenario», estu
vo con sus niños hasta el final, 
el último momento, hasta que 
ya no pudo más y nos fue a de
jar en una fecha tan señalada 
como fue el día que nuestros 
hijos recogían sus notas: 27 de 
junio. 

Gracias por todo lo que en 
estos cuatro años has enseña
do a mi hijo al igual que a 
todos los demás alumnos. Allí 
donde estés, estoy segura que 
siempre tendrás una mano pa
ra ayudar a todos tus alumnos 
en el camino que aún les que
da por andar. 

Gracias en nombre de mi 
hijo Víctor Manuel y en el 
mío propio. 

Margarita IGLESIAS 
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Reconocimiento 
a Alicia Granados 

Señor Director del semana
rio PUERTA DE MADRID. 
Después de pensarlo mucho 
me dirijo a ustedes para ver 
si me pueden publicar esta 
carta. Verá, es·por un lado pa
ra que la gente sepa y por otro 
para dar gracias. 

Primero, que la gente sepa 
que la ya conocida Alicia Gra
nados, que todos conocemos 
de sobra por todos los medios 
de comunicación como parap
sicóloga y vidente, además 
tiene un poder de sanación y 
curación, y de eso puedo dar 
fe. Verá, tengo un niño de 5 
años que lo tuve al borde de 
la muerte. Me llevé meses en 
el hospital con él y puedo de
cir que me trataron muy bien, 
pero así y todo me vine a mi 
casa con él sin grandes pers
pectivas de futuro y llenos de 
medicamentos y sin que mi 
niño me supera hablar; sería 
muy largo de explicar todo el 
proceso de tantas cosas. Estu
ve yendo a otros curanderos y 
mi niño no se me tenía casi en 
pie. Yo a Alicia la conocía de 
antes, me ayudó en otras co
sas y lo hizo bien, pero mi te
mor a no haber correspondi
do bien con ella me hizo pen
sar que estaría enfadada con
migo y por eso retrasé la visi
ta para comentarle lo de mi 
hijo. Un día por fin me atre
ví y fui y ella, además de no 
estar enfadada, me dio mu
chos ánimos y me dijo que no 
preocupara, que todo se iba a 
solucionar, pero despacio. 
Puedo asegurarles que fue em
pezar a preocuparse por él, 
fue verle de día en día y hoy 
-hace unos meses de esto
mi niño habla, razona y son 
tantos pequeños detalles que 
no podría expresarlos, pero sí 
quiero que sepa que además 
de buena vidente y buena sa
nadora es un buen ser huma
no y que todo lo hace con un 
cariño y una fe tremenda y en 
este tiempo también ha solu
cionado otros problemas a mi 
familia, que yo no quiero de
cir porque se sentirían aludi
dos, pero quiero que todo ello 
se sepa y que sepa que se lo 
agradece. También quiero 
manifestar que, en contra de 
otros que dicen que de medi
camentos nada, ella siempre 
me ha dicho que cumpliera to
das las normas expuestas por 
el médico, que dicho sea de 
paso, está sorprendidísimo y 
le ha ido quitando medica-
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mento más deprisa de lo que 
todos pensamos; y decir que 
mi hijo, a pesar de ser peque
ño y estar en una situación la
mentable cuando conoció a 
Alicia, en casa se acuerda de 
ella, la mienta con cariño y 
tiene algo muy especial por 
ella. 

Nada más, yo podría estar 
contando de ella cosas buenas 
durante largo tiempo, pero 
creo que casi todo Alcalá la 
quiere y muchos son los que 
la envidian. Ella se merece, 
por su talento, por su huma
nidad y 'por su paciencia, el 
cariño de todos los que la co
nocemos. Perdonen si con to
do esto yo los he molestado y 
gracias por escucharme, pero 
yo pienso que le debo mucho. 

Mari Mar ELIPE MESA 

Penosa situación 
de una calle 

Escribo esta carta con el fin 
de dar a conocer la penosa y 
peli~osa situación de la calle 
que une la urbanización Par
que de los No gales con la 
Cuesta de Teatinos. Esta ca
lle, antes, era de dirección 
única de ida; recientemente la 
han habilitado en doble sen
tido agudizando su peligrosi
dad debido a que los coches 
que desean salir de esta urba
nización se ven obligados asa
lir en medio de la calzada pa
ra mirar si viene algún coche, 
ya que esta salida está justo en 
una recta, después de la cual 
hay una curva en cada direc
ción. Ya se han producido va
rios frenazos, pero como siem
pre habrá que esperar a que 
haya algún accidente impor
tante para que el ayuntamien
to se digne arreglarlo de algu
na manera. 

Gracias. 

Nicolás EXPOSITO 

Arreglo de una calle 
Tras padecer durante lar

gos años el mal estado del pri
mer tramo de la acera de la ca
lle Diego de Torres, nos he
mos visto gratamente sorpren
didos con su total arreglo, por 
lo que queremos dar las gra
cias al señor alcalde para que 
las traslade al señor concejal 
de Obras. Lo hemos deseado 
tanto tiempo que apenas po
demos creerlo. 

Reitero, señor alcalde, 
nuestro agradecimiento. 
Atentamente. 

Rosa LOPEZ MUÑOZ 

¡Casi riá! 
A la vista de los escánda

los que siguen apareciendo 
en nuestro más que despres
tigiado país, por mor de los 
golferas que nos han gober
nado, no hay más salida 
-ya que los políticos se am
paran entre sí- que el uso 
de una justicia soberana y 
diligente que ponga en la 
cárcel a toda esa chusma de 
inmediato. Y sean reintegra
dos ipso facto al erario pú
blico los miles de millones de 
pesetas que nos han robado. 
La sociedad entera debe sa
lir a la calle y pedirlo a gri
tos. Y ya está bien de reírse 
y chotearse del ciudadano, 
con mandangas, chanchu
llos, dichos y acciones, como 
las que siguen: 

- el Sr. González Már
quez dice que no se va por
que tiene el compromiso mo
ral de acabar con la corrup
ción en el PSOE. Cuchufle
ta que certifica y confirma la 
tremenda dureza del mate
rial facial que blinda la ca
ra del sujeto en cuestión. 

- el ex-delegado del go
bierno y ex-director de la 
policía, Sr. Colorado, se ha 
puesto «MORADO» trincan
do del saqueo a los fondos re
servados, con cheques del 
Banco de España a razón de 
cinco millones mensuales. 
Ahí tienen los que aclaman 
al sordo y farsante «Isidoro», 
lo que ha hecho el socialis
mo felipista en una España 
con ocho millones de pobres. 

- por si teníamos poco, 
los chuscos e impertinentes, 
Sr. Garrido y Sra. Almeida, 
tramoyistas de ese enredo 
llamado PDNI, han visitado 
al Sr. González -puerca 
traición-, con el fin de im
pulsar, dicen, procesos de 
confluencia y colaboración 
entre las fuerzas políticas 
progresistas para frenar las 
políticas conservadoras del 
PP, y articular con urgencia 
una respuesta contundente. 
A que suelto un taco. 

- que de la lacayuna y 
miserable actitud se pueden 
deducir un montón de cosas. 
Entre ellas, el juego de inte
reses personales y el poquí
simo respeto que les merece 
la democracia a esta pareja, 
artífices del engendro. Es 
decir, desde IU, con un An
guita apoyado por la mayo
ría de sus gentes, mantene
dores de una izquierda lim-

pia, dispuestos a no mezclar
se con manos manchadas de 
sangre y corruptos en tanto 
no se depure el PSOE, es un 
hecho que estos díscolos, du
dosos e ímpacientes persona
jes sobran en la izquierda, 
donde jamás tendrían poder 
-ellos lo saben-, por lo 
que han roto amarras. Pero, 
como el inicial nombre pre
visto de Nueva Izquierda 
(NI) -la palabra izquierda 
le produce infarto a Felipe
no tiene porvenir en el feli
pismo, le han colocado de
lante: (PD) Partido Demo
crático. Que tiene guasa el 
nombrecito al completo, 
Partido Democrático Nueva 
Izquierda (PDNI). Y enton
ces sí, porque al predominar 
en las siglas el carácter de
mocrático, piensan que ya 
pueden transigir, pachar y 
refocilarse con el latrocinio 
y la corrupción felipista. 

Por lo que se hace impres
cindible un férreo control en 
defensa de la democracia y 
hasta una escuela, una ense
ñanza previa de signo esta
tal ajena a los partidos 
-enemigos del pueblo
para los ciudadanos con de
seos de acceder a un cargo 
público en un Estado de De
recho. Y conozcan al fin qué 
son el respeto, principios y 
modos democráticos; les in
culquen espíritu de sacrifi
cio y servicio al ciudadano. 
Y a que estamos hartos de 
conductas fascistoides, gol
fos, granujas, frescales del 
trinque y de tanto mendru
go relleno de serrín. Los go
bernantes han de meter en · 
sus increíbles cabezas, de 
una puñetera vez por todas, 
que no han sido elegidos pa
ra abusar y chamarrear, si
no para servir dignamente al 
ciudadano, que es el que les 
llena sus mundanas e insa
ciables barrigas. 

- por último, de lo ·q.ue 
se dijo en la reunión de d~
legados sindicales, no hay 
más remedio que destacar, 
por ser la expresión que en
cierra el pensamíento filosó
fico más profundo de la dee
mocracia española, aquella 
frase que nos regaló el Sr. 
Méndez de UGT: «le hemos 
dao un aguijonazo al gobier
no, se van a descalabrar». 
¡Casi ná! 

Jaime TUR JEREMIAS 

20 de ¡uno de t99& 



La culpa la tienen los pobres Medidas liberalizadoras del suelo 
Días pasados anoté en mi 

agenda de mesa que el 11 de 
julio era el Día de la Pobla
ción según la ONU. Llegó la 
fecha y vi, leí y escuché los co
mentarios y las imágenes que 
se hacían sobre el tema en la 
TV, en la prensa y en la ra
dio. El problema es grave y es 
digno de tenerse en cuenta, y 
se habla mucho de él científi
camente. Hoy la población 
mundial alcanza los 5.500 mi
llones, y en plazos muy cortos 
se doblará. Y aquí está el pro
blema, que nuestro planeta 
Tierra, con sus tierras mares 
y ríos , con su riqueza, no po
drá alimentar a esta masa de 
gente , y por tanto lo que se ha 
llamado «aldea global», es de
cir, nuestro mundo, sufrirá 
un colapso, y sálvese el que 
pueda. Hay, pues, que poner
se a buscar soluciones. El 
hombre del hemisferio norte 
piensa que la culpa del pro
blema que se avecina la tienen 
los pobres, los países pobres 
que tienen un índice de nata
lidad muy alto: cada familia 
tiene cinco o seis hijos. Y eso 
crea el gran problema. Por 
tanto no pueden tener tantos 
hijos. Hay que informarles, 
explicarles, «ayudarles». El 
remedio está, en la planifica
ción familiar sin más, de las 
familias de los países del ter
cer mundo; en el uso de anti- · 
conceptivos, en la política de 
presión y opresión desde el 
Estado, en la esterilización, 
en las prácticas abortivas. Los 
derechos de las personas, su 
cultura, su moral , su religión 
no cuentan. Hoy, según los 
«Médicos del mundo» no hay 
lugar para una opción libre en 
los pobres. 

Los comentarios de los me
dios de comunicación no me 
parecieron justos, e incluso el 
mismo planteamiento del pro
blema puede discutirse. ¿Se
rá verdad que la población 
mundial se dupliéará en los 
plazos previstos? ¿Será ver
dad que no producirá el pla
neta Tierra alimentos sufi-

cientes? ¿Será verdad que las 
industrias de transformación 
no podrán aumentar la canti
dad de nuevos productos? 
¿Será verdad que el remedio 
sea la planificación del control 
de la natalidad salvaje y a 
cualquier precio? Y pensé 
¿por qué antes de fijar la 
atención en las familias po
bres del tercer mundo, tan 
dignas de respeto como las del 
hemisferio norte, no pensába
mos en una mejor regulación 
del comercio mundial, en los 
precios del cacao, del café, del 
azúcar, de la alimentación in
fantil , de otras materias y mo
nocultivos siempre manipula
dos a escala mundial? 

¿Por qué no se levantan 
más industrias a pasos agigan
tados en América del Sur, en 
Asia, o en Africa, y se evita
ría la emigración y sus proble
mas? ¿Por qué no se transfor
man las industrias de fabrica
ción de armas y su comercio, 
no se suprimen las industrias 
de minas, y se destruye fa in
dustria mundial de los anti
conceptivos? ¿Por qué en de
finitiva no se intenta una dis
tribución más justa de la ri
queza mundial? Cualquiera 
puede hacerse muchas pre
guntas para desmontar esta 
cultura de violencia y de 
muerte. Creo que un niño o 
una niña que viene a este 
mundo es una explosión de 
vida, de alegría, de esperan
za, de progreso verdadero. Y 
lo siento por los niños de la 
calle, los que mueren como ra
tas en las calles. ¿Qué quere
mos hacer del mundo? ¿Pla
nificarlo en interés de unos 
pocos? ¿Llegar en la aldea a 
una situación poblacional co
mo la de muchos países de 
nuestro hemisferio, países de 
ciudadanos envejecidos, con 
índices de natalidad que dan 
un crecimiento vegetativo de 
cero? La solución no está en 
cerrar el camino a la vida, si
no en el cambio de mentali
dad. 

Angel ALBA 

Hemos enviado al Presidente del Gobierno la siguiente carta: 

«Asunto: Real Decreto-Ley 5/1996 de medidas liberaliza
doras en materia de suelo. 

Sr. Presidente: 
La Asociación de Vecinos 

«El Val» de Alcalá de Hena
res (Madrid), quiere manifes
tarle nuestro más enérgico re
chazo al Real Decreto-Ley 
511996 de 7 de junio, sobre 
medidas liberalizadoras en 
materia de suelo, puesto que: 

- Infringe el artículo 47 de 
nuestra Constitución al limi
tar la apropiación, por la co
munidad, de las plusvalías 
que genera la acción urbanís
tica de los entes públicos. 

- Reduce en un 33 % el Pa
trimonio Municipal de Suelo 
y , consiguientemente, la pro
moción de vivienda social por 
los Ayuntamientos y la obten
ción de recursos económicos 
por los mismos. 

- Favorece a los propieta
rios de suelo y al negocio in
mobiliario y restringe las po
sibilidades de acceso a la vi
vienda social de los sectores 
de demandantes con menor 
nivel de ingresos. 

- Favorece la creación de 
nuevos barrios dormitorios 
poco accesibles, privados de 
equipamientos y servicios, 
que retrotraen al urbanismo 
de los años sesenta, cuya 
transformación posterior ge
neró una potente lucha ciuda
dana y precisó de fuertes in
versiones públicas y con todo 
ello no dejan de ser auténticas 
colmenas humanas. 

- Reduce muy sensiblemen
te los períodos de información 
pública y participación ciuda
dana en las diferentes fases 
del planeamiento urbanístico, 
así como las competencias del 
Ayuntamiento Pleno en el de
sarrollo del urbanismo y ges
tión del suelo. 

Si tenemos en cuenta que la 
inmensa mayoría de los ciu
dadanos vivimos en núcleos 
urbanos y , si éstos fueran 

agradables con servicios pú
blicos de todo tipo; con luga
res recreativos culturales y de 
ocio para los jóvenes; con 
grandes áreas de esparcimien
to donde los niños puedan ju
gar sin peligro y cerca de sus 
casas; con abundancia de ins
talaciones públicas deporti
vas; con un urbanismo del si
glo XXI donde cada vehículo 
tenga su aparcamiento, los 
autobuses circulen por carr~
les bus, las bicicletas puedan 
circular sin peligro por carri
les bici, los peatones puedan 
caminar por amplias aceras 
acondicionadas para todo ti
po de minusvalía ... si todo es
to Jo tuviéramos en las ciuda
des, es muy posible que las ca
ravanas de los fines de sema
na disminuirían, porque nos 
encontraríamos a gusto en 
nuestra ciudad o pueblo y no 
necesitaríamos buscar el des
canso a cientos de kilómetros 
donde disponer de un poco de 
espacio. Pues en las ciudades 
que nos han hecho no cabe
mos pero las circunstancias 
nos obligan a sobrevivir en 
ellas aunque éstas sean invi
vibles. 

Las medidas del siniestro 
Real Decreto-Ley perjudican 
totalmente a la calidad de vi
da de las personas y el Gobier
no del Estado debería de crear 
las condiciones para benefi
ciar a la mayoría de los ciu
dadanos, puesto que la vida 
solamente se vive una vez. 
Además y sobre todo, los po
deres públicos están obligados 
a cumplir la Constitución Es
pañola que entendemos que 
en materia de urbanismo no 
se cumple, por Jo que insta
mos al Consejo de Ministros 
que reconsidere tal Decreto
Ley». 

La Presidenta 
M ª Carmen GARCIA 
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El vado de 
la calle de Santiago 

Lamento sinceramente 
que mi comentario acerca de 
las aceras de la calle de San
tiago haya creado de forma 
innecesaria tan profundo 
malestar a los titulares del 
vado situado en el número 
43 de esta vía urbana; pue
do asegurarles que mi inten
ción no era en modo alguno 
criticar ni a ésta ni a nin
guna otra empresa sino, jus
to como apuntan ellos, de
nunciar la conducta incívi
ca y abusiva de todos los 
conductores que suben sus 
vehículos a las aceras, lo cual 
creo yo que quedaba sufi
cientemente claro en mi ar
tículo sin necesidad de bus
carle tres pies al gato. 

Es evidente que cometí el 
error de suponer que el va
do estaba dado de baja, aun
que resultaba bastante lógi
co pensar que ocurría así da
do que este establecimiento 
lleva bastantes años cerrado 
y tiene un cartel de una in
mobiliaria anunciando su 
venta, circunstancias en las 
que lo más normal es que no 
se siga pagando una licencia 
por algo que no se utiliza. 
En cualquier caso, si esta 
empresa continúa pagando 
puntualmente la licencia es 
obvio que sigue teniendo 
perfecto derecho a mantener 
el vado independientemen
te de que lo use o no, pero 
lo que no es de recibo es que 
me acusen de falta de infor
mación cuando resulta que 
los únicos restos que se con
servan en las placas del va
do, de las pegatinas que es 
preceptivo poner para justi
ficar que se está al corriente 
de pago, llevan la fecha de 
1990. 

Asumo, por supuesto, mi 
error involuntario que que
da de esta manera rectifica
do, aunque ni éste afectaba 
en modo alguno al fondo de 
mi crítica, ni veo qué perjui
cios puedo haber causado a 
esta empresa con mi comen
tario. De todos modos, ha
brá que seguir luchando por 
que los coches no se suban a 
las aceras ni en este vado, ni 
en esta calle, ni en ninguna 
otra. 

Una nueva linea de Renfe 
Desde hace unos días está 

en funcionamiento el nuevo 

PUERTA de Madrid 

Gacetillas complutenses 
enlace ferroviario entre 
Príncipe Pío y Atocha, el 
cual va a suponer una im
portante mejora en el servi
cio de cercanías de la cual se 
beneficiarán numerosos via
jeros. Y aunque a nosotros 
no nos afecte especialmente, 
es motivo de felicitación pa
ra un servicio de cercanías 
que, pésimo hace tan sólo 
unos pocos años, presta en la 
actualidad un excelente 
servicio. 

Sin embargo, la inaugura
ción de este nuevo tramo fe
rroviario me mueve a recor
dar algo que sí nos afecta 
muy directamente, la inexis
tencia de un enlace directo 
que permita viajar de Alca
lá a Chamartín sin necesidad 
de dar un largo rodeo por 
Atocha y el túnel de la Cas
tellana. Se da la circunstan
cia de que existe una vía do
ble y electrificada que parte 
de la estación de San Fer
nando y llega a la de Cha
martín, pero ésta es utiliza
da actualmente tan sólo por 
trenes de largo recorrido a 
pesar de que su utilización 
por trenes de cercanías esta
ba prevista en · el antiguo 
plan Felipe. Según tengo en
tendido para que esto fuera 
posible bastaría con una re
modelación de la cabecera de 
la estación de Chamartín 
mucho menos costosa que la 
construcción del enlace 
Príncipe Pío-Atocha o el 
desdoblamiento de las vías 
entre San Fernando y Alca
lá, pero .por razones que ig
noro esta remodelación no 
ha sido llevada a cabo. 

Mientras tanto, el viaje 
entre Alcalá y Chamartín se 
pone prácticamente en una 
hora y cada vez va a peor, 
puesto que Renfe construyó 
varias estaciones nuevas en 
estos últimos años (las de 
Entrevías, Santa Eugenia 
y Coslada) estando próxima 
la inauguración de una cuar
ta (El Pozo), no pudiendo 
descartarse que en un futu
ro se construya todavía algu
na más. Puesto que todas 
estas estaciones correspon
den a barrios de Madrid o, 
en el caso de Coslada, a ~n 
municipio mucho más vin
culado a la capital que a Al
calá, la apertura de las mis
mas no ha sigilificado sino 
un trastorno para los alca-

laínos que viajamos habi
tualmente a Madrid, ya que 
el tráfico existente entre las 
estaciones intermedias (sal
vo quizá Torrejón) y Alcalá 
es mínimo. 

Por ello, resulta evidente 
que de ser creada una línea 
directa Guadalajara-Cha
martín sin pasar por Ato
cha los beneficios serían mu
chos, y no sólo para noso
tros: Se acortaría bastante 
la longitud del viaje entre 
Alcalá (o cualquiera de las 
estaciones comprendidas en
tre Guadalajara y San Fer
nando) y Chamartín, se des
congestionaría el saturado 
túnel de la Castellana y se 
podría dar servicio ferrovia
rio a zonas que actualmente 

· carecen de él tales como Ca
nillejas u Hortaleza, donde 
hasta incluso están construi
das (y abandonadas) las es
taciones. 

Asimismo, sería muy in
teresante que, al igual que 
va a hacer con la línea de Vi
llalba a Príncipe Pío, Renfe 
implantara en las nuestras 
algunos trenes directos que 
permit.ieran ganar tiempo 
con respecto a la duración 
actual de los trayectos. Si los 
ayuntamientos afectados, el 
de Alcalá entre ellos, pudie
ran convencer a Renfe de 
que realizara estas iniciati
vas, el servicio ferroviario 
entre nuestra comarca y Ma
drid podría quedar muy 
mejorado. 

La casa fea 
Realmente es para feli

citar a los responsables de 
la cosa. Al construirse un 
nuevo edificio en la plaza 
de San Diego, frente a la 
universidad, han conseguido 
que la fachada de éste sea 
exactamente igual de fea e 
insulsa que la de la casa que 
anteriormente ocupó ese 
solar. 

Aquí, por lo que se ve, o 
nos pasamos o nos quedamos 
cortos. O nos incrustan en 
pleno casco antiguo aberra
ciones urbanísticas del cali
bre de la facultad de Econó
micas o del archivo munici
pal de Caracciolos, o nos. re
construyen escrupulosamen
te un edificio que maldito lo 
que valía desde el punto de 
vista estético. 

Entendámonos. La casa 
que derribaron en la plaza 
de San Diego no tenía el me
nor interés artístico, y si al
guna valía histórica o urba
nística se le podía encontrar 
(quizá fuera contemporá
nea de la universidad), ésta 
desapareció completamente 
con el derribo. El edificio 
nuevo que ahora ocupa su 
lugar no tiene evidentemen
te nada de eso, con lo cual no 
sólo no hemos .ganado nada 
sino que además lo hemos 
perdido. 

Es evidente que la plaza 
de San Diego es uno de los 
lugares más delicados urba
nísticamente hablando de 1a 
ciudad, y desde luego yo hu
biera sido el primero en po
ner el grito en el cielo de ha
berse perpetrado allí cual
quier tipo de modernez de 
esas que tanto gustan a mu
chos arquitectos. Encuentro, 
pues, perfecto que el ayun
tamiento vigile con lupa 
cualquier edificio que se 
pueda construir allí, pero 
¿no podían haber diseñado 
una fachada algo más boni
ta? Entre poner los ladrillos 
al revés como en los vecinos 
edificios de lbercaja y Caja
madrid y hacer una cosa tan 
fea, digo yo que se podría 
haber escogido un término 
medio. 

La sauna de 
Continental Auto 

Cada vez que llega el ve
rano los usuarios de los auto
buses de Continental Auto 
nos encontramos con el mis
mo problema: En los auto
buses más antiguos o no fun
ciona el aire acondicionado, 
o funciona de una manera 
defectuosa que 'convierte a 
estos vehículos en una sau
na gratuita. Ignoro las razo
nes por las que ocurre esto, 
pero como propietario de un 
coche con aire acortdiciona
do sé que el circuito ha de ser 
revisado y recargado cada 
cierto tiempo, ya que si no 
se hace así éste·deja de fun
cionar correctamente. ¿Es 
esto lo que ocurre en los 
autobuses? Lo ignoro, aun
que llama la atención que só
lo ocurra en los antiguos y no 
en los más modernos. En 
cualquier caso, las conse
cuencias son francamente 
desagradables. 

José Carlos CANALDA 

20 de julio de t99& 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .........................................•.•... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

8885491 • 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

MOBILIARIO .&.. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 · Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 · ALCALA DE HENARES 

Sólo 1.saa.aaa pts. COITADO 
ó st.aaa pts/mes Sii EITRADA 

SE VENDE PISO 
4 habitaciones. Cocina. Baño, 
Suelos Parquet. Muy cuidado. 

Tlf.: 883 12 58 
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SE ALOUILA PISO 
Muy económico. 3 dormitorios. 

Cocina amueblada. Sólo 46.000 pis/mes 
¡aproveche la oportunidad! 

-AGENCIAS NO
Tlf.: 883 11 25 
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Qal'at' Abd al Salam fue en 
su origen, sin duda, un pobla
do acaso de la edad del Hierro, 
cuando no anterior. En la 
«Historia de España», de Pi
dal, sólo se afirma, precavida
mente, que la que conocemos 
como cueva de los Gigantones 
y del Champiñón (3) es de ori
gen prehistórico. Evidente
mente, no es de origen natural. 
¿Una gruta de esa conforma
ción en tierra de arcilla? In
creíble. Quien esto escribe, con 
mucha audacia, se atreve a sos
pechar que fue en su principio 
una mina de agua para abaste
cer a un castro próximo; uno 
tampoco rechaza la sospecha de 
que haya sido una mina para 
la extracción de la riquísima 
arcilla que la constituye. 
Qal'at' Abd al Salam también 
fue asentamiento romano, co
mo lo evidencia la Arqueología 
pese a lo poco que ha sido ex
cavado el lugar. 

Su emplazamiento, en las 
inmediaciones de la calzada ro
mana, precisamente donde se 
inicia el camino hacia Anchue
lo (2), y las características de 
ese solar le llevaron a ser el 
asentamiento de un núcleo se
miurbano que no pudo ser ma
yor por falta de espacio. Eso de 
que el poblado situado entre 
esta fortaleza y el cerro del 
Malvecino (4) fue un asenta
miento de asedio care
ce de verosimilitud, 
en mi muy humilde 
criterio. Eso es todo 
un barrio que no tuvo 
cabida ni dentro ni 
junto a las murallas; 
que una vez conquis
tado este barrio fuera 
utilizado para batir a 
los musulmanes que 
resistían dentro de los 
muros es otra cosa. 

'1-;y.) 

Qal'at' Abd al Sala 
y sus torres «camineras» (I) 
A fin de desvanecer el aparente enigma que encerrarán para más 
de un lector las palabras casi cablísticas iniciales de ese título, he 
de apresurarme a aclarar que ese es el nombre del Alcalá musul
mán escrito con grafía actual y que, traducidas un tanto libremen
te, vienen a significar Castillo de Salomón. Un equipo de estudian
tes de esa universidad que dice ser Complutense, pero sólo es 
matritense, está haciendo un importante estudio sobre topónimos 
musulmanes en la geografía hispana y de ello procede este anti
cipo que todos debemos agradecer. Pero vayamos a lo nuestro. 

ca), incluidos, claro está, los ca
minos. Esto, que casi he trans
crito, nos lleva a recordar las 
condiciones necesarias para la 
creación de un estudio general, 
que ya es otra cuestión ahora 
ociosa. Y sería de capital nece
sidad otra condición que ya ha 
sido dicha implícitamente: que 
la fortaleza se asentara en una 
colina abrupta, en una penín
sula costera o a la orilla de un 
río franqueable por un puente 
de barcas o de fábrica. Y ahí, 
al pie de la ermita de la Virgen 
del Val, tenemos los estribos 
del puente y recordamos un pa
so de barca que antes pudo ser 
puente móvil. La extensión del 
asentamiento, obviamente, ha
bía de ser capaz para acoger a 
los campesinos de la comarca, 
en caso de ataque enemigo, o en 

ferias y mercados periódicos. 
En la adjunta ilustración vemos 
cómo el castillo (1) pronto se 
quedaría pequeño y hubo de 
extender el hábitat al cerrillo 
frontero. 

Sí, en la Edad Media era ca
so raro el fundar una villa en 
un lugar que no reuniera esas 
condiciones y, cuando ocurrió, 
fue de vida efímera. En el lu
gar de todas ellas -nos enseña 
don Leopoldo Torres Balbás
existió una «villeta», palabra 
que retomo de Miguel de la 
Portilla porque me parece to
talmente expresiva, que apro
vechaba el terreno agrícola al 
paso que aseguraba una vía de 
comunicación, además de ser 
adelantada de otra mayor. 

Aquí, en nuestra comarca, 
que fue frontera, como vamos a 

Vista aérea del cerro con las ruinas de Qal'at'Abd al-Salam, 

ver, y paso de una calzada 
principal más las vías secunda
rias, eran necesarios, cuando 
menos, dos castillos fuertes. 
Uno fue el de Alcalá y otro el 
de Santorcaz. Y éstos necesita
ban para estar bien enlazados 
unas torres -«viletas»- como 
lo fue en su origen el palacio ar
zobispal. En cuanto al de Alca
lá, pocos frutos serían los que 
pudieran obtener de la margen 
izquierda del río Henares, sal
vo bellotas, madera y algo de 
cereal. No así la derecha, don
de los documentos y la arqueo
logía nos descubren, primero 
una villa romana que fue «vi
lleta» con torre fuerte cercada 
(verlo en Meseguer «Cisneros y 
Alcalá» pág. 123). 

Después nos consta el actual 
palacio episcopal que, sin du
da fue en primer lugar una to
rre caminera junto a la calzada 
y en el inicio del camino de 
Burgos y otro hacia el sur. Se
guidamente hallamos otra de la 
que sólo queda el núcleo de la 
torre; está muy próxima al ce
menterio viejo, detrás de la fin
ca de Calleja, próxima al cami
no de Ajalvir y al arroyo Ca
marmilla. Después tenemos el 
enigmático Arco de Buenavis
ta, donde el camino de Para
cuellos cruza el arroyo de Ba
ñuelos. Y después, por aquello 
de las distancias, nos falta una 

antes de llegar a To
rrejón de Ardoz. Si 
fue éste un arco con 
afanes de emular al de 
Medinaceli nunca lo 
sabremos pero, por es
tar tan en despoblado, 
debemos suponer que 
ese arco fue lo que más 
supervivió de una to
rre caminera y su re
cinto. Quédanos con
signar, por hoy, que el 
nombre de Torrejón, 
bastante repetido en la 
topografía, significa 
torre pequeña o mal 
formada, y que entre 
éste y el de Aldovea, 
las distancias nos pi
den otra u otras dos 
torres camineras. 

En una segunda en
trega nos ocuparemos 
de las que conocemos, 
aunque sólo sea como 
noticia, en la orilla iz
quierda del Henares. 
Además, daremos no
ticias de otras funcio
nes que no eran sólo 
las de adelantadas de 
un castillo principal. 

El castillo de Alcalá 
la Vieja, al que me 
vengo refiriendo, reú
ne las condiciones que 
señaló, poco después 
de 1300, el historiador 
musulmán lbn Abi 
Zar: para que prospe
re un asentamiento 
urbano ha de poseer 
agua («don de Allah») 
abundante, tierras 
fértiles para la siem
bra de cereales, un 
bosque cercano que 
proporcione madera 
para la construcción y 
para el hogar, mura
llas sólidas y un jefe 
que mantenga la disci
plina y la seguridad 
tanto en el interior co
mo en el alfoz ( comar- tomado _de la obra cclllcalá de Henares medieval», de Basilio Pavón Maldonado 

José GARCJA 
SALDAN A 
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Los presupuestas del PP fueron rechazados por el PSOE e IU 

Luis vargas: «Nos dan retortijones 
de tripas al pagar algunas facturas» 
Desde algunas dependencias municipales incluso se han 
realizado frecuentes llamadas a teléfonos eróticos 

El pleno ordinario del mes de julio, celebrado el martes 16, se convirtió finalmente en un examen 
de la gestión del equipo de gobierno del Partido Popular. Y mientras desde un lado esa gestión ha sido 
calificada como buena para a continuación criticar los anteriores gobiernos y la labor realizada por 
la oposición municipal, desde el otro lado las críticas han sido duras al actual equipo de gobierno. Y 
todo ello se produjo en el marco de la discusión sobre los presupuestos municipales que a la postre 
fueron rechazados por el PSOE e IU tal y como se esperaba. Eso sí, no hubo proyecto alternativo, por 
lo que de momento hasta septiembre los presupuestos de 1993 seguirán prorrogados. Otra cosa es que 
el PP trate en septiembre de renegociar su proyecto o que la oposición presente un proyecto conjunto. 

En cualquier caso la discu
sión sobre los presupuestos 
sirvió para que se hiciera un 
exhaustivo repaso a lo reali
zado por el equipo de gobier
no y los proyectos más inme
diatos. Un repaso que en el 
caso del Partido Popular se 
trasladó a los anteriores go
biernos municipales. Así, no 
fue de extrañar que al hablar 
de la deuda que arrastra el 
ayuntamiento el concejal de 
Hacienda, Luis Vargas , afir
mara: «Nos dan retortijones 
de tripas al tener que pagar al
gunas facturas que nos están 
vinie11:do». Retortijones que 
no quiso especificar, pero que 
según fuentes del equipo de 
gobierno pueden tener que 
ver con algunas facturas que 
han llegado de clubes de jubi
lados, o de dependencias mu
nicipales en las que incluso se 
han realizado frecuentes lla
madas a teléfonos eróticos. 
Retortijones que, según el al
calde , Bartolomé González, 
pueden deberse a impagos de 
mucha importancia, relacio
nados con inversiones que 
han sido buque insignia de 
anteriores gestiones , como 
pueden ser la Ciudad Depor
tiva del Juncal , el auditorio 
municipal (sobre cuya finan
'ciación el Tribunal de Cuen
tas podría llegar a abrir una 
investigación), la biblioteca 
central de Caracciolos o el 
centro Gilitos entre otras rea
lizaciones, además de algunas 
obras tan lejanas como el plan 
de aceras de 1991. 

Luis Vargas llegó a añadir 
en el transcurso del pleno que 
la deuda heredada por el ac
tual equipo de gobierno es 
más que importante y cifró al
gunas partidas , como pueden 
ser los 2 .000 millones que se 
deben a la empresa encarga
da de la recogida de basuras 
y limpieza viaria, URBASER, 
diciendo: «Al menos nosotros 
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Aquí Vargas parece resignado ante la fatalidad ... 

hemos ido pagando, pero cla
ro , hay que acometer esa 
deuda». 

Pero mientras tanto desde 
la oposición se criticó la inca
pacidad del actual equipo de 
gobierno para soluciona·r es
tos problemas financieros. 
PSOE e IU argumentaron que 
el PP no sólo no los solucio
na, sino que además presenta 
unos presupuestos que incre
mentan el endeudamiento 
municipal. Javier Ocaña, con
cejal de IU, aseguró que el 
ayuntamiento paga en la ac
tualidad 4. 600. 000 pesetas 
diariamente entre devolución 
de capital e intereses , una 
cantidad que, según dijo, cre
cería más con el proyecto pre
sentado por los populares. 

Haciendo historia, el PP 
presentó un proyecto de pre
s11puestos en la primavera en 
el que se cifraba una cantidad 
de ingresos y gastos de 17 .200 
millones de pesetas. Después 
de varios ajustes realizados en 
forma de recortes , los popula
res presentaron a pleno una 
propuesta cuantificada en 
16.100 millones de pesetas. 

«Un hijo impresentable» 
El portavoz de IU, José Mi

guel Polo, se extrañó por el 
hecho de que Luis Vargas no 
presentara públicamente el 
proyecto antes de las inter
venciones de los grupos polí
ticos: «Un hijo un poco im
presentable es difícil prese,n
tarlo». Polo criticó la falta de 
documentación existente du
rante el presumible proceso 
negociador y que llegó hasta 
la inclusión a última hora en 
la carpeta con la documenta
ción plenaria de la plantilla 
orgánica, dato fundamental 
para analizar la partida de 
gastos para el capítulo de per
sonal del ayuntamiento. 

Polo aseguró que la desvia
ción de 1.100 millones de pe
setas respecto al proyecto pre-_ 
sentado en primavera del pre
sentado finalmente en pleno 
es injustificada. Mayor sor
presa causó el hecho de que 
Polo aseguró que en los pre
supuestos que IU había calcu
lado, salía un cifra total con
solidada de 13.500 millones , 
es decir, casi 3. 000 millones 

No hubo alternativa a 
la propuesta del PP, 
por lo que al menos 
hasta septiembre 
seguirán prorrogados 

menos. Argumento utilizado 
por el PP para criticar no só.: 
lo a IU, sino también al 
PSOE, puesto que Luis Var
gas y posteriormente el alcal
de, en conferencia de prensa, 
dijeron que si tenían presu
puestos hechos, tanto PSOE 
(con un folleto a todo color y 
gráficos comparativos), como 
IU, lo menos que podían ha
ber hecho era presentarlos a 
pleno. 

No hubo alternativa a los 
del PP pero sí muchas· críti
cas. Polo se quejó del incre
mento de la deuda y alegó que 
en el proyecto se contempla
ba la petición de un nuevo 
préstamo bancario sobre el 
que la interventora había 
alertado. Polo también argu
mentó que en los capítulos de 
gastos el de personal crece en 
el proyecto del PP un 16' 52 
por ciento: «Hay que renego
ciar el convenio». Pero en in
versiones también IU se mos
tró crítica: «El PP nos pasa 
por la extrema izquierda por
que en sus presupuestos con
templa unas inversiones de 
5.300 millones mientras que 
en el de IU se contemplan 
2.000 millones». 

Plan de normalización 
presupuestaria 

El PSOE, según su porta
voz Florencio Campos, expli
có que en los presupuestos del 
PP no hay concreción, pues
to que no hay programa de go
bierno. Campos puso de ma
nifiesto que sólo en el capítu
lo de personal el ayuntamien
to se gastaría con el proyecto 
del PP 4.800 millones,"ª pe
sar de que la plantilla es la 
misma que en 1993». Campos 
argumentó que el endeuda
miento que crearían esos pre
supuestos sería peligroso, pe
ro sobre todo dijo que «son 
unos presupuestos muy difíci
les de cumplir. 

El exalcalde lanzó durante 
la semana, y a ello hizo men
ción en el pleno, la propuesta 
de adopción de un plan de 
normalización presupuestaria 
en el que se establezcan crite
rios para la financiación del 
gasto y los ingresos que lle
guen a las arcas municipales 
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Javier ocaña nu>: 
«El ayuntamiento paga 
diariamente 
4.&aa millones entre 
intereses y 
devolución de capital» 

para a partir de ahí diseñar ya 
proyectos concretos. El PSOE 
aseguró estar dispuesto a tra
bajar en esa línea, pero no en 
la de aprobar unos presupues
tos «que no podemos compar
tir». En una intervención ini
cialmente leída, pero poste~ 
riormente improvisada, Luis 
Vargas llegó a decir a la opo
sición: «Ustedes no han hecho . 
llegar sus propuestas por te
mor a que votáramos a favor». 
Vargas aseguró que no ha ha
bido retraso por culpa del PP: 
«En las actas de la comisión de 
Hacienda se puede comprobar 
que son un calvario suplican
te de este concejal» , y añadió: 
«Desde que entregtié el pro
yecto a los grupos me he reu
nido dos veces con el PSOE , 
pero con IU todavía estoy es
perando que su consejo polí
tico nombre interlocutores». 

Finalmente PSOE e IU vo
taron en contra, pero no mos
traron alternativas, al menos 
de momento. Posteriormente 
el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, dijo: «Esperemos a ver 
qué ocurre en el mes de sep
tiembre porque es necesario 
que se aprueben unos presu- . 
puestos. La no aprobación de 
un proyecto nos imposibilita 
realizar inversiones y nos ha
ce perder los fondos económi
cos europeos». 

Los juegos amorosos 
del PSOE e IU 

Bartolomé González apun
tó en conferencia de prensa 
que «en los juegos amorosos 
del PSOE y de IU quienes 
realmente salen perjudicados 
no son los concejales del PP, 
sino los vecinos de Alcalá. En 
este pleno se ha demostrado 
que ambos grupos de conceja
les anteponen los intereses po
líticos propios a los de los ciu
dadanos». Bartolomé Gonzá
lez aseguró: «Aunque ya esta
mos trabajando con los pres
puestos de 1997, sería necesa
rio que tuviéramos unos pre
supuestos de 1996 porque so
lucionaríamos muchos proble
mas». 

Bartolomé González afir
mó: «Nosotros hemos cumpli
do los deberes presentando 
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... Y aquí el concejal de Hacienda parecía ya más bien enojado 

nuestro' proyecto de presu
puestos: 'Quienes. no han he
cho los deberes han sido el 

PSOE e IU. Espero que en 
septiembre podamos volver a 
negociar». 

Bartolomé González: 
«En los juegos 
amorosos de PSOE e IU 
quienes realmente 
salen perjudicados 
son los ciudadanos 

Como nota curiosa, cabe 
destacar que la sesión plena
ria interesó de manera muy 
especial a dirigientes locales 
de los tres partidos políticos 
de la corporación, especial
mente a los de IU, puesto que 
representantes de las cuatro 
corrientes que actualmente 
hay en liza en esta organiza
ción presenciaron el debate 
presupuestario. 

BALENO 4 PUERTAS 

AHORA. EL SUZUKI BALENO 
TIENE 7 PUERTAS. 

NUEVO BALENO 3 PUERTAS 

Ahora tienes más puertas que nunca para emrar en la tecnología y el confort. Porque ahora tienes dos Balenos. 
Tres y cuatro puertas. Deportim y familiar. Con todo lujo de detalles: dirección asistida. retro1·isores ." elemlunas * SUZUKI 
eléctricos. cierre centrali:ado "aire acondicionado opcional. Con la máxima potencia: mutar 1.6 16\' de 99 C\I 
y una 1·ersi6n 1 .8 de 121 C\ '. en el cuatro puertas. Y con todo seguridad: ABS y doble airbag opcionqles, y barra., s .. NT .. N .. -ncrra", s .... 
de protección lateral. Si quieres disfrutar de un gran coche a un precio excepcional . entra en un Baleno. ~ ............. ~ . ....._ 

IJHifJl l !iASISTENCIA@H.§ J.14::11 

-· ...... . 

:~r il;~ . .. .- O: rtAff~ .. llJlEJ'J) Q~~N.(J;? ·J!UER'f4~tj.49,!1:1,000 nitfi; 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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19ostcría wht 
dd fstudíantc ~ 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES V SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Ajo blanco con manzanas 
*** 

Pez espada a la espalda con patata J>anadera 
*** 

Rabo de toro al vino de Arganda 
*** 

Pastel de fresones 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/a l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PllSUP1IESTOS BODAS, 
PRIMER.AS COMUNIONES, CENAS CERVQTINAS 

OTRAS CELEIUCIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

CONTRATACION 
En el Boletín_ Oficial de la Comunidad de Madrid, 

núm. 159 de fecha 5 de julio de 1996, aparece anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

Concurso abierto para contratar el servicio de man
tenimiento del armamento de la Policía Municipal. 

Los licitadores efectuarán sus propuestas, por pre
cio unitario (por arma asignada). 

El expediente puede examinarse en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento. 

Las proposiciones se presentarán en la referida Sec
ción de Contratación hasta el día 31 de julio próxi
mo, de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 11 de julio de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

il(i J\ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 
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vacaciones de verano para los cursos 

de la Cámara de comercio e Industria 

«Me gustaría meter das cursas 
que san más bien ea11e1itas 
de cuatro cuatrimestres» 
«Queremos negociar que tengan título 
de la Universidad de Alcalá» 

Los cursos de formación de la delegación alcalaína de la Cá
mara de Comercio e Industria de Madrid han llegado al des
canso del verano. Basta septiembre habrá un paréntesis y en
tonces se retomarán, para acabar a fin de año, ya que la insti
tución los organiza por años naturales, de enero a diciembre. 

Aunque el éxito 
no ha variado, sí lo 
ha hecho la de
manda por unos 
contenidos u otros. 
Mientras crecen al
gunos como los re
lacionados con el 
tema fiscal e infor
mática, otros que 
antes eran estrella 
comienzan a bajar, 
como es el caso de 
los relacionados 
con la Seguridad 
Social. 

Cerca de 700 
alumnos suelen pa
sar anualmente por 
las aulas de la Cá
mara de Comercio 
e Industria en Al
calá (Pza. de la 
Victoria). El perfil 
es el de gente joven y más 
mujeres que hombres. Jo
sé Mª Fontana, secretario 
de la delegación alcalaína, 
explica que además se está 
introduciendo un nuevo ti
po: «Son estudiantes que 
quieren complementar su 
formación, que están a 
punto de terminar la carre
ra o acaban de finalizarla y 
que no son parados ni de
mandadores de empleo to
davía». 

El interés por unos cur
sos u otros lo entiende Fon
tana en función de lo satu
rados que están. «Seguri
dad Social era un curso es
trella y teníamos que hacer 
dos al año. Pero venimos 
notando que la demanda ha 
bajado un poco y eso es 
porque ha estado muy sa
turado. En cambio, el tema 
fiscal, - informática y mar
keting est.in empezando a 
subir». 

José María Fontana 

El secretario de la Cáma
ra de Comercio ya está pre
parando los presupuestos 
de los cursos de formación 
para el año 1997. Además, 
José María Fontana tiene 
un proyecto en mente que 
espera sacar adelante: «Me 
gustaría meter dos cursos 
que son más bien 'carreri
tas' de cuatro cuatrimes
tres; queremos negociar 
que tengan título de la Uni
versidad de Alcalá. Pensa
mos dirigirlos a gente que 
ha terminado el bachillera
to y no encuentra sitio don
de ir, que no ha aprobado 
la Selectividad o no ha lo
grado la nota que necesita
ba. Pero eso sería ya en oc
tubre del 97. Tenemos la 
experiencia de Madrid, 
donde ya funcionan unos 
de marketing y de gestión 
administrativa, con título 

' de la Universidad Autóiio-
ma». 
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se encuentran en España invitados por el MEC 

un centenar de estudiantes de español de países 
del Este visitaron el Instituto Cervantes 
No pudieron ver la casa de Cervantes porque era lunes y estaba cerrada 

Casi un centenar de jóvenes estudiantes de países del Este visitaron el pasado 15 de julio la sede del Insti
tuto Cervantes en Alcalá de Henares. Se trata de 96 alumnos, de entre 15 y 17 años, procedentes de Bulgaria, 
Eslovaquia, República Checa, Hungría, Polonia y Rumanía, todos ellos estudiantes de español. El grupo se 
encuentra estos dias visitando España invitado por el Ministerio de Educación y Ciencia de nuestro país. 

El citado ministerio organi
z~ y subvenciona todos los ve
ranos una visita a España pa
ra alumnos de colegios bilin-

gües de español de los países 
del Este y este año les ha co
rrespondido a estos 96 jóvenes 
viajar hasta aquí. 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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En el itinerario previsto se 
incluyó una visita a la sede del 
Instituto Cervantes, ubicada 
en la alcalaína calle Libreros. 

r; 

Procedentes lga · "; 
Eslovaquia, Repúb 1ca 
Checa, Hungría, 
Polonia y Rumania 

Además de mostrarles el pre
cioso edificio que alberga la 
sede de esta importante insti
tución -el antiguo Colegio 
del Rey-, se les explicó las 
actividades que desarrolla el 
Instituto Cervantes -como 
los diplomas de español como 
lengua extranjera-, el núme
ro de alumnos que tiene, lo 
que enseña, algunos de los 
materiales que utiliza en la 
enseñanza, especialmente los 
audiovisuales y los informáti
cos ... 

Después de conocer el Ins
tituto Cervantes, estos estu
diantes visitaron el casco his
tórico de Alcalá de Henares. 
Al ser lunes, la Casa-Museo de 
Cervantes estaba cerrada y 
por desgracia no pudieron 
verla, aunque sí estuvieron en 
la Universidad Cisneriana, la 
plaza de Cervantes, la calle 
Mayor o la plaza de los San
tos Niños con su Magistral 
Catedral. 

Según explicaron fuentes 
del Instituto Cervantes, este 
tipo de visitas son muy fre
cuentes, no tanto en escolares 
y estudiantes españoles como 
extranjeros, teniendo en 
cuenta que es precisamente 
fuera de España donde el Ins
tituto Cervantes desarrolla 
principalmente su tarea di
fundiendo el idioma y la cul
tura españoles. 
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Vicente Cárdenas, delegado del Colegio de Farmacéuticos ·en Alcalá: 

«Las normativas hay que cumplirlas, pero 
la liberalización total de horarios 
de las farmacias sería una guerra» 
«Tiene que haber una reglamentación; de otro modo, el mercado 
estaría superatentido, pero nadie vendería nada» 

Desde el día 15 de junio los colegios profesionales de farmacéuticos no pueden poner ningún obstá
culo a los colegiados que deseen mantener abierto su comercio las 24 horas del día. Así se desprende 
del decreto ley aprobado por el ejecutivo de José Mª Aznar el 14 de junio, que establece la liberaliza
ción de los horarios de oficina de las farmacias, sin más limitación que los mínimos fijados por las co
munidades autónomas correspondientes. El doctor Vicente Cárdenas, delegado en Alcalá del Colegio 
Oficial de Farmacéuticos de Madrid, nos habla en esta entrevista de la nueva normativa. 

Don Vicente Cárdenas, a 
quien la junta de gobierno del 
mencionado colegio acordó 
conceder la medalla al méri
to colegial en su categoría de 
oro en 1994, y un diploma en 
agradecimiento por su desin
teresada colaboración duran
te su actuación como delega
do de distrito en 1995 , no es 
partidario de una liberaliza
ción total y afirma que la po
blación alcalaína está muy 
bien atendida en cuanto a ser
vicios farmacéuticos se refie
re. Hablamos con el doctor 
Cárdenas , óptico, audiome
trista y audioprotesista, ade
más de farmacéutico, en su 
despacho de Cuatro Caños , 
días antes de que saliera en 
viaje de descanso para Berlín 
y Bruselas. 

- ¿Cuál es su opinión acer
ca del decreto ley que estable
ce la liberalización de horarios 
de oficina de las farmacias? 

- Las normativas hay que 
cumplirlas, nos parezcan bien o 
mal. Yo no soy partidario de es
to. Con el decreto ley, el minis
tro de la Gobernación ha dado 
unas normas para la apertura y 
horario de farmacias. El horario 
tiene que estar conexionado con 
lo que limite la Comunidad Autó
noma, porque ahora todos los co
legios dependen de ella. La 
CAM no ha fijado nada de mo
mento; cuando lo haga, las far
macias que quieran abrir más 
tiempo tendrán que pedir penui
so. Hasta entonces, el Colegio de 
Farmacéuticos de Madrid acon
seja seguir con los mismos tur
nos que ahora. Mi opinión es que 
era innecesario pero, cuando 
hay un gobierno que da unas 
normas, hay que atenerse a ello. 

- Cuando la CAM amplíe el 
decreto ley por lo que a Ma
drid corresponde, las farma-
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Don Vicente Cárdenas, .en su despacho de Cuatro Caños 

cias podrán abrir 24 horas sin - En Alcalá las farmacias es
interrupción y entonces se tán muy bien distribuidas y el 
agudizará la competencia. En servicio está muy bien atendido. 
su caso, ¿continuará con el La hora de cierre penuite al 
mismo horario? usuari.o hacer las compras que 

- Todavía no me lo he plan- sean necesarias. El horario es de 
teado. Hace poco tuvimos una 9,30 a 13,45 y de 17 ,00 a las 20,00 
reunión los farmacéuticos de Al- horas. Hay tres farmacias de 
calá y parece ser que la opinión guardia. Dos de ellas son de 
general de los compañeros era guardia corta, hasta las diez de 
continuar como hasta ahora. Pe- la noche, y otra de guardia lar
ro si después hay algunos farma- ga, es decir, toda la noche. El 
céuticos que abren las 24 horas, ciudadano está bien atendido 
habrá que plantearse qué hacer. porque en la ciudad las farma
Pero yo, de momento, tengo pen- cias están en el municipio; en 
sado seguir como siempre. cambio, por ejemplo, los alcalaí

En Alcalá hay cuarenta 
farmacias civiles 
y una militar 

- ¿Cómo son los servicios 
que ofrecen las farmacias en 
Alcalá? 

nos que tienen que ir al hospital 
deben desplazarse fuera del cas
co de la población y luego venir 
a la farmacia de guardia. 

- El real decreto también 
introduce medidas que facili
tan la apertura de nuevas far
macias. Sustituye el módulo 
general de una farmacia por 

4.000 habitantes en las zonas 
urbanas por el de una farma
cia por cada 2.800 habitantes. 
¿Cuántas hay en Alcalá? 

- Hay cuarenta farmacias ci
viles y una militar. Por ejemplo, 
en el casco histórico-artístico es
tán ubicadas las farmacias más 
antiguas de Alcalá y tenemos 
unos 1.300 habitantes por farma
cia. Pero también, con el módu
lo anterior de 4.000 habitantes 
por farmacia, no se distinguían 
zonas sanitarias. Ahora la Co
munidad Autónoma tendrá que 
especificar esas zonas, estable
cerá algunos límites y las distan
cias entre unas farmacias y 
otras. Es decir, que todo estará 
reglamentado para no ir por ahí 
poniendo farmacias alegremen
te. No será una liberalización to
tal; eso quizá llegará con el 
tiempo. 

«Ahora está de moda hablar 
mal de las farmacias y todos 
quieren tener una 
en la puerta de su casa» 

- ¿De dónde han llegado las 
presiones en pro de esta libe
ralización de apertura y hora
rios de las farmacias? ¿Han si
do los propios farmacéuticos, 
los usuarios ... ? 

- Por parte de los usuarios 
ahora está de moda hablar de las 
farmacias. Todo el mundo quie
re tener una farmacia en la puer
ta de su casa y abierta las 24 ho
ras. Eso es imposible. Ya decía 
antes que aquí tenemos un hos
pital con un servicio de urgen
cias y hay que desplazarse fue
ra del casco urbano. Podíamos 
tener el servicio de urgencias en 
un ambulatorio del centro, pero 
lo tenemos allí, se desplaza todo 
el mundo y nadie dice nada. En 
cambio, de las farmacias se que
jan. Cualquiera sabe de quién ha 
sido obra esto; de multinaciona
les o no sé. 

- El Decreto Ley también es
tablece la presencia de un farma
céutico en las oficinas de farma
cia, y se obliga a las que abran 
las 24 horas a que cumplan con 
rigor ese servicio. ¿Cuál es su 
opinión? 

- Me parece muy bien. Antes 
se tenían los auxiliares de farma
cia y hoy se tienen a los farma
céuticos adjuntos, porque en las 
farmacias tiene que haber siem
pre un farmacéutico. Concreta
mente en la mía hay dos. 

- Hasta ahora los colegios pro
fesionales eran los únicos que po
dían iniciar de oficio la tramita
ción de expedientes para apertu
ra de farmacias. Pero en la actua
lidad pueden hacerlo también las 
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El doctor Cárdenas, represen
tante del Colegio de Farmacéu

ticos en Alcalá. 

autoridades sanitarias. ¿Qué le 
parece esta nueva medida? 

- Está bien. Pero ahora la Co
munidad Autónoma va a ser la 
que reglamente todo y quien dé 
la autorización para la apertura 
de las farmacias. Pero repito que 
será cuando salga la reglamen
tación y de acuerdo a los habi
tantes que haya y a la distancia. 

- Estas medidas liberalizado
ras, tanto de apertura de farma
cias como ampliación de los ho
rarios de oficina de las mismas, 
pueden servir para reducir el de
sempleo en el gremio. ¿Cómo ve 
usted este asunto? 

- El paro en el gremio se está 
reduciendo ya desde hace tiem
po. Con los farmacéuticos adjun
tos que están entrando en las far
macias ya se ha simplificado. 
También tengo que decir que yo 
he hablado con muchos farma
céuticos en paro y ellos también 
son partidarios de que esta libe
ralización esté limitada. Porque 
una liberalización total seria una 
guerra. Tiene que haber una re
glamentación. De otro modo el 
mercado estaría superatendido 
pero nadie vendería nada. 

Las farmacias de guardia 
venden, sobre todo, 
chupetes y preservativos 

- ¿Cuáles son las ventas de 
las farmacias en los servicios 
de urgencia? 

- Lo que se vende son chupe
tes, prof":alácticos y, en ocasio
nes, viene algún drogadicto 
con problemas. Y eso se puede 
comprar a cualquier hora. Hay 
algo de urgencias pero muy po
co, porque los primeros auxilios 
los dan en el hospital. 
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un retraso puede originar cuadros de extrema gravedad 

Apendicitis aguda y perforación de 
estómago requieren cirugía urgente 

Si bien es verdad que el abdomen es una cavidad del organismo en la que existen diversos ór
ganos y aparatos, como el digestivo, el genital y el urinario, y por tanto frecuentemente es prota
gonista de muy variadas afecciones y enfermedades, también lo es el que pocas veces estas en
fermedades requieren tratamiento quirúrgico y menos aún urgente. Sin embargo, es convenien
te conocer cuáles son estas situaciones que requieren la urgencia quirúrgica, habida cuenta que 
un retraso en la práctica de las mismas puede originar cuadros de gravedad extrema. 

La apendicitis aguda, con 
el clásico cuadro doloroso en 
la parte inferior derecha del 
abdomen, con náuseas y vó
mitos, ha de diagnosticarse 
tempranamente. De no ser 
así, el peligro de peritonitis 
está siempre presente. Cons
tituye esta afección la ur
gencia más frecuente en ci
rugía del aparato digestivo. 
El interrogatorio la explora
ción por parte del facultati
vo, junto con la practicada, 
confirmarán el diagnóstico. 

La perforación de estó
mago. - Está ocasionada en 
la mayoría de los casos por 
perforación de una úlcera de 
estómago o duodeno. Suele 
acontecer en pacientes con 
antecedentes ulcerosos, y lo 
hace de una forma súbita, 
con un dolor brusco «en pu
ñalada», en la región abdo
minal situada por encima 
del ombligo. Este dolor in
moviliza al paciente y el 
semblante de su rostro ma
nifiesta la gravedad del cua
dro. El enfermo debe acudir 
urgentemente al hospital. 
La radiografía de abdomen 
practicada nos mostrará có
mo el aire del estómago ha 
pasado a la cavidad abdomi
nal y su visualización (neu
moperitoµeo) constituye un 
dato seguro y fácil de diag
nóstico. La operación, que 
no debe demorarse, es el 
único tratamiento para sal
var la vida del paciente. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Clavileño 8 - 1 ° C - Alcalá 

Hernias estranguladas 
Es la complicación más 

temida del sujeto herniado. 
La estrangulación general
mente acontece al realizar 
un esfuerzo físico, tos, defe-

. cación, vómito, etcétera. La 
hernia se exterioriza brusca
mente y aparece una tumo
ración tensa y dolorosa, im
posible de reducir. De no so
lucionarse este aconteci
miento con la intervención 
de urgencia aparecerá dis
tención abdominal, vómi
tos, y en último término, 
peritonitis. 

Por otra parte, las hemo
rragias digestivas están oca
sionadas por lesiones de los 
vasos sanguíneos del tubo 
digestivo , generalmente 
ocasionadas por úlceras, tu
mores o cirrosis hepática. 
En la mayoría de los casos 
la hemorragia es leve y pa
sajera, soliendo ceder con 
tratamiento conservador. 
Pero cuando se trata de he
morragias importantes y 
que ensayado el tratamien
to médico éste resulta inefi
caz y la hemorragia conti
núa, ha de intervenirse al 
paciente con urgencia. El ci
rujano tendrá que cohibir el 
punto de hemorragia y así el 
sujeto podrá remontar su 
cuadro de anemia aguda. La 
hemorragia puede exteriori
zarse por la boca en forma 
de hematemesis, o bien por 

el recto, en forma de recto
rragias o melenas. 

La rotura puede ser es
pontánea, como en el caso 
de tumores vasculares hepá
ticos o como en el caso de 
embarazos extópicos extrau
terinos que ocasionan rotu
ra de la trompa. Otras veces 
son roturas provocadas, 
bien por accidentes (labora
les, tráfico) o por agresiones 
de arma blanca o de fuego, 
cuyo blanco es el abdomen. 
La rotura de órganos hue
cos, como el tubo digestivo, 
origina peritonitis. La rotu-· 
ra de órganos macizos, co
mo el hígado, bazo o riñón, 
origina hemorragias inter
nas (hemoperitoneo ). Ante 
el acontecimiento de cual
quier episodio de los descri
tos tendrá que ser valorado 
por un cirujano a la mayor 
brevedad. 

Es, pues, importante te
ner unas nociones muy so
meras, pero claras de estos 
problemas, que pueden 
acontecer, para que en cual
quier momento y más aún 
en épocas de vacaciones y 
estío sepamos valorar cual
quiera de estos cuadros y sa
ber qué orientación y deci
siones debemos tomar ante 
la presencia de los mismos. 

Dr. A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicios de Cirugía 

Hospital 1 ° de Octubre 
Consultor Clínica San Nicolás 

~:C:::~~as CANTABRICO -MADRID 
Hoy viernes 

APERTURA SALON DEGUSTACIÓN · 
OBSEOUIODE 

t BANDEJA DE PERCEBES 
POR MESA 

Reservas al 
Tlf.: 880 85 50 

Nuevo horario: 
12 a 15'30 y 

.. Travesía de Avila , 19'30a23horas. 
el. Murcia, Nave 2 -Tlf.: 880 85 50 -ALCALA DE HENARES 
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El Decano de Farmacia animó a los estudiantes a no dejar de estudiar nunca. Vicente Vilas siempre sabe provocar una sonrisa. En la foto

grafía de la derecha, junto al alcalde Bartolomé González y a la derecha de éste, la ex-directora general de Farmacia, Pilar González Gancedo 

su decano les invitó a «seguir estudiando» para «mantenerse en vanguardia» 

se graduaran las 109 alumnas de la 
XVI Promoción de Farmacia de la UAH 

La decimosexta promoción de la facultad de Farmacia de la Universidad de Alcalá de Henares recibió sus 

becas, diplomas e insignias en una emotiva y ya tradicional ceremonia que se celebró el pasado 12 de julio 

en el salón de actos de la citada facultad. Un acto que para los 109 alumnos que componen esta promoción 

marca el fm de una etapa, la universitaria, y el comienzo de otra, su enfrentamiento con el mundo laboral. 

Las gradas , abarrotadas de 
público, estaban ocupadas por 
los alumnos que ese día reci
bían los símbolos de licencia
dos y por sus familiares y ami
gos . La mesa presidencial la 
ocupaban el decano , Vicente 
Vilas , y miembros del equipo 
decana! de Farmacia; lama
drina de la XVI Promoción, 
Pilar González Gancedo; el 
representante de alumnos ; el 
concejal de Medio Ambiente , 
Jesús Domínguez Picazo; y el 
alcalde de la ciudad, Bartolo
mé González, al que corres
pondió abrir la sesión. 
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La primera en dirigirse al 
público fue Pilar González, 
que dedicó palabras de estí
mulo a los recién licenciados. 
Estos , ataviados con toga, re
cibían minutos después los di
plomas e insignias y se les im
ponía el birrete , atributos to
dos ellos de su grado de licen
ciados. 

Defensa intelectual 
frente a la competencia 
que suponen 30.000 
estudiantes europeos 

Cuando el centenar de 
alumnos hubo subido al estra
do, le llegó el turno al decano 
que , con su característico 
buen humor, habló a los pre
sentes. Recordó a los alumnos 
que estaban en deuda con sus 
familias , a las que agradeció 
haber dado a sus hijos la po
sibilidad de poder estudiar. 
«Recordad que hay muchos 
jóvenes en España y en el 
mundo , en el Tercer Mundo, 
que no han contado con esta 
suerte: conseguir una forip.a
ción en una facultad no ma
sificada, que ofrece un trato 
humano y un alto nivel», ma
nifestó Vicente Vilas. Este al
to nivel y el grado de exigen
cia marcado por los profeso
res en la facultad de F arma
cia alcalaína puede haber 
supuesto más esfuerzo para 
los alumnos , según el deca
no , «pero era necesario para 
ofrecerles una defensa intelec
tual frente a la competencia 
que suponen los 30.000 alum
nos de Farmacia de toda 
Europa». 

En la imagen de la izquierda los 
109 alumnos, ya farmaceúticos, 
aplauden una de las intervencio
nes, después de haber recogido 
sus becas y diplomas. 
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Los famiHares y amigos de los 
alumnos de la XVI promoción 
quisieron estar con ellos en esta 
ceremonia. 

«Estar en vanguardia y 
ser los primeros siempre» 

Con relación al futuro, el 
decano no dudó en animar a 
estos farmaceúticos aseguran
do que la situación actual no 
es más difícil que lo ha sido en 
cualquier otra época y como 
ejemplo citó al genial Einstein 
que cuando acabó sus estudios 
no encontró colocación. Vilas 
declaró que el mundo del me
dicamento está en evolución 
constante y que la carrera de 
farmacia tiene cada día más 
salidas. Su consejo para estos 
jóvenes fue que no dejaran de 
estudiar: «No deben dejar de 
estudiar nunca. Estén en la 
vanguardia y sean los prime
ros siempre». 

A continuación intervino 
Bartolomé González, al que el 
decano Vilas había agradeci
do expresamente su asistencia 
para compartir un acto uni
versitario, fortaleciento de es
ta forma los lazos que deben 

unir a la UAH y a la ciudad. 
El alcalde de Alcalá replicó 
por su parte que para él era un 
orgullo, y nunca un sacrificio 
estar presente. 

González felicitó a los nue
v os licenciados , agradecién-

doles el que hubiesen confia
do en la Universidad de Alca
lá, «Una de las mejores de Es
paña», para formarse , y les pi
dió que dejasen el nombre de 
la ciudad siempre bien alto. 

El acto concluy ó con la in-

tervención de la Tuna que 
provocó las lágrimas de mu
chos estudiantes al entonar las 
estrofas que dicen: «Adiós 
aulas de mi querer donde mi 
carrera empecé, adiós a mi 
Univ ersidad». 

EL ROVER 820 Si. SE HA CARACTERIZADO SIEMPRE POR 
SU EXCLUSIVIDAD. AHORA SU PRECIO TAMBIENES UNICO. 

Ahora puede disfrutar de la exclusividad de todo un 
Rover 800 por un precio único: 3.800.000 pesetas, lo que 
supone un descuento de más de 600.000 pesetas. Aproveche 
la o casión de tener toda la grandeza de este R over en 

sus manos: frenos ABS, cierre centralizado con mando a 
distancia con "lazy locking", elevalunas eléctricos, climatizador 
automático ... Y, siempre, con todas las ventajas que conlleva 
el Compromiso Rover. 

ROVER 820 Si 
Por 3.800.000 Ptas.* 

* Precio final recomendado incluido IVA. transporte. impuesto de matriculación y oferta promociona! para unidades disponibles en stock en Península y Baleares hasta final de mes . 

• Q u I A u T O, S.A. 
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se cayeron cascotes de una cornisa de la calle Juan de aorgoña 

La escalera de los bomberos de Alcalá volvió a 
averiarse dos días después de ser reparada 
El servicio lo cubrió el autoescala de coslada, que también se estropeó 

El camión autoescala del parque de bomberos de .Alcalá llevaba un mes averiado, tal y como infor
mamos en PUERTA DE MADRID. El día 11 de julio entregaron finalmente la escala al ayuntamiento, 
pero duró poco arreglada. Dos días después volvió a estropearse durante un servicio que hubo que 
cubrir en la calle Juan de Borgoña, donde se cayeron unos cascotes desde la comisa del piso 9° del 
bloque nºlO. Una vez más, como viene siendo habitual, se volvió a pedir la escala del parque de bom
beros de Coslada. Esta pudo ocuparse del asunto aunque, al final, también resultó levemente averiada. 

Eran aproximadamente las 
once de la mañana del 13 de 
junio. Los vecinos, comer
ciantes y transeúntes quepa
saban a la altura del n°10 de 
la calle Juan de Borgoña oye-

ron un fuerte impacto. Varios 
cascotes procedentes de la cor
nisa del noveno piso se ha
bían desprendido y fueron a 
caer sobre el capó de un turis
mo Opel Kadett de color blan-

co que estaba estacionado jun
to a la acera, propiedad de un 
vecino del barrio. El susto no 
pasó del todo porque minutos 
después volvieron a caer algu
nos trozos más, que habían 

quedado enganchados en el 
toldo de la terraza de una d e 
las viviendas. «Nos asustamos 
porque el ruido que hicieron 
los primeros cascotes sobre el 
coche fue exagerado. La gen
te que pasaba por la calle cru
zó a la acera de enfrente para 
ver de dónde caía aquello. Si 
no lo hubieran hecho les po
dían haber caído encima>>, ex
plica un testigo. 

El suceso ocurrió justo a la 
puerta del comercio de Isidro , 
quien declaraba a este sema
nario que «estaba atendiendo 
a los clientes cuando escucha
mos el bombazo. Los cascotes 
cayeron encima del coche gra
cias a un toldo y eran bastan
te grandes. Pero otros se ha
bían quedado en el toldo y se 
fueron escurriendo hasta que 
cayeron también. Esos nos co
gieron de improviso porque 
estábamos recogiendo los tro
citos del primero, pero nos 
pudimos retirar». 

Autoescalas averiadas 
V arias personas avisaron al 

parque de bomberos de Alca
lá y hasta allí se desplazó el ca
mión autoescala. Tras una 
avería, este vehículo no había 
estado disponible durante u n 
mes, en el transcurso del cual 
había que avisar a los bombe
ros de Coslada para que faci
litasen su escala si se ne-cesi
taba para algún servicio. E l 
retraso, tal y como informá
bamos en nuestro número an
terior, se debió a 17. 000 pe
setas que costaba la repara
ción y que no quedaba claro 
~i debía pagar el ayuntamien
to o la Comunidad de Ma
drid. Finalmente el 11 de ju
nio el vehículo se entregó al 
ayuntamiento y el sábado pu
do acudir puntualmente al 
problema de las cornisas de 

Los bomberos revisaron las comisas de todo el bloque, ahuecadas por la lluvia, y recogieron los escombros caídos a la calle. 
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Gracias a la escala de los bom
beros de Coslada fue posible cu-

brir el servicio. 

Juan de Borgoña. Pero , asom
brosamente, la escala volvió a 
estropearse y , una vez más , 
hubo que avisar a Coslada. La 
autoescala del parque de bom
beros de la vecina localidad 
sirvió para revisar las corni
sas de todo el bloque, compro
bando si había alguna más 
que estuviese suelta y retirán
dola. Al parecer algunas se ha
bían ahuecado a causa de la 
lluvia y ese fue el motivo del 
desprendimiento. En el lugar 
también estuvo presente un 
coche de atestados e informes 
de la policía municipal de 
Alcalá. 

Pero ahí no acabó todo. La 
escala de Coslada sirvió para 
sanear la cornisa pero termi
nó por averiarse también, 
apareciendo un problema que 
le impedía girar. 
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El escaso público ha sido la nota dominante 

concluyó el cicla de conciertos de bandas de música 
Con más pena que gloria concluyó el domingo 14 de julio el 111 ciclo de conciertos de bandas de músi

ca. Pena más que gloria para un ciclo que ha pasado desapercibido por lo intempestivo de las horas 
en las que se han celebrado los conciertos. A pleno sol en la plaza de Cervantes no había apenas nadie 
que resistiera allí por muy buenas que fueran las bandas, que lo fueron. Sólo un puñado de espectado
res contemplaron los conciertos bien protegidos por las sombras de los plátanos. 

La última banda 
que intervino en el 
ciclo fue la de Santa 
María de Magán en 
Toledo; fue estaban
da la encargada de 
cerrar un ciclo que se 
inició el día 9 de ju
nio y que domingo 
tras domingo a me
diodía ha traído 
bandas al quiosco de 
la música. 

Hay una reflexión 
evidente; si el hora
rio hubiera sido 
otro, si los conciertos 
se hubier an celebra
do un sábado por la 
tarde noche o un do
mingo en horario 
también vespertino , 
seguro que la asis
tencia de público hu
b iera sido mucho 
mayor. 

EL DISCOVERY LE AYUDA 
A SUPERAR TODOS LOS OBSTACULOS ••• 

INCLUIDO EL PRECIO 

DESCUBRA EL DISCOVERY 5P. AHORA CON 500.000 PESET~S DE REGALO. 

8 El Discovery le ayuda a superar todos 
los obstáculos gracias a su motor Turbodiesel 
de 113 CV, su tracción pennanente a las cuatro 
ruedas, su dirección asistida, sus barras esta
bilizadoras, su columna de dirección ajustable 
en altura y sus barras de protección lateral. 

Y ahora además hay otro obstáculo que el 
Discovery le ayuda a superar: el precio. Y es 

que hasta final de mes el Discovery le 
regala 500.000 pesetas en las versiones 
cinco puertas. Descubra el Discovery .. . , nunca 
había estado tan cerca de usted. 

8 DISCOVERY SP. 
Desde 4.000.000 ptas~ 

• Precio final recomendado, incluido IVA, transporte , Imp. de Matriculación y oferta promociona! para unidades disponibles en stock en península 
y Baleares hasta final de mes. 

QUIA UTO' S.A. 
Vía Complutense, 97 - Teif.: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
Avda. Constitución, 200 -Teif.: (91) 565 34 02 - TORREJON DE ARDOZ 
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Manuel Gala y Radalfa Benita suscribieran 

el acuerda el pasada 12 de julio 

La UAH y ccoo firmaron un convenio 
de cooperación en materia 
de formación socio·laboral 

El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, y el secreta
rio general de la Unión Regional de Madrid de Comisiones Obre
ras, Rodolfo Benito, suscribieron un convenio de cooperación en ma
teria de formación socio-laboral, asistencia técnica y realización de 
estudios conjuntos de interés científico y social. El acuerdo se fir
mó el pasado viemes 12 de julio en el edificio del Rectorado. 

Este convenio de coopera
ción, que empezará a perfilar
se el próximo mes de septiem
bre , tiene el objetivo de pro
mover acciones formativas 
que favorezcan la incorpora
ción al mundo laboral de los 
que hoy son alumnos de la 
Universidad. 

Ambas entidades potencia
rán, en virtud de este conve
nio, la entrada al mundo del 
trabajo de los graduados y li
cenciados universitarios, por 
medio de cursos, conferen
cias, seminarios y otros pro
gramas formativos para uni
versitarios y trabajadores. 

Para ampliar su infraestructura en Alcalá: 

covenio de Gas Natural con el Ayuntamiento 
El director de la División Madrid de Gas Natural SDG, Félix lbá

ñez, y el alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, firma
ron el pasado martes día 16, en el ayuntamiento de esta localidad, 
un convenio de colaboración para ampliar la infraestructura de su
ministro de gas natural del municipio. 

Gas Natural SDG cuenta ya Natural SDG cuenta con 43.500 
con más de 11.000 clientes en clientes distribuidos en cuatro 
Alcalá y dispone de una red de municipios del corredor del 
distribució'1 de cerca de 70 ki- Henares , de los que 11.500 co
lómetros en el municipio. Pre- rresponden a Coslada y otros 
vé invertir más de 100 millones 13.500 a Torrejón. En Alcalá el 
de pesetas durante 1996 en la número de clientes de la com
localidad para ampliar la in- pañía supera los 11.000, y en 
fraestructura de gas. San Fernando el número de ho

Nuevo centro para 
el corredor del Henares 

El año pasado, Gas Natural 
inauguró un centro de atención 
a clientes y venta de aparatos 
en Alcalá. En la actualidad, Gas 

20 de Julio de t991 

gares que disponen ya de gas 
natural es de 7.500. Gas Natu
ral SDG realiza una importan
te inversión para ampliar las 
r edes de distribución, con el 
objetivo de que todos los veci
nos que lo deseen puedan dis
poner de gas natural. 

Rodolfo Benito junto a Manuel Gala y Angel Díaz Cardiel 

Asimismo, investigadores de 
la Universidad de Alcalá ten
drán acceso a los fondos docu
m en tales de Comisiones 
Obreras y sus Fundaciones. 
· Se creará una comisión 
mixta, formada por un repre
sentante de este sindicato y 
dos de la Universidad que, a 

partir de la firma de este con
venio, elaborará una propues
ta de actividades a desarrollar 
durante el primer año de vi
gencia del mismo, y presenta
rá, antes del 30 de junio de ca
da año, una memoria de acti
vidades y proyectos para el si
guiente año académico. 

La saciedad Protectora de Animales san Martín de 

Parres recomienda la esterilización para evitarlo 

El exceso de natalidad es la causa principal 
del abandono de perros y gatos 
La esterilización tiene ventajas para las hembras y para los machos 

Es habitual que el número de perros y gatos abandonados aumente 
en fechas estivales, porque algunas personas parecen olvidarse de los 
que han sido sus animales de compañía y prefieren dejarlos en las ca
lles o en albergues antes que preocuparse por lo que hacer con ellos du
rante las vacaciones. Según informa la Sociedad Protectora de Anima
les San Martín de Porres, el verdadero problema del abandono llega con 
el exceso de natalidad. Por ello, previa consulta con el veterinario, re
comienda la esterilización como un buen modo de dar solución al asuntO. 

Una de las principales ta
reas de una Sociedad Protec
tora de Animales es la de 
aconsejar y educar a los pro
pietarios de mascotas en el 
respeto a los seres vivos y al 
medio ambiente. Una de las 
consultas más habituales que 
se les suele presentar es la de 
qué hacer con los cachorros 
recién nacidos, indeseados en 
la mayoría de las ocasiones. 
Los dueños de los animales 
son los encargados de buscar 
una familia a las crías, tarea 
que al principio puede pare
cer fácil. Pero cuando el pe
rro o el gato estorba para irse 
de vacaciones, cuando se le 
deja demasiado tiempo sólo o 
cuando no se ha sabido edu
carle y destroza la casa, es 
cuando los animales comien
zan a ir de mano en mano y 
acaban abandonados. En una 
labor de prevención, desde la 

Sociedad Protectora de Ani
males de Alcalá de Henares, 
San Martín de Porres, se pi
de a los propietarios que estén 
pensando en tomar medidas 
para impedir la reproducción 
de su animal (perras o gatas 
principalmente), que conside
ren la esterilización como una 
solución inteligente, consul
ten con su veterinario y no 
contribuyan al abandono mo
tivado por el exceso de nata
lidad. 

Según esta sociedad, la es
terilización tiene sus ventajas 
para los animales de ambos 
sexos. En lo machos reduce las 
escapadas, la agresividad y el 
riesgo de enfermedades de 
próstata. En las hembras evi
ta la reproducción, el emba
razo psicológico, las conse
cuencias de la inyección anti
celo y reduce el riesgo de en
fermedades de útero y mama. 
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Tienen el propósito de llegar al menos a las 13.DOO como cifra simbólica 
que marca las necesarias para la petición de un referéndum 

Los Hijos de Alcalá entregaron en el apntamiento sus 10.oaa 
pftmeras firmas contra el derribo de la plaza de toros 

El verano ha dejado un tanto paralizada la campaña de la Asociación de Hijos y Amigos de Al
calá sobre la defensa de la vieja plaza de toros, pero eso no quiere decir que la hayan abandona
do. De hecho, el martes día 16 de julio hicieron entrega oficial en el registro municipal de las 10.000 
primeras firmas recogidas entre los alcalaínos pidiendo que el viejo coso taurino de la avenida 
de Guadalajara no sea finalmente derribado. Y mientras eso ocurría, desde la asociación se insis
te en que la campaña se mantendrá hasta que consigan que la plaza no sea derribada o que la 
piqueta entre en ella y humanamente no puedan hacer nada más por salvarla. 

A las once menos cuarto del 
martes 16 de julio, una repre
sentante de la Asociación Cul
tural de Hijos y Amigos de Al
calá hizo entrega en el regis
tro del ayuntamiento de un 
total de 334 folios con 10.000 
firmas recogidas pidiendo que 
no sea derribada la vieja pla
za de toros para construir allí 
viviendas, comercios y ofici
nas. La pretensión de los Hi
jos de Alcalá, que todavía tie
nen firmas por entregar es se
guir recogiéndo y entregando 
hasta llegar a la cifra de 
13.000 que según el estatuto 
de participación ciudadana 
vigente en el ayuntamiento de 
Alcalá constituirían el 10 por 
ciento del censo electoral de la 
ciudad mínimo para pedir un 
referendum. 

Este diez por ciento sería 
simbólico puesto que las fir
mas en sí mismas no se han re
cogida con vistas a pedir ese 
referendum, pero tal número 
tendría un valor simbólico 
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Un momento de la recogida de f'umas, en junio 

muy importante para la aso
ciación que con ello habría 
conseguido movilizar al diez 
por ciento del censo electoral 
complutense, un número muy 
alto de personas, para la de
fensa del viejo coso taurino . 

La campaña fue iniciada 
por la Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá, que presi
de Vicente Fernández, el sá
bado día 13 de abril y lleva
ba el nombre de 'Por la recu
peración de la plaza de toros '. 

Una representante de la Asocia
ción de Hijos y Amigos de Alca
lá entregó las f'irmas en el regis
tro del ayuntamiento. 

Incluía el lema de 'Tenemos 
unos meses para perderla o to
da una vida para añorarla'. 

De momento los Hijos de 
Alcalá no van a suspender la 
campaña. De hecho todavía 
tienen firmas que esperan ir 
entregando poco a poco en el 
ayuntamiento hasta llegar a 
esa cantidad de 13.000 si bien 
reconocen que las vacaciones 
de verano han paralizado el 
ritmo que llevaban en la cam
paña. Además esperan que la 
feria taurina, la última que se
gún el ayuntamiento va a ce
lebrarse en el viejo coso tau
rino de la avenida de Guada
lajara tras la adquisición del 
solar por el industrial soriano 
Emiliano llevilla y por Hora
cio Encabo, sea un momento 
muy importante de esta cam
paña en cuanto a la recogida 
de firmas se refiere. 

Esta movilización, que los 
Hijos de Alcalá han querido 
realizar sin estridenCias y sí 
de una forma totalmente lim
pia, ha tenido en la recogida 
de firmas uno de sus ejes así 
como en las intervenciones de 
oradores junto a la misma pla
za de toros apoyando su recu
peración. De hecho, los Hijos 
de Alcalá han ofrecido varias 
alternativas al ayuntamiento 
que sin embargo ha insistido 
en que el proceso estaba fina
lizado y que no ha podido rea
lizar ningún tipo de permuta 
de terrenos ya que los com
pradores se negaron a ello. 

Tal cuestión y el anuncio 
de que el ayuntamiento hará 
una despedida simbólica de la 
vieja plaza de toros en la fe
ria taurina con la también 
simbólica puesta de la prime
ra piedra de la nueva, no ha 
desalentado a los Hijos de Al
calá que a pesar de ello segui
rán recogiendo y entregando 
firmas hasta que el problema 
del viejo coso taurino tenga 
una solución, bien en la direc
ción de su recuperación, bien 
en la de su derribo. Entonces, 
como reza su lema, habrá to
da una vida para añorarla. 

SE REALIZAN 
RETRATOS 

A partir de una fotografía 
Interesados llamar 

al Telf.: 882 80 76 (Michael) 
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Realización de tareas de acondicionamiento del terreno La parcela se encuentra junto a los depósitos del agua 

Tienen previsto reforestar la cañada Real o retirar vertidos de fincas municipales 

J2 ióvenes mequeros se forman en la nueva 
·casa de Oficios Medioambientales' 

Meco ya cuenta, desde el pasado mes.de junio, con Casa de Oficios Medioambientales. En ella trabajan un 
director, una documentalista, tres biólogos y un ingeniero forestal, además de 32 alumnos, todos jóvenes me
queros de entre 16 y 25 años, que recibirán durante un año una formación medioambiental teórica y práctica. 
La casa de oficios ha recibido el nombre de «La avutardall, ya que Meco se encuentra en una zona de espe
cial protección de aves (ZEPA) siendo la avutarda una de las especies más protegidas en este ámbito. 

Los 32 alumnos están divi
didos en dos módulos: calidad 
ambiental (reciclaje de resi
duos urbanos sólidos) y repo
blación y reforestación (técni
cas de jardinería, manteni
miento, conservación ... ). Du
rante los primeros seis meses 
los docentes impartirán temas 
de botánica, geología o hidro
logía, entre otros , combinan
do la teoría con diversas prác
ticas , por ejemplo , la refores
tación de la Cañada Real o re
tirada de vertidos en fincas 
municipales. Durante el se
gundo semestre, los alumnos 
pasan a ser trabajadores , me
diante un contrato de 
aprendizaje que firman 
con el ayuntamiento. 

El concejal de Medio 
Ambiente y Juventud, 
Alberto García-Donas, 
declaró que uno de los 
principales objetivos de 
la Casa de Oficios Me
dioambientales es conse
guir la integración labo
ral de sus alumnos , ade
más de ofrecerles forma
ción, en este caso me
dioambiental, «.V amos a 
ititentar integrarles en el 
mercado laboral. El me
d io ambiente tiene bas
tante tirón, ahora mis
mo los fondos europeos 
están destinandos una 
cantidad de dinero im
portan te para este tipo 
d e proyectos y queremos 
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ver si surge algún tipo de ini
ciativa local de empleo , algu
na cooperativa o cualquier 
fórmula que sirva para que 
tengan salida una vez termi
nen aquí. U na posibilidad es 
el vivero que se está constru
yendo, de 3.000 metros cua
drados, que podría ser muni
cipal el día de mañana o de 
explotación mixta; es una idea 
que todavía está en embrión». 

Según Eduardo Calderón, 
director de la Casa de Oficios 
Medioambientales de Meco, 
otro de los objetivos que se 
persigue es la concienciación 

de la población en materia 
ambiental. «Queremos que la 
casa de oficios sirva un poco 
de motor para entroncar la es
tructura del municipio con es
te tipo de conocimientos, 
creando una sensibilidad pri
mero en los alumnos y que 
ellos a su vez actúen de por
tavoces. Hay que conseguir 
involucrar a todas las partes 
y para eso hemos dado al pro
yecto una dimensión educati
va». 

Esta «dimensión educativa>> 
incluye actividades como 
campañas, exposiciones o 
conferencias, realizadas por 

Grupo de alumnos de la Casa de Oficios Medioambientales 

Eduardo Calderón, 
director de la Casa de Oficios 
Medioambientales de Meco. 

los propios alumnos de la ca
sa de oficios. En este contex
to se enmarca la participación 
de la casa en el 11 Día del Pi
nar, que se celebró el pasado 
6 de julio y que consistió en 
la limpieza del pinar de Me
co y la colocación de casetas 
para pájaros y contenedores 
de basura. Participaron un 

centenar de mequeros, 
entre los que se conta
ban escolares, peñistas y 
ancianos del pueblo. 

Eduardo Calderón es
tá muy satisfecho con el 
interés que demuestran 
sus alumnos: «Meco es 
un municipio que está 
en expansión, pero en el 
que hasta ahora la for
mación dependía de 
otras poblaciones. El he
cho de llevarles allí un 
proyecto como éste ha si
do bien acogido . Se han 
cubierto la~ plazas y se 
ha quedado gente en re
serva. Creo que el inte
rés ha sido grande y que 
se está despertando mu
cha curiosidad por el 
medio ambiente». 
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Por pasar a la reserva activa desde hoy 

se marcha el capitán de la Guardia Civil 
Ha pasado casi tres años al mando de la 4ª compañía 
Jacinto Muñoz Miguel, capitán de la Guardia Civil en Alcalá y su 
comarca, se marcha. Deja su cargo hoy, día 20 de julio, por pasar 
a la reserva activa. Fijará su residencia en su localidad natal, la 

población carereña de Puerto de Santa Cruz. 

El capitán Muñoz Miguel, 
responsable de la Guardia Ci
vil en Alcalá y su comarca, to
mó posesión de la cuarta com
pañía de la Guardia Civil el 
día 19 de septiembre de 1993, 
de modo que ha permanecido 
cerca de tres años en su desti
no complutense. Está casado 
y es padre de cinco hijos. 

Jacinto Muñoz Miguel in
gresó en la Guardia Civil en 
1964. Estuvo cuatro años en 

la 1 Comandancia Móvil de 
Madrid. Desde allí fue a la lo
calidad pontevedresa de Sal
vatierra del Miño, donde es
tuvo un año y medio de co
mandante de puesto. Luego 
volvió a la provincia de Ma
drid, destinado a la localidad 
de Brunete, donde estuvo sie
te años. Después pasó a Lega
nés y a San Fernando de He
nares. Cuando ascendió a te
niente fue destinado ajaran-

dilla de la V era, desde donde 
vino a Alcalá. 

Cuando tomó posesión de 
su cargo aquí nos dijo estas 
palabras: «Mi objetivo es que 

CENTRO COMERCIAL NUEVA ALCALA 
Telf.: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

•BODAS 
• BANOUETES 
•BAUTIZOS 
• COMIDAS DE EMPRESA 
Capacidad Salones: 
HASTA 700 PERSONAS 

RESTAURANTE FOGUET 
CONGELA LOS PRECIOS. 

Informaros. 

¡Nov1·os1 
HACED VUESTRA RESERVA YA 

MENU ESPECIAL DE LUNES A DOMINGO 
4 PRIMEROS (a elegir) 

• Revuelto de ajetes con salmón/ Sopa de 
mariscos / Pimientos del Piquillo con anchoas 

naturales / Espárragos dos salsas 

4 SEGUNDOS (a elegir) 
• Entrecot parrilla / Chuletas de cordero / 

Escalope de ternera milanesa / Merluza 
romana o plancha 

PAN, POSTRE, BEBIDA Y CAVA 

1.800 PTAS. 
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aquí, en Alcalá y en la comar
ca, se sepa que la Guardia Ci
vil está al servicio de los ciu
dadanos, que está velando por 
ellos, que queremos tener una 
excelente relación con todo el 
mundo porque ésa es nuestra 
obligación. Mi deseo es estar 
aquí el máximo de tiempo po
sible». 

El año pasado Jacinto Mu
ñoz Miguel fue sometido a 
una delicada intervención 
quirúrgica, de la que se ha re
cuperado satisfactoriamente. 
Su marcha ha sido muy sen
tida entre «sus guardias» , co
mo él cariñosamente los lla
ma! y deja en Alcalá muchos 
amigos. 

Actividades culturales 
en el distrito IV 

El distrito IV comenzó el 
día 13 de julio sus actividades 
culturales del verano del 96. 
Para abrir el programa, la or
questa Exodo actuó en el 
auditorio Manuel Azaña. 

Para mañana, sábado 20 de 
julio, en el mismo escenario y 
a las 23 horas, está prevista la 
actuación de la orquesta Pla
tino. Y para el próximo sába
do, día 27 de julio, también 
en el auditorio Manuel Aza
ña, se rematará l\l fiesta con 
un espectáculo de karaoke qu~ 
empezará a las 22'30 horas. 

ILUSTRADOR 
PUBLICITARIO 
-Estudios realizados en Inglaterra

Interesados llamar 
al Telf.: 882 80 76 (Michael) 

SE VENDE PISO 
a 100 m. ·de la Plaza de Cervantes 

145 m/2. 4 dormitorios , amplio 
salón, dos baños, dos terrazas , 
calefacción central. Exterior. 

Facilitamos financiación 

Tel:L: 889 01 65 
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carios Barra, director del Hospital Príncipe de Asturias: 

((El tema de las listas de espera hay que tratarlo con 
mucho rigor porque se puede caer en la demagogia>> 

Carlos Barra Galán es el director-gerente del Hospital Príncipe de Asturias. Tiene 47 años y es espe
cialista en otorrinolaringología. Cuando tomó posesión de su cargo el l de febrero del 93, en sustitu
ción de Eloísa Bemal, declaraba que c<&e me ha transmitido la voluntad de afrontar un trabajo serio». 
Tres años y medio después nos resume su gestión al frente de este centro hospitalario, en unos días 
en los que han aparecido rumores sobre su destitución. PUERTA DE MADRID quiso preguntarle tam
bién sobre este tema, en ampliación de la entrevista, pero no pudimos ser atendidos. El doctor nos ha
bló de la ampliación de servicios en el Hospital, de las listas de espera, del personal, de los proyectos, 
del Levothroid o de los presos ingresados, entre otras muchas cosas. 

- ¿Cómo fueron los comien
zos del Hospital Príncipe de 
Asturias? 

- El Hospital abrió en el año 
87 y yo me incorporé en el 93, fe
cha desde la que puedo hablar 
con mayor conocimiento de cau
sa. Conozco la historia anterior 
pero, evidentemente, menos. El 
Hospital se inauguró por fases, 
con menos actividad que ahora 
y con menos recursos. 

- ¿Cuál era la situación del 
Hospital a su llegada? 

- Me gusta ser bastante auto
crítico y, cuando digo que se ha 
hecho algo, tener la prueba, pa
ra no hablar por hablar. Cuando 
llegamos en el 93 el Hospital es
taba funcionando, prestaba un 
servicio correcto a los ciudada
nos del Area 3, pero todavía no 
estaba con todo su potencial. 
Desde entonces acá creemos que 
hemos hecho un trabajo serio. 
En mayo del 93 presentamos un 
plan a la Dirección General del 
lnsalud, que contemplaba un 
trabajo para cuatro años y que 
hemos ido cumpliendo. 

En el Hospital funcionan 
399 camas y se realizan 
9.000 intervenciones 
quirúrgicas al año 

- ¿Qué cosas se han hecho 
desde entonces? 

- Se han hecho muchísimas 
cosas. Puedo nombrar las que 
son llamativas, pero hay muchas 
más. Por ejemplo se ha abierto 
un servicio de urgencias bastan
te amplio. También se han abier
to 40 camas de hospitalización, 
con lo que ahora hay 399 en fun
cionamiento y eso es un tema im
portante. Hemos hecho práctica
mente el cien por cien de la po
liclínica; hemos diferenciado el 
área de consultas y la hemos 
ubicado en un sitio para que la 
gente pueda acceder a ella sin 
tener que estar pasando por la 
hospitalización. Está inaugurada 
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ya desde hace dos años la prime
ra planta; también lo está la ter
cera y esperamos que para el 
otoño esté la segunda, con lo 
cual toda la policlínica del Hos
pital queda en un bloque, con 
consultas más modemas, con 
megafonía para llamar a los pa
cientes etc. Se han hecho unos 
laboratorios nuevos que están 
funcionando, un nuevo banco de 
sangre, unos nuevos paritorios. 
Como se puede ver hemos hecho 
muchas cosas -puede que se me 
olvide alguna- y todas han sido 
para dar a la.población unos ser
vicios más amplios. Además es
tamos operando prácticamente 
el doble de lo que hacíamos en 
el año 93, con lo cual hemos sa
cado mayor rentabilidad y ade
cuación a nuestros quirófanos. 
Ahora mismo podemos estar al
rededor de las 9.000 intervencio
nes anuales. 

- ¿Se ha cumplido entonces 
con ese plan cuatrienal que se 
presentó a la Dirección Gene
ral del INSALUD? 

- Lo que hemos hecho es lo 
que estaba previsto en el plan. 
Había que dar más servicios, ser 
más operativos y dar mayor pro
ducción. Era la demanda de los 
ciudadanos y eso lo hemos he
cho con el esfuerzo de todos los 

trabajadores, a quienes hace 
prácticamente tres años y medio 
se les dijo que el Hospital tenía 
que consolidarse. Eso no quiere 
decir que no haya cosas que se 
puedan mejorar y que no haya 
errores. En una actividad del vo
lumen de la que tenemos aquí es 
normal que alguna cosa se pue
da mejorar, que algún ciudada
no no tenga una sensación posi
tiva de lo que hacemos con él 
cuando viene al Hospital. Pero 
yo creo que -admitiendo las 
críticas-, por las encuestas que 
se .han hecho, parece que hay 
una percepción positiva de la 
ciudadanía respecto al Hospital. 
Tengo la gran suerte de que mu
chos ciudadanos vienen a mi 
despacho, hablo con ellos y me 
parece que en general la impre
sión que hay es, con cosas que 
pueden mejorarse, buena. Y eso 
llena de satisfacción a toda la 
gente que trabaja en este hospi
tal. 

- Aparte de esas cuarenta 
camas que se abrieron recien
temente, está en proyecto el 
abrir otras cuarenta. ¿Para 
cuándo será eso? 

- Que puedan abrirse o no de
penderá de que responsables por 
encima de la gerencia de este 
hospital entiendan que es una 

acción a realizar o no, porque 
tienen que tener una financia
ción, tienen que meter personal 
etc. Estas cuarenta camas que se 
han abierto están f"manciadas , 
ha entrado personal que cuesta 
bastante dinero a final de año; el 
tener las camas en funciona
miento cuesta dinero también 
etc. 

- ¿Pero esas cuarenta más 
serían suficientes para el 
Hospital? 

- Decir que algo es bastante 
con la demanda ciudadana, que 
crece cada día más, es compli
cado. Yo creo que las cuarenta 
que hemos abierto nos han dado 
una mayor tranquilidad, en 
cuanto que ya no estamos todos 
los días tan mal de camas. 

- ¿A qué se dedicarían esas 
cuarenta camas que quedan por 
abrir? 

- A los servicios quirúrgicos. 
Hay quirófanos que están por 
abrirse, están dotados y nos fal
ta que nos autorice el personal. 
Yo creo que aliviaríamos la de
mora quirúrgica que está ahora 
en candelero y, al mismo tiem
po, yo creo que permitiría una 
mayor holgura en cuanto a la de
manda ciudadana que tenemos, 
y no estar siempre muy al límite 
de las camas. Cuarenta camas 
más nos podrían dar una pers
pectiva más tranquila de aquí a 
unos años. 

La mayor lista de espera 
conesponde a Cirugía 
General, en traumatología 
y oftalmología 

- ¿Con qué personal está 
dotado el Hospital? 

- Este año tenemos alr~dedor 
de 1.600 personas. 

- ¿Cuáles son los servicios 
que tienen una lista de espe
ra más amplia? 

- Cirugía general, en trauma
tología y quizá oftalmología. Pe
ro en oftalmología, con una ac
tuación que venimos haciendo 
desde comienzos de año al incor
porarse un nuevo Jefe de Servi
cio de una manera, digamos, 
muy agresiva, estamos redu
ciendo la lista de espera quirúr
gica. 

- ¿Es preocupante el tiem
po de esas listas de espera? 

- Siempre que un enfermo es
pera para él es muy preocupan
te. En general creemos que no 
tenemos esperando ninguna co
sa importante y me refiero a que 
ponga en peligro al enfermo. Pe
ro hay gente que está esperando 
y, evidentemente, tiene una 
cierta inquietud. El tema de la 
lista de espera hay que manejar-
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lo con mucho rigor, porque, si 
no, se puede hacer fácilmente 
demagogia de él. Y a mí, como 
profesional de la gestión, no me 
gusta eso. Digamos que es un deseo, del Ministerio y de la Direc
ción General del INSALUD, el ir 
acortándolo. 

- ¿Y cuáles son los servicios 
más ágiles , con menor lista de 
espera? 

- En la parte quirúrgica todo 
funciona bastante bien, en gene
ral. Quizá entre los que tengan 
menos demora está otorrinola
ringología. Pero eso no quiere 
decir que funcionen mejor o 
sean más ágiles, sino que tienen 
una demanda menor .. Por poner 
un caso muy claro: las cataratas . 
Hoy día la esperanza de vida es 
más alta, se quiere mejor cali
dad de vida y hay mucha más 
. gente hoy que hace quince años 
que quiere operarse cuando no
ta una pérdida de visión. 

En el Hospital hay 
una media de dos presos 
ingresados al día 

- Hace algo más de un año 
publicábamos un reportaje en 
PUERTA DE MADRID acer
ca del malestar que había en
tre funcionarios de policía y 
personal del Hospital por los 
presos que estaban ingresa
dos. Usted en aquel momen
to dijo que, aunque estuvie
ran en prisión, tenían derecho 
a una asistencia médica. ¿Có
mo está ese tema en la actua
lidad? ¿Prosigue ese males
tar? 

- En la sociedad en que vivi
mos, en el Hospital o en la fábri
ca, los trabajadores tienen algu
nas sensaciones agradables y 
otras desagradables. Es bastan
te dificil encontrar a uno que di
ga que está de maravilla. Por 
tanto, incomodidad siempre 
existe entre los trabajadores. 
Reitero lo que dije hace un año: 
los presos son personas que tie
nen limitado un derecho funda
mental como es la libertad, pero 
no otros. Por tanto les atendemos 
cuando vienen como una perso
na cualquiera. Si agrada o no 
que vengan presos a los hospita
les es algo para que cada cual lo 
entienda como quiera. A veces 
alguna persona, tanto el usuario 
que está al lado como el trabaja
dor, tiene una percepción desa
gradable. En el caso de los pro
fesionales la suplen con lo que 
tienen que hacer. 

- ¿Cuál es el número de 
presos ingresados en la actua
lidad? 

- Es pequeño, una media de 
uno y medio o dos al día. Eso, 
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ingresados. A lo mejor coincide 
que hay dos o tres más en ur
gencias. Por tanto, es algo que, 
por su volumen, no nos genera 
un problema importante. Bien es 
verdad que, al parecer, y se sa
le del campo de lo que este hos
pital tiene que atender, sí gene
ra otros problemas, como que 
tiene que haber muchas fuerzas 
de seguridad del Estado con 
ellos. Pero ése es un problema 
que no es nuestro. Sí es cierto 
que a todos nos gusta trabajar 
con la mayor comodidad posible 
pero, si se me permite la broma, 
a todo el mundo le gusta ser alto 
y guapo, ¿pero qué haríamos los 
bajos y feos? 

- Al ser un número que us
ted considera bajo, ¿es absur
do entonces hablar de agru
parlos en unas dependencias? 

- No sé si es absurdo o no. En 
el Hospital Carlos 111 de Madrid 
se ha hecho un módulo para re
clusos y, en todo caso, hacer o no 
módulos especiales no le corres
ponde a este hospital decidirlo. 
Si se nos pide opinión la dare
mos. Pero el tema de los reclu
sos no es el que nos preocupa 
más. Como cosa diaria nos preo
cupa mucho más que pueda ha
ber gente esperando. 

Más de la mitad de la 
plantilla son enfermeros 

- Según el sindicato SA T -
SE , el 70 por cien de los en
fermeros lo son de Atención 
Especializada y el resto de 
Atención Primaria. ¿Es co
rrecta esta cifra? 

- No conozco exactamente la 
cifra. Es evidente que el Hospi
tal tiene mucha enfermería, por
que entre enfermeras, auxiliares 
de enfermería que se engloban 
dentro del mismo grupo, fisiote
rapeutas, técnicos de rayos y de 
laboratorios, creo que tenemos 

más de 800 personas. Indudable
mente es un colectivo importan
te. No sé si el 70 por cien corres
ponde a Atención Especializada, 
:Porque no conozco las plantillas 
de todos los centros de Salud que 
hay en el Area 3. Eso no quiere 
decir que no se potencie la Aten
ción Primaria; hay muchos cen
tros de Salud en el Area 3. Lo que 
ocurre es que un hospital tiene 
que dar muchas prestaciones y 
tiene que haber una plantilla 
grande. Pero no conozco la cifra 
de enfermeros de Atención 
Primaria. 

«En las ambulancias veo 
dinamismo e incluso mejora 
en los últimos meses» 

- ¿Con cuántas ambulan
cias está dotado el Hospital? 

- No lo sé. Tenemos un con
cierto con una empresa de am
bulancias este año. Ha habido 
últimamente un cambio de titu
laridad y lo que se llama ahora 
una reestructuración de la em
presa. Lo que yo estoy observan
do es que funcionan bien y que 
la gente va ágil de un lado para 
otro. Yo creo que estamos dan
do una buena prestación, siem
pre mejorable porque siempre 
habrá pacientes que estén espe
rando y se quejarán. Pero en ge
neral están moviendo muchos 
pacientes y los mueven bien, 
salvo excepciones. Yo veo dina
mismo e incluso mejora en estos 
últimos meses. 

<<El Levothroid, a nivel de 
médico-paciente, está 
generando una dificultad 
para la vida del 
funcionamiento hospitalario» 

-· ¿Cóm o se está v iv iendo el 
problema del Levothroid en el 

Hospital Príncipe de Asturias 
y cuál es el alcance de las 
irregularidades? 

- No sé cuál es el alcance por
que no soy experto en farmaco
logía. Conozco el problema por
que ha pasado gente por el Hos
pital y algún representante ha 
hablado conmigo. Al parecer, 
según he leído, hay una acción 
judicial por medio. Lo que sí 
puedo plantear es que nuestro 
Hospital está tratando de respon
der a la demanda que se está 
planteando. No conozco bien 
qué ha pasado ahí, aunque sí es 
evidente que ha pasado algo. La 
firma comercial será la que ten
ga que responder. 

- A nivel de médicos y pa
cientes , ¿cuáles son las reco
mendaciones que están dando 
los especialistas? 

- A nivel de médico-paciente 
lo que se genera es una dificul
tad para la vida del funciona
miento hospitalario. Los espe
cialistas de endocrinología, que 
son los que atienden a los pa
cientes del Levothroid, están te
niendo una demanda y una peti
ción de informes muy amplia, 
que a veces no podemos hacer 
frente porque tendríamos que 
cerrar las consultas. Hemos pe
dido que tengan un poco de se
renidad y entiendan que los es
pecialistas tienen que seguir 
viendo pacientes. Los profesio
nales no son omnipresentes y, 
además de enfermos de Levoth
roid, hay otros en las consultas 
diarias. 

- ¿Qué sabe sobre ese pro
y ecto de creación de D.N .I. 
para recién nacidos? 

- El doctor que llevó el tema 
estuvo aquí hace un par de años. 
Es una cosa que a mí me pare
ció que podía ser razonable y 
que aquí no se pudo plantear en 
su momento, porque el tema exi
gía un mayor compromiso de al
guna administración pública. Si 
la Comunidad de Madrid ha en
tendido que el planteamiento es 
correcto y que es una cosa fac
tible, sufrirá un periodo de ex
pansión. De momento no hay na
da concreto. 

«El SIDA genera problemas 
serios en los hospitales» 

- ¿Cuál considera usted que 
es el problema médico más 
acuciante , el SIDA, el cán
cer .. . ? 

- Hay muchos problemas mé
dicos serios. El SIDA puede ser 
y es de hecho una enfermedad 
que, como está creciendo el ca
so de pacientes, genera proble
mas serios en los hospitales y no 
solamente de atención. 
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construida a la entrada del casco urbano, en la rotonda de Piat 

se inauguró la fuentelati//11, cuya financiación 
ha corrido por cuenta de una empresa privada 
Estará en funcionamiento de 7 de la mañana a t de la madrugada 

La fuente omamental Matillas, construida en la rotonda de Fíat, se inauguró el pasado 17 de julio, 
tal y como ya anunciara PUERTA DE MADRID hace dos semanas. A partir de ese día y durante el 
verano, la fuente, que combina los surtidores de agua con juegos de luz, estará en funcionamiento to
dos los días de 7 de la mañana a 1 de la madrugada, encendiéndose la iluminación a las 10 de la noche. 

Aunque se comentó que a la 
inauguración podría acudir el 
presidente de la CAM, Alber
to Ruiz Gallardón, finalmen
te no fue así. Pero sí estuvie
ron presentes los directores 
generales del Suelo y de Ca
rreteras, José María Arenas y 
Francisco de Agueda respec
tivamente, la mayoría de los 
concejales del equipo de go
bierno municipal y algunos 
alcalaínos que quisieron pre
senciar la puesta en funciona
miento de esta fuente. 

José María Arenas declaró 
que esperaba que contribuye
se al ornato urbano, consi
guiendo para la ciudad un as
pecto más humano y agrada
ble. 

La concejal de urbanismo, Bea
triz Díaz Manzanares, durante 

su intervención. 

cía la pena ser decorada, sino 
con una fuente sí al menos 
ajardinándola. 

González se congratuló d e 
que la fuente no hubiese cos
tado «ni una sola peseta a las 
arcas municipales>>, ya que la 
financiación ha corrido por 
cuenta de la empresa 'Gestión 
de Edificios en Renta S.L.' , 
que está construyendo una ga
solinera justo enfrente de la 
fuente. El alcalde agradeció a 
la citada empresa que aporta
ra este beneficio a la ciudad y 
también el empeño que ña de
mostrado la concejala de ur
banismo para conseguir que 
esta fuente fuera finalmente 
una realidad. 

Por su parte el alcalde de la 
ciudad, Bartolomé González, 
aprovechó la ocasión para re
cordar al director general de 
Carreteras que la anterior ro
tonda, la del puente del To
rote, también propiedad de la 
Comunidad de Madrid, mere- Algunos alcalaínos acudieron a la inauguración de la fuente ornamental. 
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El director general de Carreteras, Francisco de .Agueda; el director 
general del suelo, José María .Arenas, y Bartolomé González. 

«Basta ahora la tarjeta 
de presentación 
que tenemos para 
nuestros visitantes son 
los olores de la depuradora» 

Otro problema que afecta a 
la entrada a Alcalá, viniendo 
desde Madrid, y que el edil 
complutense espera poder re
solver algún día es el de los 
malos olores que despide la 
depuradora de residuos urba
nos y que recibe a los visitan-
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tes a Alcalá cuando acceden a 
la ciudad por la antigua N-11. 
«De momento estamos inau
gurando la fuente, pero espe
ro que algún día también se 
pueda resolver este otro pro
blema, porque hasta ahora la 
tarjeta de presentación que te
nemos para nuestros visitan
tes son los olores de la depu
radora. Espero que Alcalá, 
que aspira a ser y estoy con
vencido de que será Ciudad 
Patrimonio de la Humani
dad, también pueda solucio
nar este problema». 

El proyecto se financia a través de becas del 

Programa de la comisión Europea LeOnardo da Vinci 

El Gl'llpo ROver, con los ingenieros del mañana 
El último plan para el desarrollo de jóvenes ingenieros puesto en mar
cha por el Grupo Rover ha sido seleccionado como la mejor iniciati
va europea para mejorar la enseñanza y la práctica de la ingenieria. 

El Programa de Desarro
llo Integrado para Ingenie
ros de Rover, ha recibido 
ya un premio especial, el 
National Training A.ward. 
Ahora, un proyecto con
junto de Rover y BMW in
vestigará como preparar 
adecuadamente a las nue
vas generaciones para tra
bajar en el próximo siglo . 

Durante los próximos 
tres años el grupo de for
mación de Rover y BMW, 
compuesto por superviso
res y asesores, trabajarán 
con los aprendices, colegas 
y personal de las universi
dades para desarrollar una 
más efectiva formación y 
prácticas para ingenieros. 

El proyecto se financia a 
través de becas del Progra
ma de la Comisión Europea 
Leonardo da Vinci. Como 
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parte del plan , se ha esta
blecido un programa de in
tercambio entre estudian
tes de ingeniería de Rover 
y BMW y los más jóvenes 
estudiantes de ingeniería 
que trabajan en proyectos 
para la obtención de califi
caciones NVQ y GNVQ. 

El director del proyecto 
John Berkely resaltó que el 
programa de intercambios 
era solamente una parte del 
proyecto Leonars:lo: «Los 
beneficios reales que Rover 
y BMW obtendrán, ven
drán dados de los estudios 
encaminados a ampliar la 
perspectiva europea de la 
formación de nuestros jó
venes y ponerla en prácti
ca. Tenemos mucho que 
aprender los unos . de los 
otros sobre como desarro
llar a nuestros jóvenes». 

SE NECESITA PARA EMPRESA EN Af.CALÁ DE HENARES 

SOLICITAMOS 
Mujer entre 25 y 40 años 
Buena Presencia 
Persona con deseos de triunfar e 
integrarse en un equipo de trabajo con 
gran proyección en Alcalá de Henares. 
Buena comunicadora 

OFRECEMOS 
../ Incorporación en equipo de trabajo con 

contrato y alta en Seguridad Social. 
Salario en parte fijo y en parte según 
objetivos. 

INTERESADAS 
IEI Envíen Curriculum Vitae con fotografía 

reciente al apartado de correos 1140 en 
Alcalá de Henares. 
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Los bomberos fueron andando desde el parque hasta el ayuntamiento para comenzar sus movilizaciones. 

La comisión de Seguridad Ciudadana aprobó la firma del convenio 

Los bomberos municipales lograron su objetivo después 
de una noche de encierro en el ayuntamiento 

Los bomberos municipales de Alcalá protagonizaron un encierro en el ayuntamiento el día 17 de julio, en 
protesta por la decisión adoptada en el último pleno municipal de rechazar, gracias a los votos en contra 
de PSOE e IU, un asunto que los afectaba directamente: la firma de un convenio de colaboración con la CAM. 
Los bomberos, que estaban dispuestos a continuar las movilizaciones hasta lograr que el asunto fuera trata
do, se mostraron satisfechos después de que la comisión de Seguridad Ciudadana decidiera firmar el citado 
convenio tras incluirse las modificaciones oportunas y ser aceptadas éstas por los bomberos y por la CAM. 

Los bomberos iniciaban sus mo
vilizaciones el día 17 por la maña
na, horas después de que en el ple
no municipal se hubiese rechazado, 
con los votos de la oposición -
PSOE e IU-, la propuesta del con
cejal de Seguridad Ciudadana de 
aprobación de la suscripción del con
venio con la Consejería de Presiden
cia de la CAM sobre Prestación del 
Servicio de Prevencióñ y Extinción 

de Incendios y Salvamento por el 
Parque de Bomberos. 

Este convenio, que equiparaba a 
los 40 bomberos del ayuntamiento 
de Alcalá con los 15 de la CAM que 
actualmente conviven en el parque 
alcalaíno y cuyo fin era la integra
ción del cuerpo municipal en el de 
la comunidad en marzo de 1997, fue 
una promesa que realizaron el pasa
do 16 de mayo el director general de 

Protección Ciudadana de la CAM, 
Luis Mayo, y los concejales Javier 
Zurdo y Marta Viñuelas. 

La negativa de la oposición a sus
cribir el convenio en los términos en 
los que estaba redadado, «reflejo de 
enfrentamientos políticos y no con 
interés de lograr un buen servicio 
público» según los bomberos, echó 
por tierra su esperanza de encontrar 
una solución al problema. Por eso 

Los bomberos se encerraron en el ayuntamiento en la noche del 17 al 18 de julio. 
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decidieron iniciar una campaña de 
movilizaciones indefinidas que tuvo 
respuesta inmediata. Al poco de lle
gar al ayuntamiento desde el parque 
de bomberos y protagonizar una pi
tada por los pasillos del consistorio, 
fueron recibidos por la comisión in
formativa de Seguridad Ciudadana, 
compuesta por los tres partidos con 
representación municipal, quienes se 
pusieron a trabajar de inmediato pa
ra llegar a un acuerdo con respecto 
al convenio. Finalmente, y después 
de que se aceptaran las modificacio
nes básicas exigidas por IU y PSOE, 
el borrador se envió a la CAM para 
que el director general de Protección 
Ciudadana diera el visto bueno. Des
de la comunidad se aceptó el borra
dor y en la mañana del 18 de julio, 
«la comisión informativa de Seguri
dad Ciudadana reunida en sesión ex
traordinaria dictaminó con el voto 
a favor del equipo de gobierno y la 
abstención de los grupos políticos 
PSOE e IU la propuesta que el con
cejal delegado de Seguridad Ciuda
dana llevará al próximo pleno ex
traordinario que se celebrará el mes 
de julio para la firma del Convenio 
con la Consejería de Presidencia de 
la CAM». De esta forma, el encierro 
de los bomberos del ayuntamiento de 
Alcalá conseguía su objetivo. 

Igualdad retributiva y 
de condiciones de trabajo 

El citado convenio era tan impor
tante para los bomberos municipa
les porque supone igualdad retribu
tiva y de condiciones de trabajo con 
los bomberos de la CAM, con los que 
comparten parque desde hace tiem
po. Después de dos años de colabo
ración entre ambos cuerpos sin nin
gún convenio reconocido legalmen
te, los bomberos municipales habían 
asumido más competencias de las 
propias, con la promesa constante de 
un convenio justo y una futura in
tegración. Como esto no llegaba, de
cidieron presionar y forzar una de
cisión de las fuerzas políticas, que 
hasta este momento «no habían mos
trado ninguna voluntad de resolver 
el problema». 
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Las obras de urbanización comenzarán 
a mediados de t997 

El Gobierno de Madrid invertirá 
más de a.• millones en 
el relanzamiento de La Garena 

La consejería de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes invertirá 
8.086 millones de pesetas en el relanzamiento del polígono La Garena 
de Alcalá de Henares, según informó el pasado viemes 12 de julio el 
consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transporte, Luis Eduardo 
Cortés en una visita al municipio complutense. Cortés, que presidió por 
primera vez una reunión del Consorcio La Garena en el Ayuntamiento 
alcalaíno, afirmó que espera que en tres años esté concluida esta im
portante actuación urbanística en el corredor del Henares. 

El inicio de las obras de El Gobierno de Madrid 
urbanización está previsto tiene previsto actuar, a tra· 
para mediados de 1997, des- vés del Consorcio La Gare
pués de que a finales de este na, sobre 338 hectáreas de 
año quede aprobado el pla- suelo en el que se invertirá 
neamiento de la zona. Las ex- más de 10.000 millones de 
pectativas generadas hacen pesetas en infraestructuras y 
prever que la iniciativa priva· destinará más de 362.250 
da invertirá más de 35.000 metros cuadrados a la crea· 
millones de pesetas. El Con· ción de espacios industria
sorcio tiene previsto disponer les qtie recoja iniciativas em· 
de suelo urbanizado para vi- presariales modernas para po· 
viendas e industria a media- tenciar el corredor del Hena-
dos de 1998. res. 

~s'~~R-4!\lh RE 1 NOSA ~ ~f;_~"ª ~ 
~i~\~ el. Goya, 2 · Telf.: 889 00 42 
~~¡y ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANQUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos 

MENUS ESPECIALES (de lunes a domingos): 1.850 pts. 
(3 primeros y 3 segundos) a elegir+ postre y bebida 

IVIENUS DEL DI.A: 1.000 pts. 

SE ADMITEN TIQUES Y BONOS DE EMPRESAS CONCERTADAS 
SERVICIO DE CAFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-AMPLIA GAMA DE RACIONES-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 

•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán , 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
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.1 

. . 
Luis Eduardo Cortés, Consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Trans-
porte de la Comunidad de Madrid, presidió por primera vez una reunión 
del consorcio la Garena en el Ayuntamiento alcalaíno en la madrugada 
del viemes 12 de julio. Afirmó que espera que en tres años esté con
cluida esta importante actuación urbanística en el corredor del Henares. 

Además, La Garena contri
buirá al crecimiento ordena
do del área residencial de la 
ciudad con la aportación de 
2.189 viviendas más al muni
cipio. Se construirán vivien· 
das de gran calidad en torno 
a la gran vía de circunvala
ción de la ciudad que tiene ac· 
ceso directo a la carretera de 
Barcelona (N-11). 

El suelo destinado a los ser-

vicios será de 128.679 hectá
reas , que se ocuparán, prin
cipalmente, con espacios des· 
tinados al ocio y con un par· 
que natural de 60 hectáreas. 
«La modificación del planea
miento supondrá el relanza
miento de un proyecto estra
tégico para el desarrollo de la 
ciudad», concluyó el conseje
ro de Obras Públicas, Urba
nismo y Transporte. 

CHALETS 
CON ESTILO 

en LA RINCONADA, 
la esquina verde de Alcalá de Henares 

Viviendas de 250m
2 

construidos con jardín. 
Urbanización privada con piscina y zonas verdes 

ESTRICTO PRECIO DE COSTO 

FINANCIACION DE HASTA EL 90% 
EN 30AÑOS 

INFORMACION: 

Vía Complutense, 44 
1 º Planta, Oficina 4 
Alcalá de Henares 
Tel. 878 74 29 

4A --------EQ1.JIPO DIEZ 

Basílica, 15, 3º O 
Madrid 
Tel.: 555 73 51 

20 de julio de t99& 



Las cámaras se instalaron en la calle Mayor .Adriana Ozores y Rafael .Alvarez ••El Brujo» 

con Adriana ozores y «El Brujo» como protagonistas 

Las cámaras de Jasé Luis Barau volvieran a Alcalá 
para finalizar el rodaje de liño nadie 
La película se estrenará dentro de tres o cuatro meses 

Las cámaras del director José Luis Borau para la película Niño nadie volvieron a .Alcalá el 1 de julio. Tras 
la primera fase de rodaje en el Teatro Salón Cervantes el mes pasado, el equipo se trasladó a Madrid y Sego
via y volvió a la ciudad complutense para dar los toques finales a la película, en los escenarios de la calle 
Mayor, plaza de Atilano Casado y el palacete Laredo. El largometraje está producido por El Imán S.A. y 
protagonizado por Rafael .Alvarez «l:J. Bruj())• y Adriana Ozores, acompañados de Iciar Bollaín y Paca Gabaldón. 

Las cámaras se instalaron 
primero en la plaza de Atilano 
Casado, después en la calle Ma
yor y por último en el Palacete 
Laredo del paseo de la Esta
ción. Eran prácticamente las 
últimas escenas por grabar pa
ra finalizar el rodaje de Niño 

Nadie, tras siete semanas de 
trabajo. El argumento lo expli
ca el propio José Luis Borau: 
«Es una historia de un grupo de 
gente que cree haber encontra
do una solución a todos los pro
blemas de la humanidad y de
ciden ponerla en práctica. Pe-

ro no voy a decir cuál es esa so
lución. Para saberla es mejor ir 
a ver la película». 

Para eso habrá que esperar 
hasta octubre o principios de 
noviembre, «porque todavía 
nos queda todo el montaje, la 
música etc», indica el director. 

.Adriana hace el papel de profesora de niños discapacitados. Ya prepara otra película en Benidorm. 

20 de Julio de t99& 

No era la primera vez que Bo
rau elegía las calles alcalaínas 
para una película: «Conocía la 
ciudad de antes, he estado aquí 
muchas veces y hace muchos 
años rodé algunos exteriores de 
Mi querida señorita». 

Adriana Ozores: 
«Borau y yo nos conocimos 
y hubo flechazo al instante» 

Un grupo de niños discapa
citado~ y sus profesores pasean 
por una concurrida calle. Uno 
de los pequeños se para ante el 
escaparate de una librería, apa
rentemente fascinado por la fo
tografía de un anciano poeta 
que hay en el expositor. Esta_es 
la escena que se rodó en los so
portales de la calle Mayor, pa
ra la que hubo que ensayar al
gunas veces y se contrató a va
rios extras. Lo cierto es que tu
vieron que terminar antes de lo 
previsto porque la propietaria 
del local cerrado frente al que 
se había instalado el equipo se 
personó en el lugar y les instó 
a que lo desalojaran, argumen
tando que nadie le había pedi
do permiso y que iba a llamar 
a la policía. 

En esos minutos de película 
trabajaban Rafael Alvarez «El 
Brujo» y Adriana Ozores, ha
ciendo los papeles de profeso
res de los niños disminuidos. 
En el largometraje figuran ser 
un matrimonio mal avenido: 
«Estamos en crisis y yo tengo 
una inquietud extraña que me 
lleva a d.ejarla e irme a buscar 
a un anciano que, se supone, es 
un sabio que va a transformar 
mi vida con sus conocimientos. 
Y o quedo envenenado con su fi
losofía y rompo con ella», ex
plicaba El Brujo. 

Su partenaire, Adriana Ozo
res, o Mª Carmen en el film, 
explica que «mi papel es el de 
una mujer muy pie a tierra. No 
comparte esa inquietud con su 
marido y se lo toma muy mal, 
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José Luis Borau supervisa 
el rodaje de una escena 

porque justo cuando la deja ella 
está embarazada, aunque él no 
lo sabe aún». 

Rafael Alvarez explica que 
para él ha sido una experiencia 
muy buena trabajar con los ni
ños deficientes. «Son muy ma
jos y dóciles. Tienen mucho 
que dar y hasta que no entras 
en contacto con ellos no te das 
cuenta de lo que es la realidad 
de ese mundo. Yo tenía unas 
ideas tópicas acerca de lo que 
es un niño discapacitado. Pero 
sólo cuando entras en contacto 
real con ellos es cuando te das 
cuenta de lo mucho que tienen 
que ofrecer». 

Ninguno de los dos actores 
había trabajado antes con Bo
rau, quien vuelve al cine con 
Niño nadie después de estar 
alejado un tiempo. «Ha sido 
muy positivo y enriquecedor. 
He aprendido muchas cosas 
porque Borau es un hombre 
que disfruta viendo que apren
des. Además de ser el director 
y productor de la película es co
mo un patriarca y un maestro», 
comenta AlvaFez. El actor, por 
otra parte, ya se prepara para 
otra incursión en teatro en el 
Festival de Mérida, donde tra
bajará en «El Anfitrión» de 
Plauto. 

Adriana Ozores también se 
mostraba muy contenta con Jo
sé Luis Borau: «Nos conocimos 
y al instante hubo flechazo. Ha 
sido estupendo». Su proyecto 
inmediato tras este trabajo es el 
rodaje de otra película en la lo
calidad alicantina de Beni
dorm, bajo la dirección de Joa
quín Oristrel y con Verónica 
Forqué y Candela Peña como 
compañeras de rodaje. 

En Niño nadie también ac
túan Paca Gabaldón e lcíar Bo
llaín, actrices que no acudieron 
a estas últimas escenas rodadas 
en Alcalá, pero que ya habla
ron con este semanario cuando 
hace unas semanas trabajaron 
en el Teatro Salón Cervantes. 

PUERTA de Madrid 
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MODALIDADES 

Artes Plásticas 
Artes Escénicas 

OBRA CULTURAL 

PERIODO DE INSCRIPCION 

Del 5 de Septiembre 
al 5 de Octubre 

;;¡ :::;:::::::::::::::;:·:··::,,:::::::::::::::::·:: 

Horario: de & a 9 tardes 

CURS096/97 CURS096/97 

¡PRACTICAS DE TRABAJO GARANTIZADAS 
PARA NUESTROS ALUMNOS! 

INFORMACION E INSCRIPCIONES CI Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Tf. 889. 60. 64 Alcalá de Henares 

20 de julio de '996 



La arqueóloga en~argada de los trabajos, durante la tarea Uno de los pocos huesos grandes hallados en la tumba 

La lápida de piedra se rompió en cuatro trozos al extraerla 

En la sepultura de la calle Diego de Torres sólo 
aparecieron escombros y huesos revueltos 

Los curiosos que se concentraron el viernes en la calle Diego de Torres para ver cómo se levantaba 
la sepultura encontrada el día anterior, durante unas obras para la instalación del gas natural, vieron 
defraudadas sus expectativas. Los más pensaban que se podria encontrar allí algún esqueleto perfec
tamente conservado, como correspondería a cualquier enterramiento. 

Hubo quien incluso llegó a 
pensar en la posibilidad de 
que allí hubiera algún valio
so ajuar, dado que la lápida 
correspondería a personas con 
un buen nivel económico y 
que posiblemente pagaran por 
ser enterradas en la antigua 
iglesia de Santiago. Pues bien, 
en presencia del alcalde y de 
representantes de Gas Natural 
se levantó la losa y allí lo úni
co que se encontraron fueron 
escombros y algunos restos 
humanos muy revueltos. 

Por si fuera poco, la pesa
da losa de piedra se rompió en 
cuatro trozos al extraerla del 
interior de la zanja realizada 
para la instalación de las con
ducciones del gas , pero mayor La losa de piedra se rompió al sacarla de la zanja 

sorpresa causó el hallazgo: 
Cascotes, escombro, tierra y 
huesos completamente desor
denados. 

Los arqueólogos no duda
ron en señalar que ése no era 
el lugar original de la sepul
tura, que ésta se desplazó 
cuando se procedió a la demo
lición de la antigua iglesia de 
Santiago y a construir el ac
tual trazado de la calle Diego 
de Torres. Aquélla era hasta 
1966 muchísimo más estrecha 
de lo que es en la actualidad, 
puesto que la iglesia ocupaba 
parte de lo que hoy es la cal
zada. Así lo demuestra el he
cho de que en la misma zan
ja, a la altura de la calle So
lís, aparecieran restos de la ci
mentación de la antigua igle
sia de Santiago. 

Desde la aparición de la lá
pida en la mañana del jueves 
11 de julio hasta que ésta fue 
levantada veinticuatro horas 
después, para comprobar qué 
había en el interior bajo la 
atentá supervisión de los ar
queólogos, tanto municipales 
como de la empresa Gas Na
tural, agentes de la Policía 
Local custodiaron el hallazgo 
para evitar expolios o profa-

El público siguió muy interesado y con cierto <<suspense» los trabajos encaminados a descubrir el contenido de la tumba. 
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El alcalde, Bartolomé González, estuvo presente el viernes en los 
trabajos de prospección de la calle Diego de Torres. 

nacion~s. Pero la realidad se 
encargó de demostrar que, 
mucho antes de ser descubier
ta la lápida, la tumba ya ha
bía sido profanada. De todos 
modos, los arqueólogos seña
laron que posiblemente con la 
urbanización de la calle Die
go de Torres, tras ser derriba
da la iglesia, la lápida se des
plazara, lo que explica el he
cho de que alrededor de ésta 
aparecieran restos humanos. 

Al levantarse la losa se pu
do comprobar que en el inte
rior había algunos cascotes, 

. 
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tierra y más huesos, concreta
mente alguna vértebra, un fé
mur y otros huesos que fueron 
recogidos por los arqueólogos. 
Pero nada más. El estudio 
realizado por los técnicos 
apunta al hecho de que en esa 
sepultura estuviera enterrada 
una familia de buena posición 
económica; la losa de piedra 
lo demuestra, puesto que per
sonas con escasos recursos eco
nómicos no hubieran podido 
permitirse tal dispendio. In
cluso parece ser que hubieron 
de pagar una buena cantidad 
de dinero a la Iglesia para ser 
enterrados intramuros. Las 
inscripciones y tipos de letra 
sobre la losa hacen datarla en
tre los siglos XVI y XVIII. La 
leyenda que rodea el períme
tro interior de la losa decía lo 
siguiente: Esta sepoltura es de 
Al ... (el nombre no se entien
de por el deterioro de la mis
ma), i de Luisa de Torres su 
mujer i sus herederos. 

El trabajo de los arqueólo
gos continuó el lunes 15 de ju
lio y de hecho, según nos han 
contado algunos vecinos, si
guieron apareciendo huesos. 
Pero a mediodía de ese lunes 
ya se había tendido la conduc
ción de gas natural dándose 
por finalizada la excavación. 

* C/ PONCE DE LEON (Alcalá de Henares) 
85 m/2, 3 dormitorios, baño, cocina amueblada nue
va, doble acristalamiento, 2 terrazas acristaladas, ca
lefacción individual gas natural, pocos gastos de comu-
nidad. URGE VENDER. Precio: 9.500.000 pts. 
Interesados: 882 90 79 ó BAR PONCE en la misma calle 

* C/ BRUSELAS (Torrejón de Ardoz) 
3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada con lavade
ro, doble ventana, armarios empotrados, calefacción por 
gas natural, parquet, puerta blindada. 
Precio: 13.500.000 pts. 
Interesados: 885 88 03 

* C/ ARCOS DE JALON (Madrid) ¡OPORT{JNIDAD! 
86 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada nue
va, solado de plaqueta, calefacción y agua caliente por 
gas natural, carpintería de aluminio, interior de ma-
dera. Precio: 12.900.000 pts. negociables. 
Interesados: 306 23 90 y 883 11 46 (Sr. Urdillo) 

* C/ PEDRO DE LERMA. (ALCALA DE HENARES) 
105 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, Salón-comedor de 30 
m/2, ventanas de aluminio dorado, calefacción indivi
dual de propano. URGE VENTA POR CAMBIO DE 
DOMICILIO. Precio: 9.800.000 ptas. 
Interesados: 880 24 53 y 889 14 32 

* C/ RIBERA. Junto Simago (Alcalá de Henares) 
120 m/2. 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, 
parquet, calefacción central, 2 terrazas acristaladas, 
puerta blindada, muchas mejoras. 
Precio: 16.900.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

* APARTAMENTO EN LOPAGAN (Murcia) EN MAR MENOR 
60 m/2, de 1 y 2 dormitorios, amueblados, a 150 m. 
de la playa, buena calidad de construcción. 
Precio: desde 5.500.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) ...;.. OBESIDAD 
ACUPUNTURA - HOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5 '30 a 8 '30) 

lí·l lfii! \ ¡ · l ¡j t· I~ 13 ·l tí· l'I 311 li r:I 
c/. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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En la mañana del viemes se abrió la tumba ante la curiosidad de los transeúntes. 

un edificio que puede considerarse paradigma de gratuitas destrucciones 

La parroquia de santiago, una iglesia con mala suerte 
El hallazgo en la calle de Diego de Torres de una tumba perteneciente a la desaparecida parroquia de San

tiago ha puesto en candelero una parte de la historia de nuestra ciudad que sin duda será desconocida para 
buena parte de los alcalaínos, una historia triste como lo son todas aquéllas que recogen la pérdida de una 
parte de nuestro patrimonio. Porque, si bien se ha echado la culpa a guerras y a desamortizaciones de la 
desaparición de edificios y de obras de arte en nuestra ciudad, no menos dañina ha sido una desidia que 
en fechas bien recientes se llevó por delante, sin que mediaran circunstancias excepcionales, edificios tales 
como el antiguo palacio de la calle de Santa Úrsula (donde hoy está el bingo), la mayor parte del colegio de 
Irlandeses, media iglesia del Carmen Calzado o la propia parroquia de Santiago, junto con buena parte del 
yacimiento romano de Compluto que se sabe fue arrasado por las excavadoras antes de que se pudiera ente
rar alguien ... Y eso sin hablar de actuaciones que se llevaron por delante bien edificios o construcciones 
dañados pero perfectamente recuperables (antigua parroquia de Santa María, palacio arzobispal, puente Zu
lema medieval) bien elementos arquitectónicos interesantes en restauraciones -por llamarlas algo- tan dis
cutibles como las de los colegios de San Pedro y San Pablo o de Jesuitas. 

Pero sin duda, si hubo un 
edificio en Alcalá al que pue
da considerarse paradigma de 
tan gratuitas destrucciones, 
éste no es otro que el de la an
tigua parroquia de Santiago, 
una iglesia que realmente tu
vo gafe a lo largo de su secu
lar historia. No es mi inten
ción hacer aquí un estudio 
histórico de la misma, ya que 
otras personas han tratado re
cientemente, y bastante bien 
por cierto, este tema; así pues, 
si tienen interés en él les re
mito a los artículos publicados 
en este semanario por Luis 
Miguel de Diego (18-3-1995) 
y José García Saldaña 
(15-7-1995, 22-7-1995 y 
29-7-1995), así como a los li
bros Alcalá de Henares, ar
quitectura de su siglo de oro, 
de José María Málaga y Ma
nuel Laredo, un artista romá
nico en Alcalá de Henares, de 
Josué Llull Peñalba. Les reco
miendo encarecidamente es
tos trabajos, ya que todos ellos 
nos ayudan a formarnos una 
cabal idea sobre una parro
quia que siempre estuvo su
mida en una mediocre exis
tencia. 

20 de Julio de 1991 

¿Por qué razón? Bien, 
cuando Alcalá abandonó la 
Edad Media contaba sólo con 
dos parroquias, la de San Jus
to y la de Santa María, y al 
iniciarse el Renacimiento pro
bablemente no necesitaba 
más, ya que en aquella época 
existían en la ciudad numero
sas iglesias propiedad tanto de 
los conventos como de los co
legios universitarios. La pa
rroquia de Santiago fue crea
da en 1501 por el cardenal 
Cisneros movido no por las 
necesidades demográficas de 
Alcalá, sino probablemente 
por un intento de cristianizar 
un barrio que hasta entonces 
había estado ocupado por la 
población musulmana de Al
calá. De hecho Cisneros no só
lo aprovechó el edificio de la 
antigua mezquita sino que 
además, de entre todo el san
toral, eligió como titular de la 
parroquia precisamente al 
apóstol" Santiago y no en su 
advocación de peregrino, si
no en la de Matamoros, lo 
cual no puede ser atribuido a 
la casualidad. 

Si a esto añadimos que Cis- s 

neros pobló el barrio, hacién-

dolos parroquianos de la re
cién fundada iglesia, con mo
riscos granadinos recién con
vertidos al cristianismo, es fá
cil deducir que los alcalaínos 
de entonces, muy celosos co
mo cabía esperar de su condi
ción de cristianos viejos, qui
zá miraron con recelo a la 
nueva parroquia evitando en 
lo posible su vinculación con 
la misma. 

Fuera por esta razón, o fue
ra porque las dos parroquias 
antiguas se resistieron a ceder 
parte de su territorio, que era 
lo mismo que decir de sus ren
tas, lo cierto es que ya desde 
su fundación la nueva parro
quia de Santiago arrastraría 
una existencia gris y segundo
na; tanto es así, que el mismo 
año de su fundación hubo que 
agregarla a la parroquia de 
Los Hueros para que pudiera 
disfrutar de unas rentas que 
permitieran su existencia. De 
la poca importancia que en 
Alcalá tuvo ·esta parroquia da 
fe un censo de 1768, recogido 
por Luis Miguel de Diego en 
su artículo, según el cual en 
esa fecha la parroquia de San
tiago contaba tan sólo con 

catorce parroquianos, canti
dad ridícula si se tiene en 
cuenta que la población esta
ble de Alcalá era entonces de 
varios miles de personas. 

En aquella época la parro
quia no se asentaba ya sobre 
el vetusto edificio de la anti
gua mezquita, arruinado por 
las inundaciones a finales del 
siglo XVI, sino sobre una sen
cilla iglesia de nueva planta 
construida en estilo barroco, 
la cual no descollaba en,abso
luto en una ciudad en la que 
multitud de iglesias de con
ventos o de colegios la aven
tajaban en valía artística. Y 
continuaba siendo poore, co
mo lo demuestra el hecho de 
que estando privada de reta
blo en el altar mayor, desapa
recido al parecer durante la 
invasión francesa, éste se sus
tituyó a finales del siglo XIX 
por un retablo fingido pinta
do por Manuel Laredo. Josué 
Llull nos da varios datos in
teresantes sobre los momentos 
finales de esta iglesia: Priva
da del rango parroquial en 
1808, en 1891 fue agregada 
como filial a la parroquia de 
Santa María, siendo clausura
da definitivamente en 1935 
tras una etapa en la que ya es
taba prácticamente abando
nada de hecho. Volviendo a 
José García Saldaña, leemos 
que la iglesia fue violada en 
1936 perdiéndose la práctica 
totalidad de los objetos que 
aún conservaba en su interior 
y, aunque el edificio no sufrió 
daños, una vez terminada la 
guerra civil se acrecentó su 
abandono siendo utilizado pa
ra fines tales como almacén de 
trigo o depósito de las carro
zas de ferias. También José 
García Saldaña nos aporta el 
dato de que hacia 1950 el sa
cerdote don Rafael Sanz de 
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Diego intentó evitar el aban
dono de la antigua iglesia pro
poniendo que fuera converti
da en parroquia castrense, 
iniciativa que a pesar de ser 
bien acogida por el Ejército 
no fue llevada finalmente a 
cabo. 

Decididamente la parro
quia de Santiago no tenía 
suerte, y así llegó el año 1965 
en el cual un hundimiento 
parcial de la torre llamó la 
atención sobre el precario es
tado de conservación del edi
ficio. A pesar que desde en
tonces sólo han pasado trein
ta y un años, ni en Alcalá ni 
en prácticamente ningún otro 
lugar de España existía la con
cienciación que hay actual
mente sobre la conservación 
del patrimonio. Alcalá empe
zaba por entonces a crecer 
desmesuradamente, sus pro
blemas eran muchos y el in
terés de las entidades de la 
ciudad por la conservación de 
una antigua iglesia ruinosa 
era muy pequeño, por no de
cir nulo... En concreto, la 
prioridad de la Iglesia era la 
creación de nuevas parroquias 
en los barrios (de ~sa época 
datan las del Santo Angel, San 
Isidro, San Diego y la nueva 
de Santiago), mientras el 
ayuntamiento estaba interesa
do en ensanchar la estrecha 
calle de Diego de Torres a cos
ta de una parte del solar de la 
iglesia ... 

En resumen, la parroquia 
de Santiago quedó sentencia
da derribándose no la parte 
ruinosa, sino la totalidad del 
edificio. El ayuntamiento re
cibió su parte de solar, que 
utilizó para ensanchar la ca
lle, entregando a cambio al ar
zobispado un solar en las an
tiguas Eras del Muelle sobre 
el cual se construyó la actual 
parroquia homónima, que 
hasta entonces había estado 
ubicada provisionalmente en 
la iglesia del convento de las 
Adoratrices. Y por supuesto, 
salvo alguna acción aislada 
tan loable como infructuosa, 
prácticamente nadie en Alca
lá se preocupó lo más mínimo 
por intentar evitar esta den
tellada que se asestó a nuestro 
patrimonio . 

Pero no acabaron aquí las 
cosas. Perdido irremisible
mente el edificio, al menos 
quedaba su solar como más 
que interesante yacimiento 
arqueológico; pero vendido 
éste a una empresa construc
tora, sobre él se edificaría el 
actual edificio allá por los pri
meros años setenta sin que 
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Así era la antigua iglesia de Santiago. Foto: Baldomero Perdigón. 

nadie sepa qué se encontró allí 
al excavar al sótano y los ci
mientos; porque huelga decir 
que no sólo no se hizo la me
nor prospección arqueológica 
sino que de aparecer algo, que 
seguro que apareció, acabó en 
algún vertedero anónimo sin 
que se supiera nada de ello. 

Triste final para una parro
quia que, sin tener una gran 
historia y sin contar con un 
edificio excepcional, hubiera 
merecido no obstante un me-

jor trato y, por supuesto, la 
conservación y restauración 
de su templo. Desaparecida 
sin dejar más rastro que una 
columna de la antigua lonja, 
incrustada en el edificio veci
no y por ello salvada del de
rribo, la también físicamente 
extinta parroquia de Santia
go continuó dándonos sorpre
sas, y no siempre agradables. 
A principios de los años 
ochenta, creo recordar que 
concretamente en las navidaJ 

Uno de los huesos que han aparecido entre los restos. 

des de 1981, la Telefónica 
procedió a excavar una zanja 
en la acera de la calle de Die
go de Torres, justo al lado de 
donde ahora ha aparecido la . 
tumba. Puesto que la calle ha
bía sido ensanchada bastante 
la acera discurría por encima 
de lo que había sido solar de 
la parroquia, pero al haber si
do incorporada a la calle no 
había sido tocada cuando se 
construyó el edificio. Como 
era de esperar allí aparecieron 
numerosos enterramientos, y 
como cabía temer no se hizo 
el menor estudio arqueológi
co perdiéndose de nuevo par
te de lo poco que nos queda
ba de la parroquia. 

Y así llegamos a lo que ya 
todos ustedes conocen. Gas 
Natural abre una zanja para
lela a la anterior de la Telefó
nica, .esta vez sobre la calza
da, y aparecen primero restos 
de la cimentación de la parro
quia y un par de días después 
diversos enterramientos in
cluyendo la espectacular lápi
da de piedra. Como el gato es
caldado huye del agua fría y 
yo vivo a escasos metros del 
lugar, al igual que lo hicieron 
otros ciudadanos corrí a ad
vertir al concejal de cultura de 
la posibilidad de que allí hu
biera restos arqueológicos de 
interés; afortunadamente los 
tiempos han cambiado y Gas 
Natural sí realizó las prospec
ciones arqueológicas pertinen
tes, lo que nos ha permitido 
salvar los que probablemente 
son los últimos vestigios de la 
parroquia de Santiago excep
to quizá la cimentación del 
muro lateral, que debe de es
tar frontero a los enterramien
tos y cubierto por el asfalto. 

Magra cosecha es, cierta
mente, lo conservado de una 
iglesia que jamás debió derri
barse y cuyo solar debería ha
ber sido excavado antes de 
construir el edificio y las zan
jas; pero si no pudimos sal
varla, al menos debería servir 
de ejemplo para que hechos 
tan lamentables como su pér
dida no se vuelvan a repetir 
y para que iglesias tales como 
la del Carmen Calzado o la de 
Caracciolos, tan interesantes 
como ésta o más, actualmen
te en ruinas y abandonadas, 
no sigan ni este camino ni el 
de su manipulación por par
te de ciertos arquitectos pre
suntamente restauradores y 
que en realidad pueden llegar 
a ser más peligrosos y más da
ñinos que las guerras o las re
voluciones. 

José Carlos CANALDA 
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Al terminar la cena los comensales posaron con buen humor en la fiesta de San Cristóbal 

cena, misa y procesión motorizada con bendición de los vehículos 

Los automovilistas celebraran la festividad de san Cristóbal 
La Hermandad de San Cristóbal en Alcalá organizó un año más la festividad de este santo patrono 

de aquellos que conducen un vehículo. La fiesta, que es concretamente el día 10 de julio, es traspasada 
por la hermandad al fin de semana más cercano. Una cena en el sábado 13 de julio y la misa y la proce
sión motorizada encabezada por la imagen del santo en la baca de un coche compusieron el programa 
de actos de una fiesta en la que fue entrañable la bendición de los automóviles en la avenida del V al. 

La cena estuvo presidida 
por el alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, quien 
estuvo acompañado por su es
posa, Yolanda Martos. Junto 
a ellos estuvieron el concejal 
delegado de Tráfico y Servi
cios -Francisco Javier Fer
nández Abad- y los cargos 
directivos de la hermandad de 
San Cristóbal con sus respec
tivas esposas. 

Junto al alcalde se sentó el 
presi4ente, Gregorio Váz
quez, quien con su junta di
rectiva recibió intensos aplau
sos de los asistentes cuando re
cordó que si alguien quiere to
mar los mandos de la herman
dad puede hacerlo, puesto que 
ellos ya llevan cuarenta años 
al frente de la misma, concre
tamente desde que se fundó. 
La respuesta fue una intensa 
ovación que venía a pedir a 
esa junta dÍrectiva su conti
nuidad. 
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La procesión de San Cristóbal salió del convento de las Ursulas 

La cena sirvió también pa
ra entregar la medalla y el di
ploma de la hermandad a su 
miembro más antiguo que le 
correspondía recibirlo, con-

cretamente a Ignacio Váz
quez, quien asistió a la cena 
acompañado de su esposa, 
Trinidad Rojo. También se 
aprovechó para hacer entrega 

de un ramo de flores a Paz Ro
dríguez, camionera y mi~m
bro de la hermandad. 

El alcalde saludó a los 
miembros de la hermandad en 
una intervención en la que 
destacó el calor y el cariño que 
emanan de esta institución, de 
la que dijo que forma para él 
una especie de tradición fami
liar, ya que varios componen
tes de su familia pertenecieron 
en tiempos a ella: «La her
mandad de San Cristóbal es 
importante porque es de la 
pocas asociaciones gremiales 
que aún continúan funcionan
do». Bartolomé González des
tacó el trabajo que viene de
sarrollando la junta directiva 
presidida por Gregorio Váz
quez y pidió a los jóvenes de 
la hermandad que sigan ese 
ejemplo y tomen el testigo que 
ellos dejen. 

Procesión motorizada 
El domingo 14 de julio se 

celebró la misa en el conven
to de las Religiosas de Santa 
Ursula, una función religiosa 
presidida por el sacerdote don 
Juan Sanz'Cubero y concele
brada por donjuan de la Cruz 
Oblato, en cuya homilía el re
verendo que la presidió des
tacó el papel que tuvo San 
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' 
Bartolomé González con su esposa, Yolanda Martos 

Cristóbal en el cristianismo y 
pidió precaución a los auto
movilistas, a quienes enco
mendó bajo la protección del 
Santo. 

En el transcurso de la misa 
se procedió a realizar el cam
bio de cetro de hermano ma
yor, responsabilidad ésta que 
recayó en Eustaquio Plaza 
Acebrón. Tras la misa se ce
lebró la procesión motorizada 
del Santo que siguió el si
guiente recorrido: los coches 
de turismo salieron de la ca
lle de Santa Ursula para to
mar Colegios y desviarse en 
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la rotonda de Aguadores pa
ra enfilar por la Ronda del 
Henares, donde se les unieron 
los camiones. Juntos llegaron 
a la plaza de Manuel Azaña, 
siguieron por la circunvala
ción y tomaron la calle San 
Vidal, la avenida de Reyes 
Católicos, la calle Era Honda 
y la carretera de Pastrana pa
ra regresar a la plaza de Ma
nuel Azaña y desde allí tomar 
nuevamente la ronda del He
nares y llegar a la avenida del 
V al, en cuyo final se encontra
ba el sacerdote donjuan Sanz 
Cubero bendiciendo a los 

Gregorio V ázquez entrega el diploma a Ignacio V ázquez 

automóviles. Los cargos di
rectivos de la hermandad 
aprovecharon para entregar a 
los automovilistas un bande
rín de San Cristóbal. 

No faltó un pequeño inci
dente de un vecino que pro
testó airadamente a los miem
bros de la hermandad por el 
hecho de que los vehículos ha
cían sonar sus cláxones en el 
transcurso de la procesión. El 
pequeño incidente fue solu
cionado por los agentes de la 
Policía Local quienes le dije
ron al vecino que pusiera de 
manifiesto su protesta en el 

ayuntamiento y no a los 
miembros de la hermandad, 
que tenían permiso para ha
cer la procesión. 

«Se conduce muy alegremente» 
El presidente de la herman

dad de San Cristóbal afirmó: 
«Lo principal cuando llega es
ta fiesta es la alegría con la 
que la celebramos». 

Lo que está claro es que en 
la hermandad nadie quiere el 
relevo de esa junta directiva, 
puesto que cuando ésta lo 
plantea todo el mundo le pide 
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Eustaquio Plaza Acebrón, nuevo hermano mayor 

que siga: «Yo estoy encanta
do con seguir presidiendo es
ta hermandad pero hay que 
tener en cuenta que ésta se 
fundo en 1955 y desde enton
ces soy el presidente. Cada 
vez que abro la boca para de
cir que nos dé alguien el rele
vo, la respuesta es el respaldo 
de todos que nos piden que si
gamos. La satisfacción engor
da». 

Y si hay problemas para los 
automovilistas, que los hay y 
muchos , uno de los principa-
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les es el precio del combus
tible, que se dispara: «Hay un 
chiste que dice que a uno no 
le importaba que subiera la 
gasolina porque siempre le 
ponía mil pesetas. Efectiva
mente es algo que influye pe
ro también hay que tener en 
cuenta que nadie da la sensa
ción de retraerse a la hora de 
utilizar el automóvil. Es cu
rioso pero en Alcalá ha toca
do la semana pasada el gordo 
de la lotería; estoy seguro que 
más del cuarenta o del cin-

Gregorio Vázquez, presidente de la hermandad 

cuenta por ciento de ese dine
ro se va a gastar en coches». 
Pero para Gregorio V ázquez 
no sólo esta cara la gasolina: 
«El aceite es carísimo. Pero 

. también hay que tener en 
cuenta que un litro de gasoli
na te cuesta 118 pesetas, pero 
si te sientas en un velador, 
una botella de medio litro de 
agua vale 150 pesetas o 200 
pesetas. Todo está caro pero 
lo que sí es cierto es que la su
bida de la gasolina repercute 
en todo». 

El sacerdote bendijo una 
moto de la Policía «que ha 
estado en coma dos años» 

El sacerdote bendijo una 
moto de la Policía Local que, 
según uno de los agentes que 
condujeron la procesión, «ha 
estado dos años en coma». Y 
es que los policías estaban 
contentos porque, después de 
dos años averiada, la moto fue 
reparada en el parque muni
cipal de servicios y ha entra
do ya en funcionamiento . 
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Paz Rodríguez Cubero al volante, como a ella le· gusta Paz Rodríguez con su marido, Aureliano Carramolino 

«Mi marido es además mi compañero de trabajo en el camión» 

Madre de familia y camionera de profesión 
Cuando se habla de UD profesional del volante que conduce UD camión siempre se piensa en UD hombre, 

generalmente fornido y musculoso, un hombre que con un camipn de grandes dimensiones recorre 
muchos kilómetros por la geografía española y de muchos países europeos. También hay quien piensa 
que dentro del estereotipo de camionero está UD hombre mujeriego, cliente habitual de clubes de carrete
ra. Son tópicos que no siempre hacen honor a la realidad en muchos de estos profesionales que durante 
muchos días se ven obligados a dejar a sus familias por un trabajo que, lejos de lo bonito que parece 
desde fuera por la cantidad de lugares que visitan, es muy duro. Pero los tópicos se desvanecen en el 
caso de Paz Rodríguez Cubero; ella es esposa, madre de famma y camionera, una mujer que ha recorrido 
miles de kilómetros conduciendo su camión en compañía de su marido, 1cmi mejor compañero de trabajo». 

«Quien diga que la mujer 
conduce mal miente»; así 
piensa un camionero de pro
fesión, Aureliano Carramoli
no, esposo de Paz Rodríguez 
Cubero, que asegura que su 
mujer conduce muy bien. Y es 
que en Alcalá ya habíamos da
do desde PUERTA DE MA
DRID cuenta de una mujer 
taxista pero desconocíamos 
que hubiera una camionera: 
«Pues no creas que hay pocas 
camioneras; por la carretera 
se ven cada vez más>>, explicó 
Paz Rodríguez. 

Tanto les sorprendió a los 
miembros de la hermandad de 
San Cristóbal que con motivo 
de la celebración que tuvo lu
gar el sábado 13 de julio con 
una cena, quisieron darle un 
homenaje a esta mujer, miem
bro de la hermandad «porque 
simboliza que la mujer se ha 
incorporado de forma total
mente natural al mundo del 
volante. Y eso, que es impor
tante cuando hablamos de un 
turismo, lo es más si cabe al 
pensar que las mujeres se in
corporan al volante como pro
fesionales del mismo>>, afirmó 
Gregorio Vázquez, presiden
te de la Hermandad y empre
sario con el que también co
labora alguna mujer como ca
mionera. Pues bien, Paz Ro
dríguez Cubero recibió de su 
Hermandad de San Cristóbal 
un ramo de flores como dis-
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tinción por su dedicación pro
fesional como camionera. 

¿Pero por qué es camione
ra Paz Rodríguez? Porque 
evidentemente no es normal 
ver una camionera por las ca
rreteras españolas. Ella mis
ma lo explicó: «Tengo todas 
las categorías de carnet de 
conducir, pero sobre todo lo 
que hago es conducir el trai
ler de mi marido». Su esposo, 
Aureliano Carramolino apun
tó a ello: «Yo iba conducien
do el camión y cuando ella me 
hacía falta lo hacía como un 
compañero más». 

El matrimonio tiene tres 
hijos y posiblemente lo más 
duro de la vida de camione
ros que tiene la pareja es de
jar la familia durante días, pe
ro siempre lo compensa el he
cho de estar juntos, de traba
jar juntos, de compartir mu
chas horas del día en un tra
bajo que a los dos les entusias
ma; así nos lo confesaron. Paz 
Rodríguez señaló que «el ca
mión es mucho más seguro 
que un coche y me gusta más. 
En casa todos somos conduc
tores y nos gusta mucho ir con 
el volante». 

«Un día llegaron a casa mi 
marido y mi cuñado y me di
jeron que me tenía que sacar 
el carnet para conducir el ca
mión. Se fueron y cuando vol
vieron me dijeron que ya es
taba matriculada en la autoes
cuela. Y o no tenía carnet de 

conducir y de buenas a prime
ras me salté el carnet de turis
mo y de todo para conseguir 
el de camión», explicó Paz 
Rodríguez. 

Aureliano , al que cariñosa
mente en el mundo del ca
mión le conocen como 'el me
lenas' , y su esposa Paz , expli
caron que el trailer es propie
dad de su propia empresa: 
«Eramos tres hermanos pero 
mis dos hermanos fallecieron 
en accidentes. Quedé solo al 
frente de la empresa e incor
porar a mi mujer como camio
nera era por requerimiento 
del negocio puesto que había 
que salir con el camión y en 
viajes largos tenías que tener 
algún relevo, especialmente 
desde que salió lo del tacógra
fo. La cuestión es que tú solo 
no podías hacer un viaje lar
go de un tirón porque te sa
lías de horas. Por eso se nece
sitaba hacer un relevo. Du
rante dos años los dos salía
mos con el camión y mi mu
jer me relevaba cuando yo 
cumplía el tiempo de conduc
ción». 

«Viajando con el camión te 
lo pasas en grande>>, recono
ce Paz Rodríguez. No faltan 
anécdotas en su experiencia 
profesional. Recuerdan espe
cialmente aquel viaje de Ciu
dad Real a To ledo cuando ve
nía conduciendo Paz: «Nos 
pararon unos guardias civiles 
que nos conocían de otros vía-

jes porque hacíamos mucho 
esa ruta. Se extrañaron mu
cho porque según nos dijeron 
reconocieron el camión: ' Es 
el del melenas', le dijo uno 
a otro. 'No puede ser porque 
va conduciendo una mujer', 
contestó». Aureliano expli
có: «Cuando nos pararon me 
dijeron que qué pachorra te
nía, que la mujer iba condu
ciendo y que yo iba tumba
do». 

Así es que Paz Rodríguez 
reconoce con su ejemplo que 
ser profesional del camión no 
es cosa de hombres exclusiva
mente: «Yo soy camionera y 
como yo se ve a muchas mu
jeres en ,la carretera. Lo que 
pasa es que son muchos más 
hombres los que van con ca
miones que mujeres». Aure
liano dijo que «mi mujer en el 
camión es un compañero co
mo otro cualquiera, pero so
bre todo es mi mujer». 

Hasta hace poco el matri
monio ha recorrido la geogra
fía española en viajes muy lar
gos; «ahora ya no hacemos 
viajes tan largos», explican: 
«Lo más duro es dejar a los hi
jos pero para mí es maravillo
so estar con mi marido. Te 
compenetras mucho mejor 
porque aparte de ser tu mari
do , en el camión es tu compa
ñero y tu amigo. Es otra ex
periencia porque le conoces 
una faceta muy distinta a la 
de marido». 

El rockero decía en su can
ción que para ser feliz quería 
un camión. Paz lo tiene y es 
feliz porque además tiene un . 
compañero que es su marido. 
Fueron las necesidades de la 
empresa las que le impulsaron 
a hacerse camionera pero pa
ra aquellas esposas de camio
nero que pudieran preocupar
se por la fama de mujeriegos 
de algunos de estos profesio
nales ya hay una solución: ha
cerse camioneras como la pro
pia Paz Rodríguez Cubero . 
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El alcalaína Manuel Hernández de León realizó el reportaje 
fotográfica par expresa desea de la casa Real, cama en la 
bada de la Infanta daña Elena y dan Jaime de Marichalar 

El Rey asistió a la boda de su sobrina 
Manuel Bemández de León, alcalaíno de nacimiento y de residencia, que lleva quince .años fotogra
fiando a sus majestades los Reyes, ha sido elegido él solo, por expreso deseo de la Casa Real, para 
realizar el reportaje fotográfico de la boda de la princesa María de Borbón Dos-Sicilias, hija del infante 
don Carlos, duque de Calabria y primo hermano del Rey. La boda se celebró el sábado, día 13 de julio, 
en la finca ~i1.a Toledana», en la provincia de Ciudad Real, propiedad de la familia del duque de Calabria. 

Un momento de la ceremonia en la rmca HLa Toledana», que fue engalanada para la celebración. 
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A la izquierda, entrada del novio 
y su madrina; detrás, la Familia 
Real española. Sobre estas lí
neas, los novios saliendo al tér-

mino de la ceremonia. 

Como ya ocurriera con la bo
da de la Infanta Elena, en la que 
el Rey encargó a Manolo Her
nández que hiciera fotos de la bo
da junto al altar, la Familia Real 
quedó encantada cuando vio el 
álbum fotográfico de la ceremo
nia durante el banquete nupcial. 
Las fotos de la boda de doña Ele
na fueron entonces un ejemplo 
de buen hacer fotográfico de 
Hernández de León y el trabajo 
de este reportero alcalaíno fue 
publicado en periódicos de todo 
el mundo. 

Boda de María de Borbón 
Dos-Sicilias con el 
archiduque Simeón de Austria 

El Rey don Juan Carlos, jun
to a la Reina doña Sofía, el Prín
cipe de Asturias y la Infanta 
Cristina, asistió a la boda de la 
princesa María de Borbón Dos
Sicilias, hija del infante don Car
los , duque de Calabria y primo 
del Rey, que se celebró el pasa
do sábado, día 13 de julio, en la 
finca La Toledana, en la provin
cia de Ciudad Real. La princesa 
María de Borbón Dos-Sicilias 
contrajo matrimonio con el ar
chiduque Simeón de Austria, hi
jo del archiduque Rudolph de 
Austria. 

La ceremonia fue oficiada por 
el obispo de Ciudad Real. Los 
padrinos por parte de la novia 
fueron sus padres, el infante dori 
Carlos y Ana de Francia. Por 
parte del novio , fueron padrinos 
su padre, el archiduque Ru
dolph, y su segunda esposa, la ar
chiduquesa Anna Gabriele, ya 
que la madre del contrayente y 
primera esposa del archiduque 
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la condesa Xenia Tchernishev
Bes Zbrazov, falleció en acciden
te de circulación. 

La novia vestía un traje dise
ñado por Lorenzo Caprile y lu
cía peinado del peluquero Ale
xandre de París. 

Como testigos por parte de la 
novia firmaron el príncipe Feli-

Foto de familia al término de la ceremonia 
pe de Bélgica; los hermanos de la 
contrayente: la princesa Cristi
na de Borbón Dos-Sicilias y su 
esposo, Pedro López Quesada, el 
príncipe Pedro de Borbón Dos
Sicilias, duque de Noto, y las 
princesas Inés y Victoria de Bor
bón Dos Sicilias; Carmela Arias, 

condesa de Fenosa; Marie de La
nouvelle; Alejandra del Río , se
ñora de Rosillo y Rocío Galatas. 
Por parte del novio fueron testi
gos las archiduquesas Maria An
na y Catharina, y los archidu
ques Karl Peter y Lorenz de Aus
tria; la princesa Constanza de 

El Rey felicita a la novia. A la derecha, Tatiana de Liechtenstein, más delgada y guapísima con un 
traje de seda rojo y blanco. Fue una de las jóvenes más atractivas entre las que asistieron a la boda. 
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Auersperg Trautson y la prince
sa Margaretha de Liechtenstein. 

Entre los invitados a la cele
bración se encontraban las in
fantas doña Pilar y doña Mar
garita de Borbón, la princesa 
Astrid de Bélgica, el príncipe 
heredero de Luxemburgo y los 
Reyes de Bulgaria, así como la 
princesa Tatiana de Liech
tenstein. No pudo asistir , por 
encontrarse enferma, la infan
ta doña Alicia de Borbón, tía 
del ~ey y abuela paterna de la 
novia. 

Los nuevos esposos fijarán su 
residencia en Austria , donde el 
novio trabaja en una entidad 
financiera. 

Manuel Hemández de León, 
autor de este reportaje 
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Enlace Andrés Jácome - Pliego López 

Enlace Andrés Jácome -
Pliego López 

Julio Andrés J ácome y Ele
na Pliego López, de 26 y 28 
años, contrajeron matrimonio 
en el convento de las Ursulas, 
a las doce y media del medio
día del 13 de julio. El padri
no fue José Pliego, padre de 
la novia, y Teodora Jácome, 
madre del novio, fue la ma
drina. Elena llevó un vestido 
de seda salvaje en color bei
ge, adornado con pedrería en 
el cuerpo y la cola, un velo de 
encaje y una corona. Su ma
rido vistió un traje de chaque
ta negro, con chaleco gris y 
pañuelo en la solapa. Tras la 
ceremonia religiosa, la boda 
se celebró en el Hostal Los 
Hueros y acudieron 215 
invitados. 

La pareja llevaba ocho años 
de noviazgo y ha decidido fi
jar su residencia en Azuque
ca de Henares. Santo Domin
go ha sido el lugar elegido pa
ra su luna de miel. Elena es 
psicóloga y trabaja en una es
cuela de Relaciones Laborales 
de Madrid. Julio es profesor 
en Alcalá y da clases a alum
nos de la Tercera Edad. 

Enlace.Femández Peromingo -
Muñoz Pascual 

El enlace matrimonial de 
Juan Carlos Fernández Pero
mingo y Nuria Muñoz Pas
cual tuvo lugar a las cinco de 
la tarde del 29 de junio en la 
ermita de San Isidro. Cándi
do Hernández, tío de la no
via, y Julia Peromingo, ma
dre del novio, hicieron las ve
ces de padrinos en la ceremo
nia. 150 invitados se reunie
ron para el convite posterior 
en el restaurante Tupamaro. 

bajo, acompañado de un bo
nito ramo de nardos y gladio
los. Juan Carlos llevó un tra
je de chaqueta en color azul 
marino acompañado con una 
corbata gris. 

Nuria tiene 27 años y, aun
que nació en Francia, sus pa
dres son españoles y ella vive 
en Alcalá desde hace muchos 
años. Ahora mismo no traba
ja pero es peluquera. Su ma
rido, también de 27 años, es 
extremeño pero igualmente 
vecino de la ciudad complu
tense desde tiempo atrás. La 
pareja comenzó su noviazgo 

Enlace Femández Peromingo - Muñoz Pascual 

hace nueve años, tras conocer
se en la boda de un familiar. 
Los recién casados han disfru
tado de unos días de descan
so en la isla de Tenerife. 

Enlace Sánchez Martínez -
de la Fuente Galey 

Olga de la Fuente Galey y 
Luis Antonio Sánchez Martí
nez contrajeron matrimonio 
en la capilla universitaria de 
San Ildefonso el pasado 13 de 
julio. La novia llegó al altar 
del brazo de su hermano, Car
los de la Fuente Galey. El no-

vio hizo lo propio consuma
dre, María Fernanda Martí
nez Chamorro. La ceremonia 
fue oficiada por el sacerdote 
Don Manuel Palero, familiar 
de la madrina. 

La novia lucía un elegante 
vestido color marfil, abotona
do atrás y con escote en uve, 
adornado en las mangas y en 
el pecho con un precioso de
talle de pasamanería. El no
vio vestía chaqué. 

Tras la ceremonia religio
sa, los casi 200 invitados pa
saron al Patio Trilingüe de la 
Universidad Cisneriana don
de se ofreció un vino. Minu
tos después se servía el ban
quete en La Hostería, segui
do de una animada fiesta en 
un bar de copas alcalaíno. 

En estos días, la joven pa
reja se encuentra disfrutando 
de su luna de miel en la Re
pública Dominicana. 

Oiga y Luisan se conocie
ron hace ocho años. Ella es se
cretaria de dirección en una 
multinacional americana y 
fue ascendida, por su dedica
ción y méritos, pocos días an
tes de la boda. El es funciona
rio del Ministerio de Admi
nistraciones Públicas. 

Enlace Morilla González -
Alcántara Riesgo 

Para la ocasión Nuria eligió 
un traje de raso con pedrería 
y encaje en el cuerpo, cola y 
falda lisa con puntilla en el Enlace Sánchez Martínez - de la Fuente Galey 

La boda de Enrique Mori
lla González y Juana Alcánta
ra Riesgo, de 25 y 20 años res
pectivamente, se celebró el 29 
de junio en la parroquia de San 
Francisco. Enrique entró al 
templo acompañado de suma
dre, María González, y Jua
na llegó del brazo de su padre, 
Rafael Alcántara. La íntima 
celebración posterior, con 65 
personas entre familiares y 
amigos más allegados, tuvo 
lugar en los Salones Marian. 
La novia llevó un vestido de 
tul en color blanco, tocado con 
un velo y el novio vistió un 
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Enlace Morilla González - Alcántara Riesgo 

traje de chaqueta negro con 
corbata gris. 

La joven pareja se conoció 
cuando les presentó una ami
ga de Juana y llevaba dos años 
de noviazgo. Enrique traba
ja como barrendero y su espo
sa es ama de casa. El es natu
ral del Puerto de Santa María 
(Cádiz) y ella de Madrid, pe
ro son vecinos de Alcalá des
de hace tiempo. El trabajo de 
Enrique les ha impedido dis
frutar tras su boda de la luna 
de miel, así que han tenido 
que posponerla pero, en cuan-

to puedan, saldrán de viaje 
para descansar unos días, pro
bablemente a la localidad ga
ditana de Algeciras. 

Enlace Vaquero Pedruelo • 
Echevarría Arias 

Estrella Echevarría Arias y 
José Vaquero Pedruelo con
trajeron matrimonio, en los 
juzgados de la calle Colegios, 
el pasado viernes 12 de julio. 
Sus padrinos fueron Juan Luis 
Castilla y Clara Echevarría, 
hermana de la novia. 

CAMARA DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 
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Enlace Vaquero Pedruelo - Echevarria Arias 

Estrella lucía un vestido de 
encaje blanco con volantes en 
la falda y José , que manifestó 
sentirse muy «contento y emo
cionado», vestía americana 
cruzada oscura y pantalón co
lor crudo. 

El convite se celebró poste
riormente en un chalet de Me
co , propiedad del novio , y al 
mismo asistieron unas 7 5 per
sonas, familiares y amigos que 
compartieron con la pareja la 
alegría de la boda. 

José y Estrella se conocie
ron hace 13 años en la Cruz 

Roja y después de algún tiem
po conviviendo han decidido 
legalizar su situación por los 
hijos que tienen en común. 
Además , con la boda, José 
quiso reafirmar públicamen
te el amor que siente por Es
trella y su agradecimiento por 
las constantes atenciones pres
tadas durante la grave enfer
medad que ha sufrido , de la 
que por fortuna está recupe
rándose con éxito. 

Ambos trabajan en el Hos
pital Príncipe de Asturias d.e 
Alcalá de Henares . 

¡LA MEJOR OFERTA EN FRIO! 
Incluida instalación y mano de obra 
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El sindicalista Jesús Chillerón asegura que le ofrecieron ser 

coordinador de 1u, pero le dieron con ello la lata de gasolina 

y la antorcha para quemarse a lo bonzo 

«No vamos a formar el club de fans de Polo>> 
«Hay que negociar con el PSOE los presupuestos 
del ayuntamiento ••• para t997» 

Los debates continúan en Izquierda Unida y al fondo se encuentra el marco de las negociaciones pre
supuestarias con el PSOE y la posible moción de censura. En tanto esto ocurre, el actual coordinador 
de IU en Alcalá, José Miguel Polo, se encuentra en una situación díficil al estar cuestionado por tres 
sectores de la organización que, unidos, son mayoría en el consejo político, el órgano de dirección de 
IU. Uno de estos sectores es el que se conoce en el seno de la organización como el funcionarial, es 
decir, un grupo formado por sindicalistas del ayuntamiento complutense que desde hace meses han 
mostrado discrepancias con Polo, pese a que hasta entonces formaban parte de la mayoría «polista». 
Jesús Chillerón es uno de los miembros del consejo político que forma parte del «sector sindica},. de 
IU. Para él, la solución negociada es posible, pero advierte: «No vamos a formar el club de fans de Polo». 

Chillerón asegura que el 
nombre que se les ha acuñado 
en la organización, el de gru
po Funcionarial, es un mal 
nombre: «Nosotros somos mi
litantes de Izquierda Unida que 
ocupamos el espectro político 
del centro en la organización. 
Ni estamos en el ala izquierda 
de IU, ni estamos en la dere
cha. Tampoco somos un grupo 
de presión para conseguir algu
nos intereses personales o sin
dicales. Los intereses sindica
les no tiene por qué ser iguales 
que los intereses de la ciudad. 
Evidentemente, nosotros lo que 
hemos defendido en IU no son 
intereses sindicales, salvo en al
guna cuestión puntual como la 
aprobación del convenio colec
tivo del ayuntamiento, puesto 
que hasta ahora IU había res
petado la negociación de las 
partes y había votado positiva
mente, y eso es lo que ha ocu
rrido». 

Los sindicalistas no temen 
perder privilegios 

Las insinuaciones que en el 
seno de IU se han hecho acer
ca de que el grupo sindical te
me perder privilegios los ha 
molestado, según explicó Chi
llerón: «Nosotros tenemos el 
puesto de trabajo fijo y desde 
hace años estamos luchando por 
algunas cosas en el lado izquier
do de la sociedad alcalaína. No 
es cierto que temamos perder 
privilegios. Tampoco lo es que 
intentemos dar un golpe en la 
dirección de la organización; 
hemos tenido oportunidad de 
hacerlo y no lo hemos hecho». 

Chillerón afirmó: «Nosotros 
respetamos al coordinador ac
tual, al compañero Polo, aun
que siga siéndolo con una ma
niobra que políticamente ha si
do poco acertada, aunque sea 
válida estatutariamente, pues-

20 de Julio de 1991 

to que dimitió públicamente al 
comprobar que no tenía el apo
yo del consejo. Nosotros le ha
bíamos aconsejado que debía 
ser otro el coordinador, posi
blemente de la corriente polis
ta, hasta que pudiera haber una 
mayor confianza en el consejo 
político y que incluso se llega
ra posteriormente a ratificar al 
compañero Polo». 

Chillerón negó que la opción 
de futuro del grupo sindical sea 
el abogado Luis Suárez Macho
ta, aunque dijo de él lo siguien
te: «Nosotros pensamos que es 
una persona muy preparada, lo 
que pasa es que por su trabajo 
no es una persona que esté in
tegrada en la política. Es posi
ble que en el futuro, si trabaja 
de forma más directa en la po
lítica, él mismo o cualquier otro 
militante pueda ser la opción de 
futuro. Por lo que nosotros 
apostamos ahora mismo es por 
que seamos capaces de recondu
cir la situación y que el grupo 
de concejales no maneje la po
lítica de IU sin contar con na
die. El consejo político tiene 
que ser el órgano en el que se 
debatan las cuestiones más im
portantes de la política muni
cipal». 

Las discrepancias del grupo 
sindical con la mayoría polista 
son analizadas por Chillerón de 
la siguiente manera: «La con
fianza la ha debido perder el 
coordinador; mejor dicho, la 
pérdida de confianza ha sido 
mutua. El la ha perdido en no
sotros y nosotros en él. A Polo 
le falta cintura política para po
ner en acuerdo a los que en un 
momento dado están en desa
cuerdo, y más concretamente a 
los que políticamente no están 
alejados. La pérdida de con
fianza comenzó a producirse a 
raíz del caso Florentina Maeso. 
Algunos concejales de IU dan 
la impresión de que lo que no 

quieren es que se los controle 
desde la organización y no es 
así. De 200 asuntos que se dis
cutan en el ayuntamiento, en el 
consejo político a lo mejor se 
discuten cuatro, evidentemen
te los temas importantes». 

El problema para Chillerón, 
«es que Polo ha perdido un par 
de votaciones en el consejo po
lítico y ha querido tirar por la 
calle de enmedio. Ha sido un 
error político y éstos siempre 
tienen un precio». 

Eso sí, no oculta Chillerón 
que su grupo está más próximo 
al de Polo que a los otros, la 
Plataforma de Izquierdas y la 
Nueva Izquierda: «En IU hay 
gente que tiene unas posturas 
más radicalizadas, más a la iz
quierda, y otros que son más 
suaves y están más próximos al 
PSOE. Nosotros estamos en el 
medio y en ese sentido estamos 
más cerca de Polo, pero, por su
puesto, no como club de fans. 
No hay que rasgarse las vesti
duras porque en algunos aspec
tos no estemos de acuerdo con 
él. La crítica en lo político es 
muy positiva». 

Negociación con el PSOE 
Chillerón aseguró que su 

grupo apuesta por la negocia
ción de los presupuestos del 
ayuntamiento con el PSOE: 
«Nosotros tenemos clarísimo 
que los presupuestos se deben 
negociar con el PSOE. Es el 
grupo con el que estamos más 
cerca en lo político. En lo que 
podemos estar con ellos en de
sacuerdo e incluso con gente de 
IU es en el ritmo de la negocia
ción o en cómo se lleva eso ade
lante. Pensamos que los presu
puestos no se pueden negociar 
con otro que no sea el PSOE, 
pero hay que discutirlos clara
mente. Tiene que haber un ple
no extraordinario, como siem-

Jesús Chillerón 

pre ha habido. Por eso pensa
mos que, dadas las fechas en las 
que estamos, lo más correcto se
ría negociar con el PSOE los 
presupuestos de 1997». 

Lo que sí tiene muy claro es 
que «si no hay acuerdo con los 
presupuestos con el PSOE no 
va a haber moción de censura. 
Pero no tiene por qué ser al 
contrario, que porque sí haya 
acuerdo con los presupuestos no 
tiene por qué haber moción de 
censura. De todos modos, que 
no piense el PSOE que estamos 
locos por negociar con ellos; si 
lo piensan así se pueden equi
vocar, lo mismo que si piensan 
que estamos en una posición de 
debilidad. Con ellos sólo discu
tiríamos en una situación de 
igualdad». 

Las dificultades en la nego
ciación con el PSOE no sólo 
vienen de IU: «Florencio Cam
pos dijo en alguna ocasión que, 
si era para levantar papeles, no 
quieren hablar con nosotros. El 
problema es que Florencio 
Campos en lo político dificul
ta un posible acuerdo porque es 
muy personalista y presiden
cialista. También el grado de 
cumplimiento de responsabili
dades por su parte, cuando he
mos llegado con él a algún 
acuerdo, ha dejado mucho que 
desear». 

Chillerón recibió en un mo
mento dado la propuesta entre 
varios compañeros de que fue
ra coordinador político: «Les 
dije a quienes me lo propusie
ron que junto a la propuesta me 
entregaban una lata de gasoli
na y una antorcha para que
marme a lo bonzo. Y o pienso 
que no soy una persona capaz 
de conseguir solucionar el pro
blema que hay en IU». 

Por último, Chillerón seña
ló: «Hay que acabar con tanta 
discusión interna. Hay que su
mar y no restar, y por supues
to hacer un esfuerzo porque to
dos estamos por el proyecto de 
Izquierda Unida». 
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ouería llevarse a los niños, pero la familia de su exmujer se 

negó a permitírselo aduciendo que ella tenía la custodia 

un hombre agredió a dos policías por un problema 
relativo a la custodia de sus dos hijos 

Un hombre de 38 años de edad y que responde al nombre de pila e iniciales de Marcos A.G. fue dete
nido por agentes de la Policía Local como presunto autor de un delito de atentado a agente de la autori
dad por lo que fue trasladado a comisaria quedando a disposición judicial. Los 'hechos se produjeron 
el domingo 14 de julio y todo se inició por la custodia de dos niños, hijos del presunto agresor. 

Los hechos comenzaron so
bre las diez de la mañana 
cuando desde un piso del nú
mero 4 de la calle Beatriz Ga
lindo se llamó telefónicamente 
a la Policía Local, puesto que 
Marcos A.G. se encontraba 
llamando desde hacía algún 
tiempo al telefonillo del por
tero automático del piso en el 
que se encontraba su exsuegra 
con el fin de llevarse a sus dos 
hijos. Marcos A.G. está en 
trámites de separación de su 
esposa, a quien de forma pro
visional, según la que fuera su 
suegra, se había concedido la 
custodia de los niños. La mu
jer informó a los agentes poli-

ciales de que no estaba dis
puesta a que su exyerno se lle
vara a los niños. 

Cuando los agentes policia
les llegaron a la dirección re
ferida no encontraron a nadie 
junto al portal, pero una ho
ra más tarde recibieron aviso 
de que otra vez se encontra: 
han allí llamando al piso en 
cuestión. Los agentes policia
les comprobaron que junto al 
telefonillo del portero auto
mático se encontraba el men
cionado Marcos A.G., que es
taba junto a una mujer, su 
madre, y un hombre, su ex 
suegro, con quien estaba dis
cutiendo. 

El padre de los niños, según 
informan las fuentes policia
les, pidió a los agentes que se 
idenficaran comunicándole 
éstos su número de placa. Sin 
embargo , él no quiso identi
ficarse ante los agentes poli
ciales; éstos, según cuentan, 
intentaron calmarle y se en
contraron uno de ellos con un 
empujón y otro con un puñe
tazo en el rostro que le ocasio
nó lesiones leves. Los dos 
agentes lograron reducir al 
agresor poniéndole los grille
tes y trasladándole a comisa
ría de Policía donde se reali
zó la apertura de diligencias 
judiciales. 

se llevaron unas 22.000 pesetas tras amenazar a las empleadas 

Dos individuos atracaran en una tienda de confecciones 
armados con dos cuchillos queseros 

Dos individuos cometieron un atraco en el establecimiento de confecciones Hiperlara, situado junto 
a la gasolinera de San Isidro entre la calle Manuel Azaña y la Vía Complutense. El robo con intimida
ción se produjo sobre las 13 horas del día 16 de julio cuando al interior del establecimiento entraron 
dos individuos que, armados de cuchillos, amenazaron a las dos dependientas que en esos momentos 
se encontraban allí y pidieron que se les abriera la caja del dinero de la cual sacaron todo el que había. 

El otro atracador era más 
alto; tendría una estatura de 
1'75 metros aproximadamen
te y llevaba el pelo largo y on
dulado. Su aspecto era desa
liñado. 

Los dos individuos una vez 
que se les hubo abierto la ca
ja, cogieron todo el dinero que 
allí había, tanto los billetes co
mo las m onedas. Así se lleva-

ron unas 22.000 pesetas, de 
las cuales 1O.000 eran en mo
nedas de 500 y 2.000 en mo
nedas de 100 pesetas. 

U na vez que se hubieron 
apoderado del dineero salie
ron huyendo a pie no sin an
tes amenazar a las empleadas 
con matarlas si daban aviso a 
la Policía. 

Amenazó a la cajera 

con una jeringuilla 

Atraco en un 
supermercado del 
parque del. Angel 
En el establecimiento había 
varios clientes mientras 
se perpetraba el robo 

Un individuo de entre 30 y 
32 años, moreno y con media 
melena fue el autor de un 
atraco en el supermercado Día 
de la calle Alcor , en el parque 
del Angel. Armado con una 
jeringuilla hipodérmica, el 
atracador intimidó a la caje
ra y consiguió llevarse 18.000 
pesetas en billetes. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 13 horas del día 15 de 
julio. El individuo entró al es
tablecimiento y se colocó jun
to a la cajera sacatido una je
ringuilla y amenazándola con 
ella. Le dijo que no temiera, 
que no le iba a hacer daño, pe
ro que le tenía que dar el di
nero que había en la caja. 

Fue de esa manera como el 
individuo consiguió apode
rarse de 18.000 pesetas en bi
lletes marchándose a conti
nuación del lugar. Se descono
ce la dirección que tomó aun
que según se nos ha informa
do en el parque del Angel no 
sería extraño que hubiera hui
do hacia la zona de Forjas , un 
lugar donde es habitual la ad
quisición de sustancias estu
pefacientes y el consumo. Las 
chabolas allí instaladas son 
una continua fuente de pro
blemas para la barriada. 

Mientras se perpetraba el 
atraco había en el estableci
miento varios clientes que 
cuando el atracador estaba allí 
permanecieron callados y te
miendo, pero cuando salió hu
yendo profirieron en insultos 
hacia él. 

La particularidad del atra
co es que los dos individuos 
estaban armados con dos cu
chillos exactamente iguales , 
con hoja acabada en doble 
punta, de los que se utilizan 
para partir queso. Con tan 
singulares armas los atracado
res amenazaron a las depen
dientas con matarlas, algo que 
repitieron posteriormente 
cuando se marcharon; enton
ces las dijeron que si avisaban 
a la Policía las matarían. 

Si las armas eran peculia
res , también lo eran los dos 
individuos que las llevaban. 
U no de los dos atracadores era 
especialmente bajito. Apenas 
medía 1'50 metros y llevaba 
el pelo muy corto, casi rapa
do; era muy delgado y more
no y tendría entre 25 y 30 
años. 
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Los servicios sanitarios introducen el cadáver en una bolsa y el cuerpo queda a la espera de que el juzgado autorice su retirada. 

Las alcaldes de camarma y Valdeavero insisten en denunciar 
el mal estado de la carretera 

un vecino de Valdeavero de JJ años falleció 
en un grave accidente de tráfico en camarma 
su coche chocó de forma muy violenta contra un árbol 

Un hombre de 33 años, Pedro Julián Sepúlveda Oliva, vecino de Valdeavero, casado y padre de un niño 
de corta edad, falleció el domingo 14 de julio en Camarma al chocar de forma violenta el coche que conducía 
contra un árbol que hay junto a la misma carretera. El accidente y la actuación de bomberos, sanitarios y 
fuerzas de seguridad fueron observados por decenas de camarmeños al ocurrir en un tramo de la carretera 
de Alcalá a Camarma y Valdeavero, que está junto a varias casas de la localidad en el casco urbano. La 
muerte de Pedro Julián Sepúlveda Oliva se produjo en el acto y su cuerpo quedó atrapado entre el amasijo 
de hierros en que se convirtió el coche que conducía y el árbol contra el que fue a chocar. 

Uno de los testigos del acci
dente fue el propio álcalde de Ca
marma, Luis Gregorio Díaz, 
quien circulaba por la carretera 
cuando se produjo la violenta co
lisión: «No llegué a ver el mo
mento del accidente, pero lo oí. 
Fue terrible». 

El accidente se produjo sobre 
las 19'45 horas del domingo 
cuando Pedro Julián Sepúlveda 
Oliva se dirigía hacia V aldeave
ro , donde residía con su mu
jer, azafata, y su hijo de corta 
edad. Se trata de una familia que 
no es originaria de V aldea vero y 
reside allí en un chalet, aunque 
según explicó el alcalde de aquel 
municipio, Juan Félix Sanz, te
nían previsto trasladarse a vivir 
a Camarma. Al parecer, la fami
lia es originaria de Toledo y se 
vino a vivir a esta zona por mo
tivos profesionales. 

Los hechos ocurrieron cuando 
el coche, un Ford Fiesta de color 
negro y matrícula de Madrid 
8976 IN, llegó a la altura de Ca
marma de Esteruelas. Según ex
plicó el alcalde de esta localidad, 
Luis Gregorio Díaz, en esos mo-
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mentos llovía copiosamente, lo 
que pudo influir para que Pedro 
Julián perdiera el control del ve
hículo. El tramo de carretera que 
hay entre Alcalá y Camarma tie
ne una larga recta que se inicia 
a la altura de la factoría de la Se
da de Barcelona y llega a la loca
lidad camarmeña. En ésta hay 
una pequeña curva abierta que 
es en la que Pedro Julián perdió 
el control invadiendo el carril 
contrario justo en el momento en 
el que circulaba por él un taxi de 
la marca Mercedes. Al parecer 
ambos vehículos se rozaron y el 
Ford Fiesta se desplazó hacia la 
derecha y salió de la carretera 
para chocar violentamente con
tra un árbol muy grueso. 

El alcalde de Camarma, Luis 
Gregorio Díaz, aseguró tres días 
después que todavía se encontra
ba impresionado por el acciden
te: «Fue terrible. Yo sentí el im
pacto; de hecho llegué de los pri
meros al lugar del accidente. Lo 
que hice fue llamar inmediata
mente a la Guardia Civil, a la 
UVI móvil del 061, a los bombe
ros, pero ya me había dado cuen-

ta de que el conductor estaba 
muerto, que murió prácticamen
te en el acto porque quedó atra
pado entre el coche y el árbol. El 
choque le produjo unas heridas 
terroríficas». El fallecido tenía 
seccionados una pierna y un bra
zo: «Segundos después del acci
dente estaba todavía caliente, pe
ro ya no tenía pulso. Fue horri
ble porque, además de las heri
das que tenía estaba ya comple
tamente blanco y amoratado en 
algunas zonas». 

Luis Gregorio Díaz aseguró: 
«El impacto que ha causado el ac
cidente en el pueblo es tremen
do. Allí se aglomeró mucha gen
te porque hay que pensar que las 
casas están justo al lado de don
de se produjo el accidente». 
También añadió que, al ver que 
el conductor del vehículo estaba 
muerto, su preocupación fue 
comprobar que en el coche no 
viajaba nadie más: «Yo me puse 
muy nervioso en aquel momen
to porque la sensación que tuve 
es que tardaron mucho los servi
cios de socorro, pero pensándo
lo racionalmente la realidad es 

que tardaron diez minutos como 
mucho en llegar a Camarma. 
Primero llegó un coche de la 
Guardia Civil e inmediatamen
te después llegó la Policía Local 
de Alcalá y con ellos la UVI mó
vil del 061. También llegaron ra
pidamente los bomberos. Lo que 
pasa es que cuando lo vives en 
directo se te hacen eternos los 
minutos que pasan; era una im
potencia tremenda la que sentí 
en esos momentos. Y o llamé por 
segunda vez a la Guardia Civil 
muy nervioso pidiéndoles que se 
dieran prisa pero luego me dis
culpe ante el teniente porqu__c: ac
tuaron con una gran profesiona
lidad». 

El alcalde de Camarma volvió 
a reconocer que «me quedé im
presionado por la brutalidad de 
lo que estaba viviendo y tal vez 
me comporté con exceso de ner
viosismo por lo que pido perdón 
públicamente a la Guardia Civil 
porque su actuación, como la de 
las otras asistencias, fue muy 
profesional, muy diligente y muy 
rápida». 

En la tensa espera el alcalde 
fue consciente de que el conduc
tor había fallecido.: «Pedí a un 
vecino que taparan el cuerpo. 
Había una chica por allí que te
nía una toalla y se la pedí pero 
fue un vecino el que sacó una col
cha y le tapamos». 

Los bomberos tuvieron que 
rescatar el cuerpo sin vida 

Al llegar el personal sanitario 
de urgencias del 061 al lugar del 
accidente el facultativo compro
bó que el conductor del coche es
taba muerto por lo que se proce
dió por parte de los bomberos a 
rescatar el cuerpo sin vida, total
mente atrapado y mutilado entre 
el coche y el árbol. Los bombe
ros de Alcalá tuvieron que utili
zar equipos de corte y separación 
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de chapa hasta que lograron ex
traer el cadáver. 

Una hora y media después de 
producirse el accidente , la Guar
dia Civil ya había tomado decla
raciones, el cadáver se había le
vantado por parte del juzgado de 
guardia de Alcalá y el coche se 
había retirado con una grúa: «A 
las nueve y diez de la tarde la ca
rretera estaba absolutamente 
limpia», afirmó Luis Gregorio 
Díaz. 

«Menos mal que en el coche no 
había nadie más, me refiero a al
gún herido, porque ¿qué hubié
ramos hecho? ¿Cómo hubiéra
mos reaccionado? El impacto fue 
fortísimo porque incluso sus ga
fas estaban a unos diez metros en 
el jardín, y un faro estaba un po
co más lejos también en el jar
dín», siguió explicando el alcal
de, que añadió que «en esos mo
mentos llovía y no había nadie, 
pero en el jardín que hay al lado 
del lugar del impacto con el ár
bol suele haber gente sentada. Si 
no hubiera impactado contra el 
árbol se hubiera ido hacia el jar
dín e incluso hacia las casas y no 
sé qué hubiera pasado». 

El martes 16, dos días después 
del accidente, estuvieron en el 
lugar la viuda y la suegra del fa
llecido; en el árbol pusieron una 
cruz de flores. 

El mal estado de la canetera 
Los alcaldes de Camarma y de 

V aldea vero volvieron a poner de 
manifiesto el mal estado de la ca
rretera: «No sé si ha podido te
ner que ver con el accidente, pe
ro lo que sí es cierto es que esa 
carretera es insuficiente en an
chura, que el firme es irregular 
y está en mal estado y tiene mu
chas trampas», dijo Luis Grego
rio Díaz. 

Pero tanto él como el alcalde 
de Valdeavero,Juan Félix Sanz, 
reconocieron que después de mu
chas reivindicaciones han conse
guido que se inicie el proceso ex
propiatorio para ensanchar la ca
rretera y arreglarla: «Es una ba
talla que venimos librando des-

Si no se puede ir de vacaciones 
por tener animales, 

ahora tiene la solución. 

Residencia canina 
y Felina 

LAS TRES CES 
Ctra. Camarma, Km. 14'500 

-Finca La Cardosa
Teli_: 989 / 41 62 11 
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He ac(uí el estado en que quedó el automóvil: enroscado en tomo al árbol contra el Cl1J# fue a chocar. 

Los bomberos tuvieron qüe_ rescatar del coch_e el cu~rpo del conductor 

de hace mucho tiempo, años in
cluso. Es una carretera que no 
reune las más mínimas condicio
nes, dado el tráfico que tiene. Es
tá calculado que tiene una media 
de tráfico diario entre Alcalá y 
Camarma de 6.300 vehículos. 
Esos datos los tiene la Comuni
dad de Madrid. Es una carrete
ra que no tiene arcén y es muy 
estrecha, aparte de que el firme 
está muy mal. El proyecto ya 
aprobado y por el que se va a em
pezar el proceso expropiatorio es 
que la carretera pase a tener sie
te metros de rodadura y un me
tro de arcén a cada lado. Se van 
a hacer dos rotondas para cortar 
la velocidad. Nos han dicho que 
el arreglo no va a evitar los acci
dentes porque aumentará la ve-

.. 

locidad de los coches, por eso es 
por lo que se van a poner las ro
tondas». 

También el alcalde de Valdea
vero, Juan Félix Sanz, se mani
festó en parecidos términos: «Es 
una necesidad muy grande que 
se hagan esas obras porque la ca
rretera no reúne condiciones. De 
hecho ya nos han comunicado 
que ha comenzado el proceso de 
expropiaciones para arreglar no 
sólo ésta, sino también la que 
une Camarma y Meco. 

Remedios Gijón, vecina de 
Valdeavero en un chalet, se pu
so en contacto con PUERTA DE 
MADRID y aseguró que cuando 
venía hacia Alcalá esa misma tar
de del domingo se encontró el ac
cidente: «En esa carretera ha 

habido varios accidentes ya. La 
tendrían que arreglar porque no 
tiene condiciones y pasamos por 
allí muchos coches. Mi marido 
hace cuatro viajes por esa carre
tera a diario porque trabaja en 
Torrejón; tenemos miedo porque 
le puede pasar a cualquiera. Yo 
se de un señor que, con 40 años , 
se ha quedado paralítico en una 
silla de ruedas por un accidente 
en esa carretera, aparte de los fa
llecidos que ha habido. Es urgen
te que la arreglen y sobre todo 
que pongan arcenes porque en el 
tramo Alcalá - Camarma -Val
deavero-Torrejón del Rey es un 
tramo continuo de coches, ca
miones y bicicletas. El año pasa
do parchearon la carretera pero 
eso no es suficiente». 

En noviembre de 1995 se pro
dujo un accidente en el que coli
sionaron un turismo contra un 
camión de la Brigada Paracaidis
ta incendiándose el coche a con
tinuación. El conductor del tu
rismo, Pedro Galilea Cabrero, de 
54 años, falleció en el acto y re
sultaron heridos cinco soldados. 

·vendo 
UlTRALIGERO CHAUEIGER 

Biplaza. Rotax 503. Nuevo. 
Equipo: GPS, radio, paracaídas 
balístico, cabinado, flap-alerón, 
compensadores, luces, depósito 
40 lt, impecable. 
Telf.: (93) 665 02 46 (Sr. Carlos) 
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El fuego destruyó un salón y el humo causó daños en toda la vivienda 

El incendio sorprendió a los moradores durmiendo 
uno de los dueños tuvo que ser atendido en el hospital Príncipe de Asturias 
La única víctima del incendio fue un gato que murió asfixiado 

El fuego los sorprendió en la cama durmiendo. La esposa de uno de los propietarios del inmueble 
se despertó con el humo y alertó con sus gritos a su marido y a todos los moradores. Apenas tuvieron 
tiempo para ponerse a salvo en la calle; incluso uno de los dueños, el cuñado de la persona que primero 
detectó el fuego, propietario de la estancia en la que se inició el fuego, hubo de ser trasladado al hospi
tal Príncipe de Asturias porque sufrió una pequeña intoxicación por el humo. Al fmal el aspecto era 
desolador desde la propia calle; el salón, en la planta baja, estaba completamente calcinado; el humo 
había llegado a toda la vivienda de dos plantas y el agua utilizada por los bomberos llenaba toda esa 
planta. Los hechos ocurrieron durante la mañana del domingo 14 de julio. 

El incendio se produjo so
bre las diez de la mañana en 
el número 5 de la calle Lan
za, muy cerca de Pryconsa y 
de la avenida de Caballería 
Española. La vivienda está 
habitada por dos hermanos 
con sus respectivas familias 
que ocupan dos partes de la 
edificación.Javier Olmos ex
plicó que, al darse cuenta su 

esposa por el humo que subía 
hasta la primera planta, 
mientras que por una parte se 
avisaba a los bomberos, por la 
otra tanto él como su herma
no José Antonio intentaban 
extinguir el fuego. Pero estas 
operaciones resultaron infruc
tuosas con los escasos medios 
con que contaban. José Anto
nio Olmos resultó afectado 

por el humo y hubo de ser 
trasladado al hospital Prínci
pe de Asturias, aunque su es
tado no revestía gravedad. 

Al lugar del incendio se 
desplazaron, además de los 
bomberos, agentes de la Poli
cía Local y de la Policía Na
cional. Con la llegada del per
sonal de extinción de incen
dios el fuego quedó controla-

do y apagado y fue entonces 
cuando se pudo comprobar 
que los daños habían sido 
cuantiosos ~n el lugar en el 
que se inició el siniestro , el sa
lón de la vivienda. Se especula 
con que el incendio pudiera 
comenzar en una pecera que 
había en el salón y en la que 
se pudo originar algún corto
circuito. Otra de las posibili
dades que comentaron algu
nos vecinos de la zona fue la 
de que se produjera un corto
circuito en un aparato acon
dicionador de aire. 

Cuando los bomberos 
abandonaron el lugar del in
cendio, los residentes en el in
mueble comenzaron el lento 
saneamiento de ambas vivien
das. Fue cuando se pudo ver 
cómo sacaban los restos calci
nados de lo que fue un televi
sor. Los bomberos comenta
ron que la única víctima del 
incendio fue un gato que fi
nalmente murió asfixiado. 

Los bomberos apagaron el fuego, pero los desperfectos fueron muy abundantes: la foto de la derecha muestra, jllllto a la puerta de la 
vivienda, un amasijo informe de restos de lo que anteriormente era un televisor. 
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Los 28 huéspedes que había en el hostal fueron desalojados 

se incendió el bingo del Hostal ro11ejón 
El fuego se originó al parecer por un cortocircuito 

El Hostal Torrejón, ubicado en la avenida de la Constitución de Torrejón de Ardoz, sufrió un incen
dio en la madrugada del pasado martes 16 de julio. El fuego, originado al parecer por un cortocircuito, 
destrozó la sala de bingo que se encuentra en la planta baja del hostal, no afectando a otras dependen
cias. No así el humo, que se extendió rápidamen.te por la recepción y por las habitaciones, teniendo 
que ser desalojados los huéspedes, 28 personas, que en esos momentos se encontraban durmiendo. 

El fuego fue detectado a las de la planta superior, subió a Inmediatamente llamó a la 
seis y media de la mañana por comprobarlo, pero en ese pi- policía municipal de Torre
e! recepcionista del hotel, que so todo estaba en orden. jón, avisándola de lo que ocu
tras escuchar un «ruido muy Cuando regresó a la recepción rría y pidiéndole que avisaran 
raro» y levantar la vista obser- y sin que hubiesen pasado a su vez a los bomberos. 
vó cómo salía humo de los ha- más que unos segundos, ya la Mientras llegaban, abrió las 
lógenos del techo. Creyendo encontró totalmente llena de puertas que daban a la calle, 
que el problema podía venir humo. en un intento de que el humo 

e" Por qué no vivir más cómodo? 
MEJORE SU CALIDAD DE VIDA 

CHALETS can amplia parcela en: Villalhilla 
CHALETS PAREADOS - SIN GASTO DE COMUNIDAD 

ENTREGA INMEDIATA - FINANCIACION A SU MEDIDA 

! Dormitorios, baño, aseo y garaje. 
t!O m/2 construidos aprox. 
Parcela desde !00 m/2 4 DOrmltorios, baño, aseo y garaje. 

t4! m/2 construidos aprox. 
Parcela desde !00 m/2. 

MEMORIA DE CALIDADES 
• Solados en Gres. 
• Aluminio lacado en blanco, 

doble cristal. 
• Cocina amueblada. 

• Puerta de entrada de seguridad. 

• Griferías y sanitarios 
marcas ROCA. 

• Antena de TV individual. 

• Toma de teléfono. 

• Caldera de calefacción mixta 
de gas-oil independiente. 

• Armarios empotrados y 
completamente revestidos. 

• Aislamientos en toda la vivienda. 

... y ahora SERVICIO DE VENTA DIRECTA P.ARA SU VIVIENDA, 
SIN CARGO PARA EL CLIENTE 

OFER'fA 
Estiecia\ Lanzamiento 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L 
C/. Daoíz y Velarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

INFORMACION: 
En la propia obra (Avda. de la Soledad, sin - VILLALBILLA) 
(Laborables de 9 a 18 horas). Sábados, Domingos y Festivos, 
Tlf.: 989 44 45 60. En obra, de: 11'00a14'00h.y16'30 a 20'00 h. 

EN ALCALA: 

C/. Daoíz y Velarde, 2 - 1º D - Tlf.: 883 17 11 
(Horario de Oficina) 

se fuera, y comenzó a llamar 
una por una a todas las habi
taciones donde había un hues
ped. El recepcionista realizó 
esta tarea, con gran esfuerzo 
a medida que el humo se iba 
haciendo más espeso, prote
giéndose la nariz y la boca con 
un pañuelo de papel. 

Los clientes del hostal reac
cionaron con rapidez y sin pá
nico abandonando el hostal 
por su propio pie, todos ex
cepto uno que no se desperta
ba. Nada más llegar los bom
beros minutos después, se los 
avisó de que una habitación 
seguía ocupada y fueron ellos 
los que sacaron a este hombre, 
al que se le proporcionó algo 
de oxígeno. Hasta el lugar se 
habían desplazado dos ambu
lancias y una UVI móvil, que 
no tuvieron que intervenir ex
cepto en ese caso. 

Los bomberos terminaron 
las labores de extinción a las 
nueve y media de la mañana. 

Pérdidas muy importantes 
Aunque a la hora de elabo

rar esta información todavía 
no se habían cuantificado las 
pérdidas, éstas pueden cifrar
se en muchos millones, ya que 
la sala de bingo siniestrada es
taba dotada de aparatos y má
quinas muy caros. 

Según informó el gerente,. 
José Fernández Pepín, el hos
tal estará cerrado durante al
gunos días para airear el edi
ficio y pintar las zonas que ha
yan quedado afectadas por el 
humo. 

José Fernández quiso agra
decer públicamente al cuerpo 
de bomberos y al cuerpo de 
policía su rápida y efectiva ac
tuación el día del siniestro: 
«Hemos estado atendidos es
tupendamente y con muchísi
ma rapidez, les damos las gra
cias por su actuación». 

Murió en accidente de 
circulación al 
salirse de la vía y chocar 
contra una alcantarilla 

Sobre las 13'20 horas del 
miércoles día 17 de julio se 
produjo un accidente de cir
culación en el kilómetro 
11 '950 de la carretera CM -
2003, término municipal de la 
localidad de Escopete, al sa
lirse de la vía chocando con
tra una alcantarilla el turismo 
Peugeot 205 matrícula GU 
3020-G, conducido por AJPD, 
de 33 años de edad, quien re
sultó muerto. 
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La víctima resultó lesionada en una mano 

un hombre y una mujer de raza gitana atracaron 
a un minusválido mientras esperaba el ascensor 
«iEsto es un desastre y una inseguridad total!» 

Un hombre y una mujer de raza gitana atracaron a un hombre disminuido í1Sico en la calle Ronda 
Fiscal n°3. Rermenegildo Figueras Sánchez, trabajador de la ONCE desde hace nueve años, esperaba 
el ascensor en el portal cuando estas dos personas le pidieron «algo» y, ante su negativa, forjecearon 
con él hasta arrebatarle un portallaves que debieron confundir con un monedero, así como varios do
cumentos. La víctima, incapacitada para perseguirles por encontrarse en una silla de ruedas, comuni
có lo sucedido a la policía. Los hechos ocurrieron en la tarde del 6 de julio. 

Eran las dos y media de la 
tarde cuando Hermenegildo 
Figueras regresaba después de 
hacer unas compras. En esos 
días se encontraba de vacacio
nes, aunque habitualmente 
vende cupones de la ONCE en 
la plaza de Cervantes. Entró 
al portal y, .cuando estaba lla
mando al ascensor, se vio 
abordado por un hombre y 
una mujer de unos .30 años. 
«Me pillaron de improviso. 
Ni siquiera les había visto en
trar porque estaba en el reco
veco del ascensor, de espaldas 
a la puerta del portal. Cuan
do me di la vuelta ya les vi en
cima de mí, uno a cada lado», 
explica Hermenegildo. 

La pareja, de raza gitana, 
llevaba un niño de unos 10 
meses; ambos tenían unos .30 
años y eran morenos. Ella lle
vaba un vestido largo y él 
unos pantalones bermudas y 
una camiseta blanca y corta. 
«Me pidieron algo y les dije 
que no tenía nada. Y o lleva
ba una riñonera e intentaron 
arrebatarme lo que había en 
ella. Me negaba a dárselo; así 
que, de la fuerza que hacían 
para quitármela, me lesiona
ron los dedos de la mano iz
quierda». 

Rermenegildo Figueras Sánchez, trabajador de la ONCE 

Ya había sufrido 
dos atracos antes, 
uno en en la plaza 

de Cervantes y otro 
en el barrio Venecia 

de la vivienda. «Nos las cam
biaron esa misma noche. Aun
que en el carnet que se lleva
ron venía la dirección de otra 
vivienda, estábamos muy in
tranquilos porque tenían las 
llaves y sólo hubieran tenido 
que comprobar en qué puer
ta encajaban». 

El trabajo de Hermenegil
do como vendedor de cupones 
le obliga a pasar mucho tiem
po en la calle. Ya había sufri
do dos atracos antes, uno en 
la Plaza de Cervantes por par
te de un toxicómano y otro en 
el Barrio Venecia. Pero esta 
vez le pilló de improviso y se 
muestra bastante disgustado 
con lo sucedido. «Son cosas 
que te pasan y no te esperas. 
Y o no podía pensar que en el 
portal de una casa, esperando 
el ascensor a las dos y media 
de la tarde, me fuera a venir 
alguien de esa manera. Esto es 
un desastre y una inseguridad 
total. No puedes salir a la ca
lle, y no ya sólo yo en una si
lla de ruedas, sino cualquier 
persona». Aún así asegura in
tentar no sentirse intranqui
lo. «No puedo tener miedo de
bido a mi trabajo, ya que es
toy todo el día fuera; pero sí 
hay unas medidas de seguri
dad que intento que vayan 
conmigo». 

l 

Los atracadores se llevaron 
un portallaves con las llaves 
del domicilio de la víctima, 
así como el carnet de identi
dad y las tarjetas de crédito. 
«Yo llevaba dinero, pero en 
otro bolsillo. Cuando consi
guieron lo que querían se die
ron a la fuga. Tengo un testi
go que casi los atropella cuan
do cruzaban la Ronda Fiscal. 
Al ver lo que me había pasa
do, esta persona salió en su 
busca, pero ya no los encon
tró>>, apunta la víctima. 

1 EN . 

JUl.10 1 AGOSTO 
IAM11MlllOS 

MUIS1RO HORARIO HAl11UAL 

De modo inmediato, infor
mó a la policía, puso la de
nuncia, anuló las tarjetas de 
crédito y avisó al seguro para 
que cambiara las cerraduras 
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Ya se había gastada en draga ss.oaa pesetas del batín 

Detenido un hombre tres horas después de que 
cometiera un robo en un restaurante 
La detención fue pasible gracias a la descripción de un testigo 

Un hombre resultó detenido en la calle Era Honda el 9 de julio, como presunto autor de un robo cometido 
ese mismo día en el restaurante Varonia de la calle Lope de Rueda n°9. El ladrón se había apoderado de 
una bolsa con 77.000 pesetas en un momento de descuido del piopietario, quien ni siquiera llegó a verle en
trar ni salir del local. Gracias a la completa descripción de un testigo que sospechó del individuo, la policía 
pudo realizar el arresto. El sujeto ya había gastado casi 35.000 pesetas del botín, _al parecer comprando droga. 

El robo se cometió sobre las 
cinco y media de la tarde. En el 
restaurante sólo se encontraban 
en esos momentos un cliente y el 
propietario, que atendía la ba
rra. En el piso inferior, donde es
tá el comedor, las luces estaban 
apagadas y no había nadie. 

El autor del robo logró entrar 
al local en un descuido de estas 
dos personas. Pasó a la planta de 
abajo y localizó en un cajón una 
bolsa con dinero, que contenía 
77 .000 pesetas en monedas de 
veinte , cinco y un duro, proce
dentes de la recaudación de las 
máquinas del local que se había 
realizado esa misma mañana: 
«Yo no me enteré de nada. Un 
chico me dijo que acababa de sa
lir un hombre del comedor y que 
llevaba algo metido en la cami
sa. Salí a la calle, di la vuelta a 
la esquina y no vi a nadie», ex
plica Luis Hurtado, propietario 
de V aronia. Acto seguido volvió 
al restaurante, bajó al comedor 
y descubrió que le faltaba el di
nero. Salió de nuevo a la calle y 
se encontró con unos jóvenes del 

• REHABILITACION. 

En este restaurante se cometió el robo 

barrio que habían visto salir de 
allí a un individuo y habían sos
pechado de él porque parecía 
ocultar algo en sus ropas. Los tes
tigos no le conocían ni siquiera 
de vista, pero pudieron descri
birlo como un joven de unos 20 
años, 1' 70 metros de estatura, 
con perilla y bigote de cuatro 

días, camisa blanca, pantalón 
negro y aspecto de toxicómano: 
«Le estuvimos buscando por los 
alrededores, pero no vimos nada. 
Entonces di cuenta a la Policía 
Nacional y el testigo les facilitó 
la descripción». Gracias a ella los 
agentes pudieron localizar al pre
sunto ladrón en la calle Era Hon-

• APAUTG DIGESTIVO. 
Dirigida par médica rehabilitadar. • ACUPUNTUU. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y aídasl. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama). 

• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE ,o a 2 'DE. a 8 

~Ydi. ld~!El,j,li~o[~lli~l~l~!l~l~ulíiu~I~!~ 
PUERTA de Madrid 

da, unas dos horas y media más 
tarde de que ocurrieran los he
chos: «Me llamaron para decir
me que le habían cogido. Iba con 
otro chico y ya se habían gasta
do 35.000 pesetas en droga, por
que llevaban papelinas y todo 
eso. Afortunadamente pude re
cuperar 42 .100 pesetas justas y 
después fui a denunciarlo en la 
comisaría», añade Luis Hurtado. 

cdlan llegado a robarme 
hasta tres veces 
en una semana» 

La víctima del robo comenta 
que nunca le había pasado una 
cosa así. «Puede ser que conocie
ra esto pero yo creo que bajó al 
restaurante a la aventura. Tam
bién es mucha casualidad que vi
niera el día que habíamos vacia
do las máquinas. Si hubiera si
do el día de antes sólo se hubie
ra llevado 15.000 pesetas. Yo no 
le conozco pero ya le veré en el 
juicio el día 22». Aún con todo, 
no es la primera vez que se co
mete un robo en este restauran
te de la calle Lope pe Rueda. 
«Me ha pasado muchas veces que 
me rompen la luna por la noche 
y entran. Han llegado a robarme 
hasta tres veces en una semana 
y son los drogadictos». 

Detenida par raba 
Efectivos de la brigada de se

guridad ciudadana de la comisa
ría de Coslada-San Fernanpo de
tuvieron el día 13 de julio a Juan 
Carlos PR, de 29 años de edad, 
domiciliado en Coslada, por 
unos presuntos delitos de robo 
con fuerza en las cosas. Los he
chos que motivaron la actuación 
policial se iniciaron mediante 
una llamada telefónica al 091, 
por medio de la cual se informa
ba de que alguien estaba inten
tando forzar la entrada a una de 
las naves industriales de la calle 
Viguetas Castilla, en el polígono 
industrial de Coslada. Alertadas 
las dotaciones de los coches pa
trulla, se presentaron en el lugar 
de los hechos y sorprendieron al 
reseñado, al que ocuparon, entre 
otros efectos, una bolsa de depor
tes de color verde que contenía 
un destornillador, una llave in
glesa y una palanqueta. Por in
vestigaciones posteriores , lapo
licía ha determinado que el des
tornillador y la llave inglesa co
rresponden a una denuncia por 
robo efectuada el día 5 en la co
misaría de Coslada, perpetrado 
en la empresa Luque S.L., situa
da en la misma localidad. El de
tenido lo había sido en tres oca
siones por tráfico de drogas. 
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Después de hacer la prueb~ de alcoholemia tuvo que ser trasladado 
al hospital para que fuera atendido 

traban sus compañeros con la 
furgoneta y el conductor semi
desvanecido, al realizarle la 
prueba con el etilómetro pudo 
hacer la primera, pero fue in
capaz de hacer la segunda. Pe
ro mayor sorpresa causó la 
medición. El etilómetro mar
có 2 , lo que supondría 4 con 
los antiguos alcoholímetros, 
siendo ésta una de las mayo
res medidas registradas en la 
ciudad complutense. 

conducía una furgoneta tan bebido que estaba 
próximo al coma etílico 

Una cosa es conducir bajo los efectos de bebidas alcohólicas y otra es hacerlo en una situación próxi
ma al coma etílico. Los agentes de la Policía Local de Alcalá quedaron sorprendidos al ver la medición 
que daba el etilómetro, el aparato que mide el grado de alcohol en la sangre, puesto que era una de 
las medidas más altas dada desde la creación en la Policía Local de la unidad de atestados e informes. 

Dado el estado en que se 
encontraba el conductor, los 
agentes policiales decidieron 
trasladar la furgoneta al cuar
tel policial y al conductor a la 
casa de socorro donde se ex
tendió parte facultativo de su 
estado y se le puso una inyec
ción. Los agentes policiales 
decidieron llevarle a su domi
cilio pero en éste no había na
die por lo que por temor a de
jarle solo, no fuera a ser que 
continuara bebiendo, le lleva
ron a las dependencias de la 
Policía Local. Al comprobar 
que el hombre no se reanima
ba fue trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' logran
do posteriormente contactar 
con sus familiares. 

El conductor ebrio era un 
hombre de 42 años cuyo nom
bre corresponde a las inicia
les de A.J.C. y que fue sor
prendido conduciendo una 
furgoneta con la matrícula de 

Madrid de la serie JS. Los he
chos ocurrieron sobre las 
17'30 horas del viernes día 
12. Una llamada telefónica 
advertía a la Policía Local que 
por la avenida de los Reyes 

No hubo heridos, pero sí cuantiosos daños en el coche 

· Aparatoso accidente de circulación 
en la calle de las Colegios 

Sobre las dos de la tarde del domingo 14 de julio se produjo un ac
cidente en la calle Colegios al perder el control un vehícalo Fiat con 
matrícula de la serie MW de Madrid cuando circalaba en dirección 
contraria un camión. No hubo heridos en el accidente, pero los da
ños producidos en el turismo son cuantiosos además de producirse 
diversos daños también en el mobiliario urbano. 

Al perder el control cuan
do el turismo iba a cruzarse 
con el camión, aquél se subió 
a la acera y fue arrollando va
rios pivotes de los que se ins
talan para evitar el aparca
miento de coches encima de la 
acera. 

En total resultaron afecta
dos tres de esos pivotes hasta 
quedar detenido por uno de 
ellos . El vehículo rompió en 
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ese incidente el eje delantero 
y el radiador, así como otros 
dispositivos que quedaron se
riamente dañados. Lo curio
so es que el accidente se pro
dujo sólo unas horas después 
de otro producido en el mis
mo lugar en el que resultaron 
dañados varios pivotes y ade
más el andamiaje metálico 
que hay en el colegio de Má
laga para su reparación. 

Católicos circulaba un vehícu
lo cuyo conductor presentaba 
un claro estado de embria
guez. La dotación de un coche 
radiopatrulla pudo compro
bar que en efecto, en la ave
nida de Reyes Católicos, a la 
altura de la calle Nuestra 
Señora de Belén, se encontra
ba la furgoneta y que aparen
temente el conductor se en
contraba embriagado, por lo 
que dieron aviso al vehículo 
de la unidad de atestados pa
ra que le hiciera la prueba de 
alcoholemia. 

Pues bien, cuando éstos lle
garon al lugar donde se encon-

Alarma junto a la sociedad Hípica Militar 

Desde la Ciudad del Aire vieron que -
descargaban dos cuerpos de un coche ... 
... pero la Policía inspeccionó la zona y descubrió 
que eran dos muñecos y algunas ropas 

Parecían dos cuerpos humanos vistos desde lejos, desde la venta
na de un piso de la Ciudad del Aire. Una persona que permanecía 
plácidamente asomada a la ventana no pudo evitar alarmarse, por
que, como aseguró la Policía Local, la cosa daba el pego vista des
de la distancia. Al final y tras inspeccionar la zona, los agentes po
liciales comprobaron que los dos supuestos cuerpos eran dos mu
ñecos; eso sí, de grandes dimensiones, como se han puesto última
mente de moda entre los niños. 

Los hechos ocurrieron po
co antes de las once de lama
ñana del domingo día 14 de 
julio; desde aquella ventana 
de un piso de la Ciudad del 
Aire se vio que un coche lle
gaba al descampado exitente 
entre ésta y la Hípica Militar. 
De ese coche el conductor sa
caba aparentemente dos cuer
pos humanos y los dejaba allí. 
También descargó del coche 
una bolsa para a continuación 
abandonar aquel lugar. 

Aquella persoqa marcó el 
092 , suponemos que intriga
da, pero sobre todo alarmada, 
porque según fuentes de la Po
licía Local, la persona en 

cuestión estaba convencida 
poco más o menos que se tra
taba de cuerpos humanos. 

Inmediatamente llegó al 
descampado un coche de la 
Policía Local que comenzó a 
inspeccionar el lugar hasta 
que encontró dos muñecos d~ 
grandes dimensiones y una 
bolsa de plástico con ropa 
aparentemente en buen esta
do. 

Así pues, la alarma, plena
mente justificada por la apa
riencia que se ofreció desde 
aquella distancia, quedó en 
eso, en una simple alarma, un 
susto que no pasó a mayores. 
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Ellos están dispuestos a seguir con su,s reivindicaciones 

La coordinadora contra la Privatización del cementerio 
cree que los políticos no los atienden «para aburrirlos» 

Unas cincuenta personas, miembros de la Coordinadora contra la Privatización del Cementerio Munici
pal, se concentraron en la puerta del ayuntamiento, el pasado 16 de julio durante la celebración del pleno 
municipal. Pocas novedades ha habido desde la última concentración, ya que todavía no han conseguido 
entrevistarse con las fuerzas políticas alcalaínas, ni tampoco han recibido contestación a las cartas que en
viaron al presidente de la CAM, ni al Defensor del Pueblo. A pesar de todo, la coordinadora asegura no ha
ber perdido el ánimo, prometiendo reiniciar las movilizaciones en septiembre, con más fuerza si cabe. 

La próxima concentración se agradable. Ni nos han llamado porque no es así. Seguimos rei
ha convocado para el 17 de sep- para mantener la reunión con las terando nuestras peticiones» ex
tiembre (fecha en la que se cele- tres fuerzas políticas, ni nos ha plicó una portavoz de la coordi
bra el primer pleno municipal llamado el alcalde para mantener nadora. 
tras las vacaciones de agosto), a una reunión con él, ni nos ha es- La fuerza que les impulsa a se
las 19'00 horas , frente al ayun- crito el presidente de la CAM o guir adelante es que «estamos 
tamiento, y a partir de ese día to- el Defensor del Pueblo, con lo convencidos y creemos en lo que 
dos los martes a la misma hora cual creo que están de acuerdo en estamos pidiendo. Creemos que 
y en el mismo sitio. Paralela- la política de privatizaciones del es mejor para el pueblo de Alca
mente se continuará con la cam- PP. Están evitando su presencia lá que el cementerio viejo siga 
paña de recogida de firmas. para que nos aburramos y no si- siendo municipal y que no se pri-

Aunque no ha recibido ningu- gamos movilizando a la gente. vatice tanto». Los miembros de 
na noticia esperanzadora, la Pero eso desde luego no les vale, la coordinadora se preguntan 
coordinadora no está dispuesta a porque seguimos luchando, que «porqué una empresa privada co
abandonar sus reivindicaciones: no piensen que estamos bajando gería un negocio si éste tuviera 
«No ha habido ninguna novedad la guardia o que vamos a decaer, pérdidas». Si esto no fuera así y 

ALFA 155. 

Las concentraciones 
se reanudarán 
en septiembre, 
tras el paréntesis 
de las vacaciones 

el cementerio viejo no generara 
pérdidas, sino ganancias, se pre
guntan entonces «por qué el 
ayuntamient~ quiere vender». 

Endurecimiento 
de las protestas 

El verano y las vacaciones han 
ralentizado el proceso de recogi
da de firmas y ha hecho dismi
nuir la participación en las con
centraciones, según la coordina
dora. Pero para septiembre está 
previsto continuar las moviliza
ciones al 100% y endurecerlas si 
no obtuviesen la respuesta espe
rada: «En verano las cosas sepa
ran un poco, pero en septiembre 
volveremos a convocar medidas 
más fuertes para que sepan que 
estamos ahí y que de verdad no 
es una tontería, sino algo serio 
que interesa a todos». 

Si no se les hace caso, podrían 
convocar manifestaciones, ence
rramientos o pitadas: «Si hay 
que salir con megafonía se sale y 
si hay que. tomar medidas mucho 
más severas se tomarán, porque 
hasta ahora estamos siendo de
masiado buenos, blandos , pa
cientes y transigentes». 

La coordinadora asegura que 
se moviliza «por toda Alcalá , 
porque aquí tenemos intereses 
todos, el que más o el qu~ menos 
tiene un familiar enterrado allí, 
con lo cual esta movilización tie
nen que sentirla como suya. No 
puede ser esta desidia por parte 
de todas las fuerzas políticas: no 
nos han hecho caso, no va a ple
no, no se hace nada, es un olvi
darse del problema y eso no nos 
vale». 

EL CLIMA NO P"EDE SER MAS FAVORABLE. 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

PUERTA de Madrid 

EN ESTE MOMENTO, EL CUMA NO PUEDE SER MAS FAVORABLE AL ALFA 155. 
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El alcalde agradeció la confianza de López Borreguero en Alcalá El obispo bendijo las instalaciones y deseó suerte al proyecto 

Así lo confirmaron profesionales del gremio de toda España 
que estuvieron presentes en la inauguración 

El nuevo Matade10 lOPEZ se cuenta entre los 
mejores de Europa, por tecnología y calidad 
José Luis López Borreguero agradeció el apoyo de sus clientes 

El nuevo Matadero Industrial de Aves LOPEZ, ubicado en el polígono Bañuelos (ctra. de Daganzo, 
km.3'700), se inauguró el pasado 11 de julio con la asistencia de empresarios del sector de toda Espa
ña, autoridades, clientes y amigos de José Luis López Borreguero, promotor de esta empresa que des
pués de 35 años trabajando en Alcalá de Henares renueva sus instalaciones con una importante inver
sión que lo convierte en uno de los mejores y más modernos mataderos de Europa. 

José Luis López Borregue
ro agradeció a todos los invi
tados su presencia, a los pro
fesionales del gremio que lle
garon de todas las provincias 
españolas , «abandonando sus 

quehaceres para acompañar
me» en un momento tan gra
to , y especialmente a sus 
clientes: «Gracias a ellos sub
sisten el matadero y mi indus
tria y por ellos estoy haden-

do esta inversión», declaró 
López Borreguero. 

El alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, también 
tuvo palabras de reconoci
miento para este industrial, al 

Gran número de invitados asistieron a la inauguración del nuevo Matadero de A ves López 
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que agradeció haber confiado 
en Alcalá para apostar y rein
vertir en su empresa, en una 
época en la que lo más usual 
era asistir al desmantelamien
to de fábricas que se marchan 
a localidades cercanas o sen
cillamente desaparecen. Por 
su parte, el obispo de la dió
cesis, Monseñor Manuel Ure
ña, bendijo las nuevas naves 
deseando mucha suerte al 
proyecto. 

Magníficas instalaciones 
PUERTA DE MADRID 

entrevistó a algunas de las 
personalidades más relevantes 
del sector avícola, presentes 
en la inauguración del Mata
dero Industrial LOPEZ, pa
ra recabar su opinión sobre 
estas instalaciones. Todos 
coincidieron en señalar que se 
trataba de uno de los mejores 
mataderos de Europa. 

El presidente de la Asocia
ción Española de Lonjas y 
Mercados, Joaquín Salvo, de
claró que se trataba de unas 
«instalaciones magnüicas, de 
lo mejor de Europa, muy 
acordes con lo que en estos 
momentos está solicitando el 
sector, de tamaño medio pe
ro con un motor muy poten
te». Salvo confía en el éxito 
del empresario alcalaíno gra
cias a «SU dilatada trayectoria 
profesional en la que ha de
mostrado saber qué es un ma
tadero y conocer el sector del 
pollo, porque hay detalles que 
no se contemplan en un pro
yecto técnico y sólo el que lo 
vive de cerca sabe lo que ne
cesita. Esa experiencia y sabi
duría la tiene José Luis López 
Borreguero». 

Alberto Espuga, presiden
te de la Asociación Nacional 
de Mataderos de Aves, mani
festó: «Es un orgullo poder 
asistir a la inauguración de 
uno de los mataderos más mo
dernos de Europa; por des-
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Joaquín Salvo, presidente 
nacional de Lonjas y Mercados 

contado, cumpliendo todos los 
requisitos de homologación, 
sanitarios, técnicos ... Es una 
satisfacción porque se trata de 
una empresa familiar con ca
pital autóctono español y de
mostramos a las multinacio
nales que también en España 
sabemos hacer las cosas y muy 
bien». 

José María Montserrat, di
rector general de AGROVIT, 
la primera empresa de Espa
ña productora y matadora de 
pollos, comentó que estaba 
realmente impresionado por 
la calidad de lo que había vis
to: «Me habían hablado del 
matadero, pero no podía ima
ginar que tuviera la calidad y 
el acabado que tiene». 

Innovaciones tecnológicas 
Joaquín Salvo, Alberto Es

puga y José María Montserrat 
coincidieron también en seña
lar la crisis que atraviesa el 
sector avícola desde hace algu
nos años: «Ha pasado un año, 
el pasado y parte del anterior, 
francamente malos, arrastran
do pérdidas millonarias, y la 
causa es que se producía más 
que se consumía. Es muy di
fícil acertar con tanta pobla
ción de pollos y con unos ni
veles de consumo tan fluc
tuantes. Ahora parece que es
tá un poco más equilibrado, 
ya que los sectores, tanto de 
producción como industrial, 
están llegando a unos consen
sos racionales. No se trata de 
hacer uno más que otro, sino 
de trabajar juntos», manifes
taba Joaquín Salvo. 

Alberto Espuga fue más allá 
y explicó: «El mercado ha 
evolucionado mucho, se ha 
concentrado la demanda a tra
vés de las grandes superficies 
y se está trabajando con unos 
precios que suponen pérdidas 
o con unos márgenes irriso- . 
rtOS». 

PUERTA de Madrid 

José Luis López Borreguero durante un momento de la inauguración 
con los concejales Javier Zurdo y Francisco Muñoz 

Las instalaciones cuentan con importantes innovaciones técnicas 

U na de las soluciones pasa 
por la renovación tecnologica, 
según José Mª Montserrat: 

«Hemos atravesado unos años 
muy malos, con un exceso de 
producción y pérdida de már-

Alberto Espuga, presidente de la 
.Asociación de Mataderos de .A ves 

genes. Ahora estamos prepa
rándonos para competir en un 
mercado que nos está cam
biando y son las innovaciones 
tecnológicas, como la que ve
mos hoy aquí, las que nos tie
nen que ayudar a mejorar la 
competitividad y a ordenar 
un sector que hasta ahora es
taba un poco deteriorado». 

España consume 10 millones 
de pollos a la semana 

En España se matan y con
sumen a la semana 10 millo
nes de pollos. El consumo me
dio por habitante y año es de 
20 kilos de carne de pollo, ci
fra en la que nos mantenemos 
desde hace algunos años. Hay 
que decir que el pollo es la 
proteína más barata y de las 
más sanas que hay, básica pa
ra una dieta equilibrada. 

Otro grupo de invitados asistentes al acto de inauguración de las nuevas instalaciones 
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Dos momentos de la visita de los invitados a las instalaciones. A la derecha, parte del sistema de cámaras frigoríficas. 

Los clientes y amigos, además de su familia, han impulsado 
a este empresario alcalaíno a «Seguir en la brecha» 

José Luis López Borreguero decide 
«renovarse y empezar de nuevo» 
su nuevo matadero de aves está dotado con los adelantos 
técnicos más novedosos para estar siempre en primera línea 

José Luis López Borreguero lleva trabajando 35 años en el sector avícola. Propietario de un matadero 
ubicado en la Ladera del Chorrillo, de Alcalá de Henares, ha decidido a sus 57 años, según él mismo ase
gura, «renovarse y empezar de nuevo». Sus hijos, en los que -nos dice- tiene el relevo que asegura 
la continuidad de la empresa, y también sus operarios y clientes, a los que le unen estrechos lazos de 
afecto, ayudarán a este empresario alcalaíno a conseguir el éxito en su empresa. 

El antiguo matadero LO- los que unos 40.000 se consu- mience a trabajar a pleno ren
PEZ mataba has t a ahora mían en Alcalá. A partir de dimiento habrá que doblar la 
6.5 .000 pollos semanales , de que el nuev o matadero co- producción para poder amor-

José Luis López Borreguero con su esposa, sus cuatro hijos y sus dos vemos 
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tizar la importante inversión 
que se ha realizado en las ins
talaciones nuevas, situadas en 
el polígono Bañuelos. Y es que 
no se ha escatimado en medios 
para dotar al nuevo matade
ro de los avances tecnológicos 
más novedosos, como doble lí
nea, de sacrificio y viscera
ción tradicional, pero auto
matizada por completo , y la 
denominada «canal europea»; 
digestor que convierte por un 
proceso de deshidratación to
dos los desechos del pollo 
-vísceras, sangre o plumas
en harina para enviar direc
tamente a una fábrica de 
piensos; plantas depuradoras; 
perfecta climatización; o mue
lles de carga correctamente 
equipados para evitar conta
minaciones. Además se am
pliará la oferta de productos , 
fabricando salchichas o 
hamburguesas. 

Este aumento de la produc
ción supondrá un mayor es
fuerzo comercial para el Ma
tadero LOPEZ, que por aho
ra abél,jtece a la provincia de 
Guadalajara, Alcalá, Torrejón 
y muchas otras poblaciones de 
la zona sureste de Madrid. 

El ritmo de trabajo de un 
matadero es muy vivo. A las 
ocho de la noche comienzan a 
cargarse los pollos vivos en su 
lugar de origen. Desde allí 
parten hacia Alcalá, adonde 
llegan a las cuatro de la ma
ñana aproximadamente. Una 
hora después se empiezan a 
sacrificar y a las ocho de la 
mañana, ya fríos , se empiezan 
a repartir por los comercios, 
donde serán adquiridos por 
las amas de casa y posible
mente cocinados ese mismo 
día. Cualquier problema, co
mo la avería de un camión o 
de un ordenador, supone un 
contratiempo que hay que so
lucionar sobre la marcha pa
ra que el cliente no deje de te
ner su mercancía. Todo ello 
supone una dedicación cons-
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La lonja nacional en que se fija 
semanalmente el precio del pollo 
para toda España se realizó esta 
vez en Alcalá coincidiendo con 
la inauguración de este matadero 

tante que José Luis López Bo
rreguero está dispuesto a se
guir ofreciendo, con más ga
nas si cabe, en su nuevo ma
tadero. PUERTA DE MA
DRID le entrevistó para cono
cer algo más de este proyecto 
en el que se ha embarcado. 

- A pesar de considerar 
que un matadero es un nego
cio difícil, usted ha realizado 
una importante inversión 
aquí ... 

- Sí, porque pienso que, si 
con unas buenas instalaciones 
puedes tener difícil subsistir, 
con unas malas es imposible. Y 
dentro del sector, como así se 
demostró con la gran cantidad 
de personas que estuvieron en la 
inauguración del nuevo matade
ro, tengo una serie de comer
ciantes y clientes, todos amigos, 
que son los que te animan a se
guir en la brecha. Podría dedi
carme a hacer casas, ya las he 
estado haciendo, pero lo mío 
siempre han sido los pollos. 

- En el ámbito de su pro
fesión ¿se siente como en 
familia? 

- La verdad es que sí. Lle
vo 35 años trabajando en el gre
mio y parece que fue ayer. Pue
do nombrar clientes muy entra
ñables; no quiero dar nombres 
porque me dejaría muchos, que 
empezamos yendo al colegio 
juntos y después fueron clientes 
en sus pollerías o carnecerias 
hasta ahora. Es muy dificil expli
carlo con palabras, realmente 
somos parte de una familia. 

- ¿Es por esta razón que 
ha preferido quedarse en Al
calá y no irse a otras regiones, 
aunque le ofrecieran más ven
tajas a la hora de instalar su 
empresa allí, tal y como le 
agradeció Bartolomé Gonzá
lez públicamente? 

- Claro, porque tengo mi si
tio en Alcalá y hay otras cosas 
muy importantes. Tengo perso
nas que llevan trabajando con
migo 25 ó 30 años, operarios fie
les que me han apoyado siem
pre; siento hacia ellos unos sen
timientos de afecto y no me ape
tece cerrar y desvincularme. Me 
cuesta mucho trabajo romper 
con esas raíces. Queda otra par
te, mi familia, mis cuatro hijos, 
que me están ayudando y en los 
que veo un relevo. Son una serie 
de cucunstancias las que a mis 
57 años me dicen que me renue
ve y que empiece de nuevo. 

- Los polleros y carnice
ros a los que abastece conocen 
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desde hace tiempo la calidad 
de sus productos. Ahora pre
tende que esa calidad sea re
conocida incluso por las amas 
de casa ... 

- Efectivamente, quisiera 
llegar al ama de casa y que re
conociesen a través del marcha
mo que indica LOPEZ que el po
llo que va a consumir ha sido sa
crificado y repartido en Alcalá. 
Quiero que cuando cocinen o 
guarden en el frigorífico uno de 
nuestros pollos hagan la compa
ración y, si les satisface, que es
toy convencido de que sí, repi
tan comprando nuestros pollos. 

1\ la izquierda, José Luis López 
se dirige a sus invitados. Deba

jo, con un grupo de amigos. 
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Monasterio de Montserrat Recinto medieval de Pals 

En esta ocasión las Democráticas fueron a la casta Brava 

Playa + monumentos + convivencia : veraneo 
Cuando unos van, otros vuelve.n. Cuando las primeras figuras de la ciudad preparan su veraneo, el pueblo sobe

rano, bueno, parte, ya regresa de la opción elegida: un mini-veraneo en el que, predominando el descanso, se reali
zan un montón de actividades de las que dejan a una el cuerpo y la mente totalmente remozados. Nosotros nos diri
gimos a la Costa Brava, previa parada ante la Moreneta en su singular montaña de Montserrat, donde tuvimos la 
suerte de escuchar a la escolanía, con asombro y admiración dignos de lo que iba a venir después. 

La proximidad de Barcelona 
nos lleva a dar un paseo por las 
Ramblas , que están como siem
pre de bien, y a hacer un peque
ño recorrido por la ciudad, para 
repasarla y seguir admirando sus 
progresos del 92. 

Aposentadas en Playa de Aro, 
que fue nuestro lugar de veraneo, 
aprovechamos el excelente clima 
de esta costa no sólo para bañar
nos, andar por la montaña, mon
tar en barca y hasta en yate, si
no también para ocupar las tar
des en recorrer los alrededores y 
conocer mejor esta bonita tierra. 

Calonge fue el primer pueblo 
que visitamos y que conserva su 
trazado medieval y restos del cas
tillo y murallas. 

Palamós está considerado el 
centro geográfico de la Costa 
Brava. Tiene de todo: playa, 
buen paseo marítimo, puerto 

pesquero y deportivo, iglesia de 
enseñar y un trenecito de reco
rrido semiturístico. 

El lunes 1, tras el baño de ri
gor, fue Pals el pueblo elegido 
con su singular recinto medieval 

En Aiguablava, el Parador Nacional 

Palacio residencia de los obispos en La Bisbal 
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Castillo de Calonge 

«El Pedro». La piedra arenosa 
con la que están construidos sus 
edificios da un tono dorado ge
neral que contrasta con las dis
tintas tonalidades de verde de su 
abundante vegetación. Los del 
lugar destacan la Iglesia y la To
rre de las Horas. Yo creo que el 
conjunto, su trazado, sus casas, 
es lo más impresionante. Desde 
allí, a ver calas y por Bagur -
¡Qué vista tan bonita tiene!-, a 
ver Aiguafreda y Aiguablava con 
el parador nacional de turismo, 
y grutas, calas, pinos, vegetación 
increíble ... una envidia. 

La tarde siguiente nos dirigi
mos a Gerona. Y a habíamos es
tado el pasado año, pero en visi
ta rápida, y teníamos ganas de 
volver para visitar el claustro-del 
siglo XII de la Catedral, y el Mu
seo Catedralicio con el tapiz de 
la Creación, del siglo XI, o el 
Beatus y la arquilla de Hixem 11, 
ambos del siglo X. Pasear por el 
barrio judío es siempre una go
zada y enlazaba con lo que ha si
do el tema central del curso 
95-96. 

El día fuerte artístico, tan 
fuerte que no fuimos a la playa 
y disfrutamos un montón duran
te su recorrido, fue el miércoles 
3, que nos dirigimos a Besalú, 

Ripoll, cuna de Cataluña 
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En San Feliú también los niños 
se culturean. 

considerada como una de las ciu
dades medievales más importan
tes de Cataluña, a la que se llega 
por un magnífico puente fortifi
cado, y en la que destacan sus ca
lles, sus iglesias, su barrio judío. 

En San Juan de las Abadesas 
se impone la visita al monasterio 
benedictino fundado en el siglo 
IX por Wifredo el Belloso. De ro
mánico francés, cuenta con 
claustro y museo que, en un en
clave caprichoso, lo convierten 
en visita ineludible. 

Tras una buena comida pic
nic, nos quedamos impresiona
dos ante la portada del Monas
terio de Ripoll. La Biblia en pie
dra, está dando su permanente 
lección medieval a los fieles. En 
su interior cinco naves y siete áb
sides conforman de manera aus
tera un bonito románico catalán 
de influencia lombarda, el espa
cio en el que el Abad Bliba con
siguió hacer el gran centro cul
tural del medioevo. El enterra
miento de Wifredo el Belloso, lla
mado en su lápida mortuoria Wi
fredo el Pelos, convierte a este 
monasterio en la cuna de Cata
luña y una gran señera cuelga de 
la bóveda de la nave central. 

A través de zonas montañosas 
llegamos a Campodrón, pueblo 

El grupo de las Democráticas en el claustro románico de la catedral de Gerona 

próximo a Nuria, cuna de Isaac 
Albéniz, y que reúne las carac
terísticas de pueblo de montaña 
y artístico. 

Ya de regreso Olot, con su zo
na de hayas y su trenecito para 

visitar los cráteres de la zona vol
cánica, nos dejó con las ganas de 
volver otro año y dedicar un día 
a la montaña. 

Compensamos este día de 
ausencia de la playa, acudiendo 

Palamós se visita en trenecito 

en días sucesivos a La Fosca, 
gran playa llena de arena fina 
que rompe las características de 
esta costa, en la que los rápidos 
y profundos escalones permiten 
que los barcos atraquen en las 
playas y puedan hacer «tour» 
marítimo. 

Nosotros, tras haber visitado 
La Bisbal y sus cerámicas, y el
pueblo marinero de Calella de 
Palafrugell, fuimos en barco a 
San Feliú de Guixols para decir 
adiós a una tierra admirable por 
su temperatura, sus costas, sus 
pueblos, sus gentes, su arte, su 
bien hacer. 

No les he contado las posibili
dades de ejercer la compromanía 
y la buena organización del ho
tel con nocturnadas bailables 
hasta las 12, como si de Ceni
cienta se tratara, con fiestas a 
Cataluña, el mar, etc. ¿Aprende
remos en nuestros lares a feste
jar prioritariamente lo nuestro? 

Asela SANZ 

A Besalú se llega por magnífico puente fortificado Camprodón, pueblo de montaña 
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El consejero de urbanismo se ha comprometido a realizar 
gestiones para su cesión ante el ayuntamiento de Madrid 

El ayuntamiento de Alcalá cambia de casa consistorial 
La pretensión es trasladar las dependencias municipales al antiguo asilo de ancianos de 
la calle Colegios y dejar el actual ayuntamiento como edificio protocolario 

El ayuntamiento de Alcalá cambiará de casa consistorial al trasladar la práctica totalidad de las 
dependencias municipales que hoy se encuentran en el edificio de la plaza de Cervantes, al antiguo 
asilo de ancianos de la calle Colegios. Esto ocurrirá si fructifican las gestiones que emprenderá el 
consejero de urbanismo, obras públicas y transportes, Luis Eduardo Cortés, ante el ayuntamiento 
de Madrid, actual propietario del edificio. La razón de esta pretensión es que actualmente la casa 
consistorial se encuentra sin apenas espacio vital para ofrecer unos servicios cómodos, no sólo para 
los empleados sino para los alcalaínos que allí acuden a realizar gestiones. 

Sin embargo, no se trataría de 
ampliar dependencias; según el 
propio alcalde, Bartolomé Gon
zález, la pretensión llegaría a 
trasladar allí todos los servicios 
municipales que actualmente se 
encuentran en el antiguo colegio 
convento de Agonizantes, en la 
plaza de Cervantes, el actual 
ayuntamiento. No en vano la su-

perficie edificada que tiene el an
tiguo asilo de ancianos de la ca -
lle Colegios dobla la que tienen 
las actuales dependencias muni
cipales. Mientras que aquellas 
tienen 3.000 metros cuadrados, 
la actual casa consistorial apenas 
tiene 1.500 con la ampliación. 

No solamente irían a aquel 
edificio las oficinas técnicas, los 

servicios municipales en defini
tiva. También irían a aquel edi
ficio los despachos de los grupos 
políticos e incluso se crearía un 
salón de plenos de mayores di
mensiones y sin ningún proble
ma de tipo estructural como tie
ne el salón noble del actual ayun
tamiento. Así pues, si fructifica
ra la ·idea como así pretende el 

Edificio del antiguo asilo de 
ancianos del ayuntamiento de 
Madrid, al que el ayuntamiento 
de Alcalá quiere trasladar 
sus dependencias. 

propio alcalde complutense, los 
plenos municipales se celebra
rían en el edificio de la calle Co
legios. Otra posibilidad sería la 
de crear allí un salón de bodas 
dado el auge que han tenido es
tas celebraciones en el ayunta
miento, aunque esa posibilidad 
estaría todavía por estudiar por
que habría incluso estudios pa
ra crear este salón en la planta 
baja del actual edificio consisto
rial una vez desalojados de allí 
los servicios municipales. 

Y es que el actual.ayuntamien
to quedaría, según nos explicó el 
alcalde, como un edificio noble 
para la celebración de actos pro
tocolarios y reuniones importan
tes. La idea sería también la de 
hacer visitable turísticamente el 
edificio habida cuenta de la va
liosa colección de cuadros que 
tiene así como el resto del patri
monio artístico que allí hay. 

Con el traslado de las depen
dencias municipales a la calle 
Colegios, ésta se convertiría en 
el principal eje administrativo de 
la ciudad al estar en ella la futu
ra comisaría, además del edificio 
de los juzgados, el colegio de abo
gados y edificios universitarios 
una vez que la universidad r.ecu
perara los cuarteles del Príncipe 
y de Lepanto. 

El problema que habría enton
ces sería el del aparcamiento, un 
problema que ya se vive con los 
juzgados. Bartolomé González 
no tendría dudas; entonces ha
bría que construir un gran apar
camiento en el campo de fútbol 
de la Paloma. Pero ¿y el proyec
tado mercado municipal? La res
puesta del alcalde es clara: «Se
guimos apostando por la rehabi
litación del actual mercado mu
nicipal y no por su traslado al 
campo de fútbol de la Paloma», 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

--------------- .,._ ~--------·--- -! 

--------------- Mldrid __.. -----------
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(Válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdc;s. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-!Jcupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

e-~ Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES ""V" Telfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Los asiste la ley, pero temen las consecuencias 

Los padres de cuatro alumnos con deficiencias piden 
que sus hijos continúen un año más en elP1blo Pimsso 

Cuatro alumnos del colegio de educación especial Pablo Picasso tendrán que dejar el centro al cum
plir diecinueve años a pesar de que una ley ministerial contempla que los alumnos deberán permane
cer escolarizados hasta los 20 años. Basta ahora la escolarización de estos jóvenes concluía en el cen
tro a los 19 años, pero según los padres la subdirección territorial del ministerio no está dispuesta a 
que permanezcan más tiempo en el centro porque tendrían que contratar a un profesor: <<Cuando nos 
pusimos en contacto con la subdirección territorial nos dijeron que no habría problemas al tratarse de 
sólo cuatro alumnos, pero después, en una nueva reunión con una inspectora, se nos puso muy negro». 

Los padres de los niños se 
muestran muy preocupados, 
en tanto en cuanto puede que 
quede un año para que el 
ayuntamiento inaugure el 
centro ocupacional para dis
minuidos muy cerca de la re
sidencia de ancianos de la co
munidad de Madrid. En el 
momento en el que este cen
tro esté en funcionamiento, 

1111/iJH 

los alumnos podrán matricu
larse allí y no habrá proble
mas para ellos, pero hasta que 
eso se produzca dejarán de es
tar escolarizados, y de ahí 
arranca el temor. 

Según comentaron los pa
dres de los cuatro alumnos del 
Pablo Picasso , la pretensión 
del centro era que se contra
tara a un profesor para que 

los jóvenes continuaran un 
año más: «Al ser tan pocos 
chicos, en la subdirección se 
llegó a un acuerdo con la di
rectora del colegio para que 
continuaran un año más. De 
hecho, se nos dijo allí que es
taba solucionado el problema 
en principio sin incrementar 
la plantilla de profesores». Pe
ro fue posteriormente cuando 

se volvieron a plantear pro
blemas y los padres supieron 
que la posibilidad de que se 
concediera la prórroga a los 
cuatro jóvenes se desvanecía 
a pesar de que la ley determi
na que el límite de estancia en 
los centros de educación espe
cial es de hasta veinte años: 
«Creemos que tenemos dere
cho a ello». 

Las consecuencias que les 
generaría a los padres podrían 
ser delicadas. La madre de 
unos alumnos tendría que de
jar de trabajar para cuidar a 
su hijo en su domicilio si no 
tuviera un centro al que acu
dir: «Son chicos que tienen 
que tener una atención espe
cializada, que allí en el cen
tro tienen todo tipo de activi
dades que nosotros no pode
mos darles» . 

La solución parecería, en 
opinión de los padres, fácil. 
Pasaría por que los cuatro 
alumnos continuaran en el co
legio hasta que entrara en fun
cionamiento el centro ocupa
cional que construye el ayun
tamiento. No les molestaría 
perder algunos derechos, co
mo el del comedor y otros que 
tienen los alumnos. Sobre esa 
base quieren seguir negocian
do con la subdirección terri
torial, a la que le subrayan el 
hecho de que sólo son cuatro 
alumnos. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

S.M.L. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

L.S.G. 

Vía Complutense, 107 
Teléfs.: (91) 881 40 62 - 881 41 11 - Fax: (91) 883 20 51 
Daoíz y Velarde, 12 - Telf.: 883 16 42 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Francisco Aritio, 68 - Nave 10 
Teléf.: (949) 21 13 30 - 21 75 39 

Fax: (949) 21 71 89 
19004 GUADALAJARA 
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Tendrá maquinaria de cuarzo y música para ocasiones especiales 

El ayuntamiento inaugurará un nuevo reloj en 
la festividad de los santos Niños 
cuesta aoa.aaa pesetas y no cambiarán nada su esfera y sus agujas 
Entre las piezas musicales que «interpretará» se encuentran el Himno 
de la Alegría y el «Himno de Alcalá» 
_ El ayuntamiento de Alcalá tendrá un nuevo reloj, aunque aparentemente no se note por su as
pecto exterior. Donde sí se va a notar va a ser, se supone, en la precisión de las horas y en que 
este nuevo reloj, mejor dicho, la nueva maquinaria adquirida por el ayuntamiento, tiene música 
propia para las ocasiones especiales. La inauguración del nuevo reloj será el día 6 de agosto, fies
ta local de los Santos Niños, justo medio siglo después de inaugurarse la maquinaria ahora sustituida. 

El alcalde, Battolomé 
González, explicó que lama
quinaria que actualmente 
tiene el reloj del ayunta
miento «es muy antigua y 
cada dos por tres está rota. 

Por eso hace dos meses acor
damos en la comisión de 
gobierno comprar un reloj 
nuevo, mejor dicho, una 
maquinaria nueva que nos 
va a costar algo más de 

800.000 pesetas. Lo único 
que va a cambiar es la ma
quinaria, que va a ser mo
derna, de cuarzo». 

Bartolomé González afir
mó que la maquinaria vieja 

«estará expuesta en lo que en 
su día será el museo de la 
ciudad de Alcalá». La inau
guración de la nueva maqui
naria tendrá lugar el día 6 de 
agosto: «Queremos que em
piece a funcionar ese día 
porque tenemos noticia de 
que ese mismo día de hace 
cincuenta años se puso en 
funcionamiento el viejo re
loj; es una coincidencia muy 
bonita y más teniendo en 
cuenta que celebranos nues
tra fiesta local de los Santos 
Niños». El alcalde señaló que 
«por fuera la gente no va a 
notar nada nuevo; van a es
tar las mismas esferas, las 
mismas agujas. Lo único que 
lo va a distinguir es que va 
a funcionar mucho mejor». 

Pero el nuevo reloj, apar
te de ese mejor funciona
miento, va a tener otras no
vedades: «Además del soni
do típico de las campanas, 
tendrá la misma melodía de 
campanas que el Big Ben de 
Londres. Además, para oca
siones especiales tendrá un 
par de melodías distintas 
que son el Himno de la Ale
gría y el himno de Alcalá. 
Pero éstas creemos que las 
utilizaremos exclusivamente 
para ocasiones muy especia
les». 

Total, que el deseo del 
equipo de gobierno es q_ue 
las fiestas de los Santos Ni
ños no pasen este año desa
percibidas y para ello se pre
tende que pasen a la histo
ria por la inauguración del 
reloj del ayuntamiento, algo 
que remediará la actual si
tuación en la que el famoso 
bolero se hace realidad con 
la vieja maquinaria: «Reloj, 
no marques la horas». En 
efecto, cada vez con mayor 
frecuencia, al viejo reloj le 
costaba más marcar esas ho
ras por lo que era muy ha
bitual verlo parado». 

Se prohibe la entr~da. 
• 

-·---.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las eñtradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

1 N S T 1 T U T O- · ·C A P 1 L A R- M E R C E D ES --l;R A D O 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

20 de Julio de t991 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Pabellón de Caja Madrid, una gran opción deportiva para los distritos VI y VIII. A la derecha, instalaciones deportivas del C.E.I. 

comentarios sobre esto y aquello 

Las malas condiciones de las instalaciones 
deportivas de Alcalá· 

Para empezar, decir que los tres grupos políticos en el ayuntamiento, se han puesto de acuerdo en la 
necesidad de incluir la reforma de las instalaciones deportivas municipales, en las peticiones que el con
sistorio alcalaíno ha hecho a la Comunidad de Madrid, en el Plan Prisma. Luego si esto ha sido así, quizás 
es que se ha caído en la cuenta de que éstas son utilizadas por más de 10.000 personas todos los días. 

Ahora de lo que estoy segu
ro es de que no han caído en 
la cuenta de incluir en dicho 
plan de reformas de instala
ciones deportivas, las de los 
colegios públicos, que lama
yoría se encuentran con defi
ciencias , importantes. Estas 
instalaciones deportivas de 
nuestros colegios públicos son 
utilizadas por más de 25.000 
alumnos diariamente. Como 
ustedes pueden comprobar, 
ha existido una gran laguna 
en la mente de nuestros edi
les a la hora de programar las 
necesidades deportivas para 
incluir en el susodicho Plan 
Prisma. 

¿Qué hacer mientras llegan 
los dineros del Plan Prisma, 
si es que algún día llegan? 

Yo diría que en primer lu-
. gar hay rehacer el plan de ac

tuaciones elaborado por el ge
rente de la Ciudad Deportiva, 
dividirlo por etapas, dotándo
lo de un presupuesto para lle
var adelante en diferentes 
ejercicios presupuestarios de
jando claras las partidas para 
cada cosa y lo que es más im
portante, saber de dónde va a 
salir el dinero peseta a peseta. 

En segundo lugar, definir 
claramente qué se hace con las 
instalaciones del CEI y Caja 
de Madrid. 

En este sentido creo que es 
necesario congelar la idea de 
desarrollar la tercera ciudad 
deportiva. Más necesario que 
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eso es terminar de una vez la 
delJucal, y dejar todas las ins
talaciones deportivas munici
pales actuales en las debidas 
condiciones de uso. 

Como alternativa a esa ter
cera ciudad deportiva, para la 
zona norte de la ciudad, sería 
conveniente lo siguiente: 

a) Recuperar la parte de la 
zona todavía sin recuperar de 
Forjas, habilitándola como 
pabellón multiusos. 

b) Recuperar para el ayun
tamiento el pabellón de Caja 
Madrid, adaptándolo al de
porte escolar y aficionado. 

c) Recuperar las instalacio
nes deportivas todavía en mal 
estado del CEI, con cargo a los 
presupuestos del MEC, en la 
idea de utilizarlos al máximo 

en horario lectivo y no lecti
vo. 

d) Ampliación con cargo al 
MEC, de las instalaciones de
portivas del CEI en los terre
nos todavía baldíos. 

e) Recuperar con el MEC, 
de las zonas de ocio y recreo 
de dicho complejo educativo. 

f) Una vez reacondiciona
das las instalaciones deporti
vas que lo necesiten de los 
centros educativos de cada 
distrito, aprovecharlos más y 
mejor de lo que se viene ha
ciendo hasta ahora. 

En tercer lugar habría que 
hacer un convenio con el 
MEC, para recuperar todas 
las instalaciones deportivas en 
mal estado de los centros pú-

Pabellón polideportivo El V al 

blicos de enseñanza de Alca
lá, incluidos los de enseñan
zas medias. 

En cuarto lugar, acordar 
con la Universidad la posibi
lidad de utilizar sus instala
ciones deportivas fuera de los 
horarios de utilización por los 
distintos grupos deportivos 
universitarios. 

Por último, para una bue
na utilización de los muchísi
mos recursos en cuanto a ins
talaciones deportivas de nues
tra ciudad, negociar con las 
empresas privadas instaladas 
en nuestro término munici
pal, que cuentan con instala
ciones, desde piscinas, pabe
Uones, y sobre todo pistas po
lideportivas. 

En este sentido que en Al
calá, aunque hay muchísima 
práctica deportiva afortuna
damente, hay instalaciones 
deportivas más que suficien
tes, lo que faUa es que no to
das están en las debidas con
diciones de un uso digno, 
aparte de que no exista un 
censo completo de la totalidad 
de estas instalaciones en la 
ciudad. 

El Picotazo 
1 °. - ¿Han notado uste

des en este año el cambio 
de concejal a concejala de 
deportes? 

2° .- ¿Han notado en es
te sentido el cambio de 
gestión del PSOE al PP? 

3° .- ¿Será lo que dicen 
lenguas viperinas bien in
formadas, de que da igual 
que mande quien mande 
en el ayuntamiento, pues 
en el deporte alcalaíno se
guirán mandando y ha
ciendo lo que estimen con
veniente en ese sentido los 
de siempre? 

Joaquín 
ARIAS ABENGOZAR 
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José Antonio Villanueva Rafael Cannona Alvaro Nieto 

vuelta cicloturista 
a serracines (88 Km.l 

Tiempo veraniego en este fin 
de semana donde los cicloturis
tas del e.e. !placea no tuvieron 
que soportar el fresquito maña
nero y el fuerte viento que reinó 
el pasado fin de semana. 

A las 8 horas, tomaron la sali
da en el velódromo municipal 
Casimiro de Pablo, para disfru
tar de la suave marcha, Vuelta a 
Serracines, sin «grandes colo
sos», pero sí los repechones de 
Daganzo, Cobeña, Paracuellos, 
Las Castillas, en la que para al
gunos se les hace «pestosillo» . 

En el ecuador de la temporada en el Trofeo Federación Madrileña Los primeros repechones qe 
«El Cine» a Cobeña les hace ca
lentar pero ya los llanos antes de 
subir Paracuellos , por la ribera 
del J arama les hace disfrutar so
bre todo de la temperatura pues 
todavía no empieza a pegar «el 
Lorenzo». 

Los alcalaínos de lplacea J. A. Villanueva, Rafael 
carmona, Alvaro Nieto y Javier Plata, líderes En la subida a Paracuellos se 

rompe el grupo, pero entre com
pañeros el reagrupamiento gene
ral se hace en Daganzo para se
guir hasta Serracines donde se 
hace el avituallamiento, como 
siempre con los más veteranos 
del !placea llevando la voz can
tante y la tortilla más suculenta. 
A continuación, Las Castillas y 
ya terreno favorable a Torrejón 
del Rey y los llanos de Camarma 
donde se reagrupan y la marcha 
en lugar de terminar como una 
tortura, finaliza como siempre, 
con buena armonía, y comenta
rios sobre lnduráin y el Tour. 

Todos los años, la Federación Madrileña de Ciclismo tiene su trofeo para sus corredores más regula
res, y los alcalaínos del Club Ciclista !placea quizá sean los corredores que con más tradición lo hayan 
conseguido. Este trofeo consiste en ir consiguiendo puntos según puesto en la carrera y se puede decir 
que es un campeonato de Madrid por puntos o a la regularidad. 

Y a en el ecuador de la tempo
rada, la FMC presenta a los lí
deres provisionales en todas sus 
categorías una vez computadas 
todas las carreras celebradas has
ta el día 1 de Julio. 

En la categoría élite lidera el 
corredor de VillalbillaJuan An
gel Martínez del Amo (Ripolín), 
151 puntos. 

En Sub 23 tenemos a los !pla
ceas José Manuel Maestre 3° con 
76 puntos y 9° a José Carlos Mo
reno con 61, siendo primero en 
esta categoría Alberto Benito del 
Banesto con 91 puntos. 

Los Junior de 2º año, Sergio 
Robles es 4° con 92 puntos, y 
Enrique Martínez Hidalgo 9° 

con 73 puntos, siendo líder en la 
clasificación el corredor del «Ri
vas» Osear Serrano con 142 
puntos. 

El corredor del 1 placea -F ord
Henacar José Antonio Villanue
va, líder en junior de 1 ° año con 
146 puntos y 10° Salvador Mar
tín con 52 puntos. En cadetes de 
2°, el corredor de Iplacea
Cortyfader, Rafael Carmona es 
líder con 91 puntos, siendo Jus
to Hurtado 10° con 50 puntos. 

DavidJiménez de C.E. Agua
do es 1° con 126 puntos, en ca
detes de 1°. 

En infantiles de 2° Dimas 
García (Coslada) es 1° con 120 
puntos, siendo Jorge Sánchez 

campeonato de Madrid de cadetes 
en san Martín de valdeiglesias 

En la localidad de San Martín de V aldeiglesias 150 corredores ca
detes de 2° año disputaron el campeonato de Madrid de Fondo, con 
un recorrido total de 65 kilómetros. 

Con 30 minutos de retraso se 
dio la salida para hacer tres vuel
tas a un circuito de 20 kilómetros 
y continuamos hacia el alto de la 
Granjilla (punto caliente de la 
prueba), donde un corredor del 
C.C. Nieves de Parla toma unos 
metros a un quinteto donde se 
encontraba el corredor del 
lplacea-Cortyfader, Daniel Gra
nado Carpen ter. A continuación 
otro quinteto con Carrillo y Hur
tado, que no consiguen dar al-
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canee a esta escapada. En la me
ta consiguió vencer por unos se
gundos Raúl Galindo. 

CLASIFICACION: 
1°, Raúl Galindo (C.C. Nie

ves); 2°, Alberto Zamorano 
(C.C. Aran juez); 3°, José Ma
nuel Jiménez (U.C. Fuenlabra
da); 6°, Daniel Granado Carpen
ter (C.C. !placea); 10°, Enrique 
Carrillo (C.C. !placea); 12°, Jus
to Hurtado (C.C. !placea). 

(!placea), 10º con 64 puntos. 
Alvaro Nieto (C.C. !placea) es 

líder con 131 puntos en la cate
goría de infantiles de 1 °. 

En alevines de 1 °, Sergio Mo
reno (U. C. Fu.enlabrada) es 1 ° 
con 128 puntos siendo el !placea 
Ricardo Martínez 4° con 114 
puntos. 

En principiantes A, lván Mu
ñoz de la U.C. Fuenlabrada, lí
der con 154 puntos, siendo el co
rredor del C.C. Cervantes Ru
bén Zambrana 10° con 54 
puntos. 

Javier Plata (C.C. !placea) es 
1 ° con 154 puntos en la catego
ría de promesas B, y David Mar
tínez 7° con 84 puntos. 

El próximo fin de semana, 
vuelta a Pezuela: Alcalá-Torres, 
V al verde de Alcalá, Nuevo Baz
tán, Villar del Olmo, La Olme
da (reagrupamiento), Pezuela 
(avituallamiento), Pioz, El Pozo, 
Santorcaz, Anchuelo, Alcalá, con 
salida a las 8 horas. 

con un total de :sa participantes 

Reunión de pista en el velódromo 
38 participantes se dieron cita en el velódromo la pasada semana 

para disputar una reunión de pista en la que estuvieron presentes 
los equipos de !placea, Coslada, Torrejón, San Sebastián de los Re
yes, Argentina y Aragón; quedando la clasificación como sigue: 

Velocidad: 1°, Vicente Roca (U.C. Coslada); 2°, Juan José 
(Aragón); 2º, Antonio Villanue- García (San Sebastián de los Re
va (C.C. !placea); 3°, Martín yes); 3°, Alvaro Martínez (Club 
Garrido (Argentina). - Ciclista !placea). 

Velocidad Olímpica: 1°, Ar- Eliminación Cadetes: 1°, Jo-
gentina, 2°, Aragón; 3°, Unión sé Moreno Díaz (Unión Ciclista 
Ciclista Coslada; 4°, Club Ciclis- Coslada); 2°, José García (Unión 
ta !placea. Ciclista Coslada); 3°, Xabier 

Fondo: 1°, Martín Garrido García (Club Ciclista !placea); 
(Argentina); 2°, Carlos Castaño 4°, Alvaro Martíne (C.C. lpla
(San Sebastián de los Reyes). cea); 5°, Eduardo García (C.C. 

Scracht: 1° , Ismael García !placea). 
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La muerte en accidente de Raúl desestabilizó al equipo loec 

CD Loeches: irregularidad y salvación al final 
de un conjunto que dejó de ser alegre 

El Loeches dejó de ser alegre. ¿Quién se acuerda de aquel equipo que no estuvo lejos del 
ascenso a tercera división y que en su mejor momento de forma realizó un fútbol de muchos 
quilates? ¿Quién se acuerda de aquel equipo mágico que bajo la batuta de Antonio Barrero 
deslumbró con hombres como Téllez, Mara, Javi, Plaza, Raúl, Barrero ... ? Aquel conjunto de
sapareció; se convirtió en una especie de recuerdo al que se llegaba con evidente tristeza, 
con lágrimas en los ojos. Y todo por un tremendo mazazo del destino que marcó toda una tem
porada. La muerte en accidente de tráfico de Raúl, su capitán, hizo que el Loeches dejara de 
ser un conjunto alegre para convertirse en un equipo marcado por la tristeza. 

No hay más que imagi
narse que el Real Madrid 
de la quinta del buitre hu
biera perdido en trágicas 
circunstancias a un Míchel 
en plenitud de forma, o que 
el Athletic de Bilbao per
diera aJulen Guerrero, o el 
Barcelona a 1 ván de la Pe
ña. Superar ese trauma es 
muy complicado para unos 
profesionales del fútbol, 
con que tanto más para 
unos aficionados que lo que 
tratan de hacer es divertir
se con el deporte del balom
pié. Y sobre todo cuando el 
fútbol lo que te ha dado ha 
sido más que una relación 
laboral, una relación de 
amistad con unos compa
ñeros con los que has esta
do durante muchos años. 

Fue en agosto cuando el 
joven Raúl perdía la vida 
en Astorga cuando regresa
ba de vacaciones para in
corporarse a las filas del 
Loeches. En este equipo 
era el capitán pero era el 
jugador más carismático. 
Ponía la alegría en el ves
tuario; era el puente entre 
la junta directiva y sus 
compañeros; animaba co
mo nadie y sentía unos co
lores a los que había llega
do después de varias tem
poradas en Alcalá. Llegó de 
la mano de Antonio Barre
ro y por él continuaba en 
el Loeches a pesar de que 
algún equipo de tercera di
visión había llamado a sus 
puertas. 

El Loeches comenzó la 
temporada con el llanto 
puesto por la muerte de 
Raúl. Cierto es que una 
buena parte de la espina 
dorsal sobre la que funcio
nó el equipo la temporada 
anterior se había marcha
do a equipos de superior 
categoría. Mejoreño y Pe
gaso fueron equipos que 
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disfrutaron de excelentes 
jugadores que hicieron 
grande al Loeches. No hu
biera sido justo reternerles. 
Ellos así lo apreciaron y de 
hecho, cuando dejaron al
gunos de ellos de ser útiles 
en esos equipos regresaron 
a echar un cable al Loe
ches. 

A pesar de que en los 
primeros partidos hubo al
gún buen resultado que 
mantenía al Loeches de la 
mitad hacia arriba de la 
clasificación, hasta las na
vidades pasó un particular 
calvario el equipo de Anto
nio Barrero. Derrota tras 
derrota el equipo fue ca
yendo en picado hasta si
tuarse en la posición de vi
cecolista. Muy pocos apos
taban por la salvación de 
un equipo que parecía ga
fado, que quería pero que 
no podía y que con las pri
meras dificultades sufría lo 
indecible. 

Antonio Barrero causó 
baja en el equipo; es un 
buen entrenador pero la si
tuación en que se encontra
ba el Loeches requería una 
actuación tendente a cam
biar la situación psicológi
ca. En ese primer trimestre 
de la temporada parecía 
que en el equipo lo único 
que había era la eterna ab
sorción de las lágrimas que 
se generaban en un conjun
to desestabilizado. 

A Barrero le sustituyó 
Félix Martínez, un buen 
conocedor del fútbol ma
drileño que en la tempora
da anterior sorprendió en
trenando durante algunos 
encuentros al Aranjuez en 
segunda B. Y la faz del 
equipo cambió. No quiere 
esto decir que Antonio Ba
rrero fuera malo y Félix 
Martínez bueno. El cambio 

significó un cambio psico
lógico que se operó en el 
Loeches al que llegaron al
gunos hombres de la órbi
ta de este entrenador que 
reside en Torrejón pero 
que ha estado durante mu
chos años en el fútbol de 
Alcalá y de la comarca. 

A partir de esos momen
tos el equipo loechero pa
recía ir en ascenso. Los 
buenos resultados llegaban 
partido tras partido. Llegó 
a haber un momento que 
ya en la mitad de la clasi
ficación los loecheros, 
coincidiendo con un mal 
momento del Avance, ame
nazáron con superar al ri
val de la comarca. Las re
laciones entre Avance y 
Loeches se resintieron 
puesto que muchos de los 
jugadores de ambos equi
pos se conocían perfecta
mente y su rivalidad era 
manifiesta. 

El equipo de Félix Mar
tínez llegó al último cuar
to de la temporada en sor
prendentes condiciones. 
Atrás quedaron los puestos 
de descenso y en la mano 
estaba la salvación; tendría 
que ocurrir un naufragio 
tremendo para que el Loe
ches volviera a las andadas. 
Fue en esos momentos 
cuando el equipo que pre
side Valentín Martínez pu
so el pie en el freno; en tres 
meses no había habido mo
mento de descanso , de re
lajación así es que con la 
salvación en el bolsillo los 
jugadores se relajaron. 

Por eso el Loeches acabó 
la temporada casi como la 
había comenzado. No con 
tan malos resultados pero sí 
con un fútbol poco con
vincente. Pero al fin y al 
cabo lo más importante se 
había conseguido. 

campeonato de Madrid de verano 
El pasado sábado se celebró en Fuenla

brada, en el pabellón F. Martín, el Cam
peonato de Madrid de verano en el cual · 
una vez más dieron buena nota de su ni
vel los karatekas alcalaínos con las si
guiente.s clasificaciones: 

Tania Carmona (P. Armenteros) , cam
peona alevín femenino ; Azahara Antoli
no (P. Armenteros), campeona juvenil fe
menino; Mª Mar Garrido (A. Machado), 
4ª clasificada juvenil femenino; Javier 
Chávez (P. Armen teros), 4 ° clasificado 
juvenil masculino; David lzaurriaga (Al
calá 2.000), 5° clasificado juvenil mascu
lino; Sergio Martínez (Ciudad del Aire), 
3° clasificado juvenil masculino. 

Promoción: 1 ván Blanco (P. Armen te
ros) , 2° juvenil masculino; Alberto Mun
vera (P. Arment.) , 4° juvenil masculino. 

Jorge García, un invitado de 
lujo para el kárate alcalaíno 

El pasado jueves fue un día especial pa -
ra el kárate alcalaíno que fue anfitrión de 
un invitado de lujo, Jorge García, uno de 
los mejores competidores en la modalidad 
de katas con un historial de 5 veces cam
peón de Madrid, 6 veces campeón de Es
paña y 2 veces tercero en Europa. 

El Gimnasio Pablo Armenteros disfru
tó de sus enseñanzas a los alumnos de di
cho centro y de los colegios A. Machado, 
Francisco de Quevedo , Beatriz Galindo e 
!placea, quedándose todos, como vulgar
mente se dice , con la boca abierta al apre
ciar su destreza realizando katas. 

Traer a Jorge a nuestra ciudad fue una 
idea que surgió a raíz de ver trabajar a 
un competidor de otro estilo de kárate 
(soto-kan) y aprender las diferencias que 
hay entre su escuela y la que se trabaja 
en Alcalá (smito-ryu). 

Tanto Pablo Armenteros como todos los 
alumnos quieren agradecer a Jorge.su es
tancia con ellos. Al finalizar se le hizo en
trega de un valioso karateka en bronce. 
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El Alcalá tendrá un filial en categoría regional al absorber al Pastelerías Mallorca 

La Deportiva cierra la temporada 
con 7'5 millones de superávit 
Las cifras aportadas por la junta directiva no tuvieron un soporte 
documental «in situ» que pudiera ser contrastado por los socios 

Apenas medio centenar de socios pudieron escuchar el viernes 12 de julio en la asamblea de la RSD 
Alcalá la excelente noticia de que el balance económico ha sido muy favorable para la Deportiva. Un 
superávit de 7'5 millones que es lo que la junta directiva afirma que se ha recaudado por encima de 
los gastos presupuestados al principio de la temporada y que superaban los 25 millones de pesetas, 
ha servido para seguir reduciendo la deuda acumulada con Hacienda. Todo ello hace que en el seno 
de la Deportiva la alegría esté presente. El apoderado general, Francisco Encinas, ha llegado a afir
mar a PUERTA DE MADRID que «estamos muy contentos porque ha sido una temporada muy buena¡ 
en lo deportivo hemos conseguido alcanzar nuestro objetivo de mantenemos en tercera división, mientras 
que en lo económico hemos cerrado la temporada con ese superávit>. 

Las cifras aportadas por la 
junta directiva en la asamblea 
no tuvieron un soporte docu
mental que in situ pudiera ser 
seguido por los socios. Se li
mitaron a dar lectura de esas 
cuentas y señalaron que, si no 
se aportaban detalladas por 
escrito, era precisamente por 
la delicada situación de la en
tidad por las deudas con Ha
cienda. Ya se sabe que cuan
to menos información explíci
ta haya menos posibilidades 
hay de que se hurgue en una 
tesorería que poco a poco se 
quiere resucitar. Y es que en 
realidad, peseta que vaya a 
caja, peseta que debería ser 
pagada a Hacienda para satis
facer la deuda. 

Y eso fue lo que se hizo con 
el pago del Real Madrid por 
Marcos. El dinero se ·ingresó 
directamente en Hacienda y, 
según la junta directiva, se ha 
conseguido reducir la· deuda 
con la administración de 24 a 
16 millones de pesetas. Pero 
claro, estas cuentas chocarían 
con las que tiene el anterior 
presidente, Luis Fernández 
Ríos, quien afirma que él de
jó la deuda con Hacie_nda en 
18 millones de pesetas. Lo que 
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evidentemente está claro es 
que sin soporte documental 
no hay posibilidad real de sa
ber cómo está la deuda de la 
Deportiva, algo que en reali
dad prácticamente nunca se 
ha podido conocer a ciencia 
cierta. En cualquier caso, sí 
parece claro que el Real Ma
drid ha pagado 8 millones por 
Marcos y que, unidos a los 7 
millones que se calcula que 
aportó la operación Toño, su
marían quince millones de pe
setas. Todo ello viene a que
rer decir que, sin el fichaje de 
Toño por el Atlético y sin que 
el Real Madrid hubiera paga
do por fin el fichaje de Mar
cos -que se produjo cuando 
era presidente de la Deporti
va José García Rojas- la si
tuación hubiera sido muy dis
tinta y el superávit hubiera si
do déficit claro. De todos mo
dos, con los beneficios por los 
fichajes hay que contar. 

¿Cuál es la cuestión? Que 
con apenas 400 socios adultos 
y una cifra total entre jubila
dos, mujeres y niños que casi 
no supera los 700, no se pue-

. de sostener por sí misma una 
entidad que presupuestó la 
temporada pasada casi 26 mi-

llones de pesetas. Y más te
niendo en cuenta que al cam
po de fútbol cada domingo no 
va ni la totalidad de esos so
cios y que las taquillas son 
exiguas. Todo ello quiere de
cir que o mucho cambian las 
cosas o la Deportiva va a estar 
abocada irremediablemente a 
que cada año pueda vender a 
algún jugador y que pueda 
obtener por ello una cifra pró
xima a los diez millones de 
pesetas. 

Pero al menos sí puede em
pezar a haber motivo para la 
esperanza de la recuperación 
de una entidad que no vive 
ahora sus peores momentos. 
Luis Fernández Ríos puso 
unas bases que la llegada de 
esta junta directiva, inspira
da en su filosofía por el apo
derado general Francisco En
cinas., ha continuado ponien
do en funcionamiento. Desde 
la modestia deportiva, sin ha
cer grandes dispendios, la 
deuda se va lentamente redu
ciendo y eso hace que la socie
dad cada vez pueda permitir
se respirar con más tranqui
lidad. Una esperanza que, se
gún manifestó la junta direc
tiva, se concreta también en 

el hecho de que la administra
ción tributaria queda como 
único acreedor en la Deporti
va después de que el Plan de , 
Saneamiento del Fútbol se ha
ya hecho cargo de la deuda 
con la Seguridad Social. In
cluso es intención de la De
portiva que el Plan de Sanea
miento devuelva al Alcalá los 
casi 2 millones que pagó para 
satisfacer parte de esa deuda. 
E incluso se quiere que sea el 
Plan de Saneamiento el que se 
haga cargo de esa deuda de 16 
millones de pesetas que que
darían con Hacienda. 

La asamblea aprobó tam
bién la incorporación del Pas
telerías Mallorca como filial 
del Alcalá. Recibirá el nombre 
de Deportivo Alcalá e i~cor
porará a jugadores que salgan 
del equipo juvenil de la De
portiva y que no tengan por 
el momento hueco en la pri
mera plantilla. Allí completa
rán su formación. Hay que re
codar que esa idea la ofrecía 
hace años el Alcalá Promesas 
y se decidió prescindir de él. 

IV Marathon 
de Fútbol sala de Los 
santos de la Humosa 

El IV Marathon de Fútbol 
Sala de Los Santos de la Hu
mosa se disputará los días 3 y 
4 de agosto. 32 equipos po
drán jugar en esta edición. 
Los interesados en participar 
pueden inscribirse ya en el 
bar de la piscina municipal de 
la misma localidad de Los 
Santos. El 1 de agosto, tam
bién en este bar, tendrá lugar 
el sorteo de los equipos que se 
enfrentarán en el marathon. 
S_e entregarán ocho premios: . 
80. 000 pesetas para el cam
peón, 50.000 para el subcam
peón, 15.000 para 3° y 4°; y 
5.000 para 5°, 6°, 7° y 8°. 
Habrá un trofeo para cada 
uno de estos ocho equipos. 
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El equipo blanquillo brilló en su estreno en la categoría, 

La revelación de la temporada se llamó Avance 
Tras el Alcalá, el Avance es el equipo con más solera en la ciudad complutense. Con una historia 

marcada por la modestia, pero también por la ilusión, los alcalaínos han luchado en los últimos años 
contra todos los elementos para mantenerse como institución. Pablo de Lucas se negaba a poner el car
tel de «Cerrado por defunción» en un club creado por su padre. Al fin y al cabo, la escuela del Avance 
era un modelo a seguir y más tarde o más temprano los resultados tenían que llegar. El Avance ha 
hecho un monumento al fútbol base en unas condiciones difíciles. Para ello necesitaba un campo, algo 
que no se les había negado a otros clubes de la ciudad con menos historia y sin una escuela como la 
de los blanquillos. Y, sin embargo, sistemáticamente para el Avance no había campo hasta que se le 
cedió el complejo del centro comercial La Dehesa. Con ello el Avance ha empezado a soñar. 

Construir un futuro mejor 
pasaba, evidentemente, por 
tener unas instalaciones pro
pias que les evitaran depender 
de las draconianas condicio
nes de las instalaciones de la 
Ciudad Deportiva Municipal. 
Con el complejo del centro co
mercial la Dehesa, el A vanee 
tuvo la oportunidad de dispo
ner para sí mismo de un com
plejo deportivo en el que po
der seguir trabajando con me
jores condiciones para su 
escuela. 

Curiosamente en las nuevas 
instalaciones y con un equipo 
formado por entero en su es
cuela el A vanee consiguió as
cender a regional preferente la 
temporada pasada. El monu
mento al fútbol base estaba 
comenzando a construirse y la 
gran piedra de toque era esta 
temporada. Si el Avance hu
biera fracasado en regional 
preferente en su primera tem
porada, de alguna forma su 
trabajo en la escuela hubiera 
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quedado un tanto en entredi
cho; esto realmente es algo 
muy relativo porque la pro
ductividad de una escuela tie
ne diversos parámetros al 
margen de los que ofrecen los 
resultados futbolísticos. Pero 
evidentemente si el A vanee 
hubiera regresado a primera 
regional posiblemente hubie
ra habido que ha~er un re-
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planteamiento con el equipo 
sénior de aficionados, eviden
temente el más caro que tie
ne la entidad en cuantos a gas
tos de desplazamientos , arbi
trajes y pagos diversos. 

Era difícil , no cabe duda , 
debutar en una categoría con 
equipos de renombre como 
Alcobendas , Vicálvaro, Colla
do Villalba, Barajas , Pozue
lo de Alarcón. Equipos , algu
nos de ellos , hechos a golpe de 
talonario dentro de la relati
vidad que supone al hablar en 
estos términos de equipos de 
regional preferente. 

Pero el equipo entrenado 
por Justo Lozano salió en es
ta temporada sin complejos 
sabiendo que tenían también 
mucho que ganar y que es. pre
ferible luchar por esto que no 
hacerlo por lo que se puede 
perder, que evideptemente 
era también mucho. , 

Con un f~tbol muy alegre 
el Avance empezó consiguien
do resultados i;nuy interesan-

tes; los primeros momentos , 
siempre críticos para quien 
debuta en una categoría nue
va superior a la que tenía el 
año anterior, se habían supe
rado con una nota de notable 
alto , casi sobresaliente. Esa 
posiblemente fue la clave del 
Avance esta temporada, el ha
cerse respetar desde el princi
pio. Es cierto que el equipo 
complutense tuvo altibajos, es 
lógico. En ellos perdió el tren 
de la cabeza, que ya no recu
peraría, pero es que en ese 
tren estaban algunos de esos 
equipos hechos a golpe de ta
lonario. No importaba, el tra
bajo del Avance no era tanto 
conseguir el ascenso a tercera 
división como consolidarse en 
regional preferente, apartar
se de una historia negra que 
ha tenido los últimos años. 

Nunca bajó el Avance de la 
mitad de la tabla hacia abajo. 
Desde el principio supo que 
ostentaba con el Periso el sim
bólico título de equipo reve
lación de la temporada. Y , 
por supuesto , sabía que tenía 
que lucirlo con dignidad. Al
go de lo que esta temporada el 
A vanee puede presumir es de 
que de algunos de los campos 
en los que ha jugado ha sali
do como el mejor equipo que 
ha'pasado por allí esta tempo
rada. La razón es que practi
có un fútbol de alta escuefa ·en 
una categoría en la que aun~ 
que parezca una barbaridad, 
se vislumbran destellos de 
profesionalismo absurdo que 
hacen que muchos equipos es
tén más preocupados por con
seguir un punto que por ha
cer buen juego. 

Tras un paréntesis en el 
que el equipo de Justo Loza
no pareció flaquear, realizó 
un sprint final brillantísimo. 
No había otra cosa por la que 
luchar que acabar en cuarta 
posición liderando el grupo de 
perseguidores de esa cabeza 
prematuramente distanciada 
y por supuesto, anticiparse al 
Periso en ese honorífico y tes
timonial título de equipo re
velación. El Avance se empe
ñó en ello y lo hizo dando lo 
mejor de sí mismo pero utili
zando la experiencia que sus 
hombres fueron alcanzando a 
lo largo de la temporada, es 
decir , el equipo de Justo Lo
zano supo nadar y guardar la 
ropa en ese tramo final. Qui- . 
zá su fútbol no fue tan alegre 
como al principio, pero al me
nos ganó en efectiv~dad , en · 
saber estar y en alcanzar el 
objetiv o previsto . 
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El año del supéravit y del fichaje de Taño por el Atlético de Madrid 

El Alcalá logró cumplir sus objetivos 
esta temporada, pero no terminó de 
conectar con los aficionados 
A lo largo de toda la temporada el cemento ha sido protagonista 
en el Val: ni siquiera la visita del Atlético de Madrid, campeón de 
copa y de Liga, consiguió Henar las gradas 

El entrenador del Alcalá, José Luis Martín, resumía el papel del primer equipo de la Deportiva esta tempo
rada con una frase clarificadora: «Más no se puede pedir». Y no le faltaba razón al entrenador porque en 
el seno de la Deportiva, jugadores, técnicos, directivos y el pequeño número de aficionados que siguen al 
Alcalá hay sensación de que la temporada 1995-96 se ha saldado con la sensación de haber cumplido los obje
tivos marcados en un principio. Sólo ha habido un problema y es que el equipo ha seguido sin conectar con 
el público; el estadio municipal del Val ha sido toda la temporada un campo con más cemento que público 
ocupándolo. La llamada del apoderado general, Francisco Encinas, de que cada socio hiciera un socio más 
no fue atendida y prácticamente durante toda la temporada se han podido ver las mismas pocas caras en el Val. 

Ni el Atlético de Madrid, 
campeón este año en la liga es
pañola, consiguió llenar el 
V al. Cierto es que fue un Atlé
t ico plagado de suplentes y de 
jugadores del filial , pero eso 
el público no lo sabía a la ho
ra de comprar sus entradas. 
Nadie lo sabía, excepto el en
trenador rojiblanco, Radomir 
Antic. Eso sí, el Val estuvo 
próximo al lleno, pero se pue
de asegurar que ni el campeón 
español consiguió llenarlo al 
completo y poner el cartel de 
«no hay billetes». 
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De todos modos , el objeti
vo económico se consiguió en 
una buena parte gracias a es
te encuentro con el Atlético de 
Madrid. Hoy los dirigentes de 
la RSD Alcalá se muestran fe
lices por el hecho de que la 
temporada ha acabado con su
perávit y esto ha sido posible 
por el fichaje de Toño por el 
Atlético de Madrid. La espe
cial situación en que se en
cuentra la Deportiva, con una 
importante deuda acumulada 
desde hace muchos años , ha
ce que su futuro dependa de 

vender jugadores a clubes de 
superior categoría en condi
ciones ventajosas. Toño de
mostró la pasada temporada 
unas excelentes condiciones 
que se ratificaron en la prime
ra mitad de ésta cuando el jo
ven jugador comenzó a meter 
goles colocándose al frente de 
los goleadores no sólo de ter
cera división, sino de todo el 
fútbol nacional. El Alcalá no 
entusiasmaba, pero había un 
futbolista , Toño, que daba 
alegría, que marcaba "ª dia
rio» y daba vida al equipo. 

Cuando Toño dejó la disci
plina del Alcalá el equipo ca
yó en la mediocridad más ab
soluta. A partir de esos mo
mentos ya no hubo quien die
ra garantías de marcar goles. 
Los resultados empezaron a 
ser negativos y el técnico, Lo
renzo Benito, muy cuestiona
do por la afición en muchos 
momentos, se dio cuenta de 
que la situación era insosteni
ble. Lorenzo Benito hizo las 
maletas quedándose en su lu
gar el que estaba a sus órde
nes como segundo entrenador, 
José Luis Martín. 

El equipo en esos momen
tos se encontraba en una si
tuación difícil; el fantasma del 
descenso planeó por el V al y 
más teniendo en cuenta las di
ficultades de los equipos ma
drileños de segunda B. Todo 
hacía pensar que varios de és
tos podrían descender a terce
ra división provocando un 
claro efecto dominó. 

Pero es indudable que José 
Luis Martín dio nuevos aires 
al equipo; el Alcalá siguió 
mostrando carencias, pero se 
le veía más frescura; había 
menos miedo y menos nervios 
en un equipo que veía que te
nía que echar el resto en un 
momento crítico. El Alcalá no 
deslumbró por su juego, pero 
sí puso más fe en buscar una 
solución al problema que se 
podía presentar si los malos 
resultados seguían aparecien
do. El público así lo entendió 
porque comenzó a ver un Al
calá menos encorsetado, con 
menos temores. 

El objetivo en lo deportivo 
estaba claro, mantenerse 'en la 
tercera división y la tranqui
lidad sólo la podía dar estar en 
la zona media de la clasifica
ción. Los complutenses lo lo
graron finalmente sin dema
siados apuros pero para ello 
tuvieron que pisar a fondo el 
acelerador; nadie regaló nada 
para alcanzar el objetivo. 
Además éste se consiguió sin 
hacer grandes desembolsos 
económicos, una cuestión 
prioritaria para la junta direc
tiva que preside José María 
Benedicto y en la que el hom
bre fuerte es el apoderado ge
neral , Francisco Encinas. El 
Alcalá ha tenido esta tempo
rada un equipo modesto en 
tanto en cuanto eran jugado
res sin renombre . Muchos de 
los integrantes de la plantilla 
son hombres que se han hecho 
en la Deportiva, jugadores de 
una cantera que en Toño han 
tenido el espejo en el que 
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José Luis Martín 

mirarse. Posiblemente desde 
los tiempos de Gabriel Moya, 
hoy en el Valencia, no ha ha
bido un jugador de la cantera 
del Alcalá que haya levanta
do tanta expectación. Cierto 
es que jugadores como Jaime 
y como Marcos, crecidos en el 
Alcalá, pueden llegar muy le
jos, como el propio Manolo 
Alfaro, pero en estos casos la 
expectación no fue tan gran
de puesto que T oño consiguió 
marcar muchos goles en me
nos de la mitad de la tempo
rada en el Alcalá. 

Hoy la junta directiva se 
siente muy satisfecha porque 
no sólo se ha conseguido ese 
objetivo deportivo; las cuen
tas han salido y además de ha
ber ido reduciendo la deuda 
existente la junta directiva 
presume de haber obtenido un 
pequeño supéravit. 

El único punto negro es el 
ya comentado, el Alcalá no ha 
conseguido despertar el inte
rés de la afición alcalaína, al
go que por otra parte da la 
sensación de que va a ser muy 
difícil remediar. Hay que te
ner en cuenta que la liga de 
primera división esta próxima 
temporada va a levantar si ca
be mayor interés. Las televi
siones van a retransmitir mu
chos más encuentros oficiales 
de primera división e incluso 
se apunta en el horizonte la 
posibilidad del fútbol a la car
ta mediante el cual el aficio
nado podrá seleccionar el par
tido que más le interese para 
verlo previo pago de una mó
dica cantidad de dinero. Y es
tá claro que una mayor ofer
ta televisiva de los grandes irá 
en detrimento de modestos co
mo el Alcalá que además tie
ne el inconveniente de la pro
ximidad a Madrid donde la 
posibilidad de acudir a los es
tadios a presenciar encuentros 
de fútbol de élite está muy 
cercana. 
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conquense, Talavera y Fuenlabrada lucharán con el Alcalá 
por conseguir la talla de madera sobre forja 

La Deportiva cerró el calendario del 111 trofeo Cervantes 
El trofeo Cervantes entra este año en la treintena, pero no va a ser una edición de especial relum

brón. La situación económica de la Deportiva hace que no se quiera tirar la casa por la ventana en 
el trofeo Cervantes, uno de los torneos veraniegos más antiguos del fútbol nacional. Por el contrario, 
lo que se pretende es que el trofeo sea una buena piedra de toque en la preparación del equipo complu
tense dirigido por José Luis Martín. El trofeo se disputará en la modalidad de torneo cuadrangular y 
en esta edición participarán, con el Alcalá, el Conquense, el Talavera y el Fuenlabrada. 

El trofeo Cervantes se ini
ciará con la semifinal que el 
viernes 23 de agosto enfrenta
rá al Alcalá con el Conquen
se. Este ha sido el último equi
po en llegar al calendario del 
torneo; su participación se ha 
buscado a la medida del Alca
lá para posibilitar que los 
complutenses lleguen a la fi
nal. Medir al Alcalá con un 
equipo de superior categoría 
en semifinales puede ser con
traproducente para la taqui
lla porque siempre despierta 

más expectación que el equi
po alcalaíno llegue a la final. 
Por eso se ha buscado un equi
po de tercera división que 
pueda estar a la medida del 
Alcalá. 

El sábado día 24 de agosto 
se disputará la segunda semi
final. Jugarán dos equipos de 
segunda B , el Talavera y el 
Fuenlabrada. Los perdedores 
disputarán el domingo 25 la 
final de consolación para di
rimir tercer y cuarto puestos. 
Los ganadores disputarán la 

curso técnico de karate en La Adrada 

gran final en busca de la talla 
de madera sobre forja de hie
rro que representa a Don Qui
jote y Sancho Panza. 

Los partidos de semifinales 
se disputarán a las nueve de 
la noche, lo mismo que la gran 
final del día 25 . La final de 
consolación dará comienzo a 
las siete de la tarde. 

Ninguno de los tres equipos 
invitados está en el cuadro de 
honor del trofeo como gana
dor del mismo. 

campeonato de katas de la Federación Madrileña de Karate 
Entre los días 29 y 30 de junio se celebró en la piscina <<La Cabaña», en el pueblo de La Adrada (Avila) 

un curso de ámbito nacional de karate y kobudo, que fue impartido por el 7° dan de karate Luis Lafuen
te. A este curso acudieron los colegios alcalaínos Ciudad del Aire y San Gabriel, y el gimnasio Ichi 
Ban, con sus respectivos profesores Macario Martínez y Augusto. 

En dicho curso se entrenaron 
diversas facetas del karate y se 
disputó una competición de ám
bito nacional, en la que brillaron 
dos karatekas alcalaínos del co
legio Ciudad del Aire: Sergio 
Martínez se clasificó primero y 
Bárbara López fue segunda, am
bos en la misma categoría, pues 
era open. 

Campeonato de katas 
El día 13 de julio se celebró en 

el pasbellón Fernando Martín, de 
Fuenlabrada, el trofeo de vera
no de katas organizado por la Fe
deración Madrileña de Karate. 
En dicho trofeo destacaron en 
sus respectivas categorías dos ka
ratekas del CP Ciudad del Aire: 

Bárbara López, 1 ª en juvenil fe
menino hasta verde azul, y Ser
gio Martínez, 3 ° en juvenil mas
culino a partir de azul. 

Hay que destacar la actuación 
de Sergio Martínez, que fue su
perado en sólo unas décimas por 
el campeón del mundo. Este jo
ven campeón lleva muy buena 
trayectoria deportiva. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'05 Una nueva vida. 

«Más allá de la terapia» 
07'00 Compañeros de cla-
se. 
08'00 ¡Estamos de vaca
ciones! 

- La corona mágica. 
- Los Trotamúsicos. 
- El rey Arturo. 
- Draculín. 
- Las aventuras de Fie-
vel. 
- Animaniacs. 

11 '00 Babylon 5. 
12'00 Grand Prix de V era
no. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Tour de Francia. 
17'40 Cine de barrio. 

«El alma se serena». Co
media. 

20'00 Carmen y familia. 
«Las cosas no son lo que 
parecen». 

21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe Semanal. 
22'45 Sábado cine. 

«Yo, el jurado». Poli
cíaca. 

00'30 Fútbol. 
España - Arabia Saudí. 

03'00 Navarro. 
04'50 Informe semanal. 

TVE-2 
06'30 Euronews. 
08'00 El Sur. 
09'00 Concierto. 
10'00 Últimas preguntas. 
10'30 Redes. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Lotería Nacional. 
12'30 Mediterráneo. 
13'00 Deportes. 

- 13 ' 10 Ciclismo. Tour 
de Francia. 
- 15 ' 00 Hockey. Espa
ña - Alemania. 
- 15'30 Tour de Fran
cia. 
- 17'00 Hockey. Aus
tralia - España. 
- 18'30 Gimnasia artís
tica masculina. 
- 19'10 Judo y Tiro 
Olímpico. 
- 21'00 Esgrima. 
- 21 '50 Tour de Fran-
cia. 
- 22'40 Waterpolo. Es
paña - Alemania. 
- 23'40 Gimnasia artís
tica. 
- 01 '30 Natación. Fina
les de 100 m libres fe
meninos y 100 m. bra
za masculinos. 
- 02'20 Natación. Fina
les de 400 m. estilos fe
meninos y 200 m. libres 
masculinos. 

03'20 Atlanta 96. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio dedicado al pú
blico infantil y juvenil. 

09'00 Serie sin determi
nar. 
10'30 Chan-tata-chán. 

Programa dedicado a la 
magia que presenta el 
prestidigitador Juan 
Tamariz. 

11 '30 Cine matinal. 
Sin determinar. 

12'45 En pleno Madrid. 
13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Marco. 
15'30 Cine. 
18'00 Cine. 
20'30 Telenoticias. 
20'35 El tiempo. 
21 '00 Sal y Pimienta. 

Humor presentado por 
Alfonso Arús. 

22'00 Cine. 
00'00 Cine. 
01'30 Sala de madrugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Espacio estructurado en 
tomo a las diversas 
ofertas culturales de la 
Comunidad, en función 
de los distintos intere
ses de edad y ámbito de 
residencia. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Una nueva vida. 
07'00 Compañeros de cla
se. 
08'00 ¡Estamos de vaca
ciones! 

- La corona mágica. 
- Los Trotamúsicos . 
- El rey Arturo. 
- Draculín. 
- Las aventuras de Fie-
vel. 
- Animaniacs. 

11 '00 El día del Señor. 
12'00 Cine para todos. 

«Hatschipuh ... Infantil. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Ciclismo. Tour de 
Francia. 
17'30 Sesión de oro. 

«Fuego verde». Aventu-
ras. 

19'45 Especial 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Naturaleza viva. 
Los exploradores del mar. 
22'20 La película de la se-
mana. 

Sin determinar. 
01 '30 Justicia ciega. 
02'20 Fuerzas ocaltas. 
03'30 Testigo direc:to. 
04'30 Corazón, corazón. 
05'05 Cartelera TVE. 
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TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Resumen Atlanta. 
12'15 Deportes. 

- 12'30 Motociclismo. 
- 13'50 Ciclismo. Tour 
de Francia. 

14'00 Resumen Atlanta 
96. 
15'00 Esgrima. 
15'30 Gimnasia artística. 
16'05 Natación. 
17'00 Ciclismo. 

Se ofrece la prueba de 
fondo en carretera fe
menina. Incluye cone
xiones, a partir de las 
17'30 Natación, Judo y 
Esgrima. 

20'00 Ciclismo. 
Entrega de medallas 
prueba de fondo en ca
rretera femenino. 

20'30 Tiro Olímpico. 
21 '00 Gimnasia Artística. 
21'50 Judo. 
22'20 Esgrima. 
22'40 Waterpolo. 

España - Holanda. 
23'30 Hockey Femenino. 

España - Alemania. 
01 '30 Natación. 
03'15 Atlanta 96. 

Transmisión en diferi
do de düerentes prue
bas no emitidas duran
te la jornada. Comenta
rios de Jesús Alvarez. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio matinal dedica
do a la juventud y a los 
düerentes ambientes en 
los que se desenvuelve. 

09'00 Serie sin determi-
nar. 
10'00 Chan-tata-chán. 
11 '30 Cine matinal. 
13'00 El mundo sabmarí
no de Jacques Cousteau. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Marco. 
15'30 Cine de tarde. 
18'00 ¿Qué pasó con ... ? 
19'30 Panorama de actua
lidad. 

Magazine informativo 
presentado por Juan 
Pedro V alentín, en el 
que se ofrecen imágenes 
de los acontecimientos 
más significativos de la 
semana. 

20'30 Telenociu. 
21'00 Medias de seda. 
22'00 Más allá del límite. 

Serie de terror. 
23'30 Twin Peab. 
00'30 En tela de juicio. 

Espacio presentado por 
Luis del Val. 

02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'45 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 El show de los Tele
ñecos. 
07'20 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
- Alvin y las ardillas. 
- Ana de las tejas ver-
des. 
- Dragones y mazmo
rras. 
- Denver. 
- Spiderman. 
- Campeones. 
- Heidi. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Punky Brewster. 
12'30 El equipo A. 
13'30 El show de Bill 
Cosby. 
14'00 Cosas de cua. 
14'30 El príncipe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 La Parodia Nacio
nal. 
21'30 Todos somos huma
nos. 
22'30 Menudo show. 

Presentado por Diana 
Lázaro. 

00'00 Noche de coplas. 
Por Irma Soriano. 

01'30 Cine de madruga
da. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'30 Telenoticias. 
07'00 El show de los Tele
ñecos. 
07'20 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
- Alvin y las ardillas. 
- Ana de las tejas 
verdes. 
- Dragones y mazmo
rras. 
- Denver. 
- Spiderman. 
- Campeones. 
- Heidi. 

11 '30 Sorpresa, sorpresa. 
15'00. Noticias. 
15'35 Supercine del do
mingo. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Waildki. 
20'30 Los vigilantes de la 
noche. 
21 '30 Canguros. 

«Deseo, pasión y pa
ciencia... 

22'15 Lo que necesitas es 
amor. 
00'30 Contigo, en buenas 
manos. 

Por el doctor Bartolomé 
Beltrán. 

01'50 Homicidio. 
Serie policíaca. 

02'40 Televenta. 
Espacio comercial. 

04'35 Cine de madruga
da. 

SABAD02D 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
08'00 La señora Pimienta. 
08'25 El emperador de la 
jungla. 
08'50 Ricochet Rabbit. 
09'05 Cazafantasmu. 
09'35 Goleadores. 
09'55 Tic-Tac. 

- Fórmula 1. 
- Cops. 
- Samurai Warrios. 
- Power Rangers. 

11'35 Chips. 
12'35 Más que coches. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Cine fiesta. 
17'30 Uno para todas. 
19'30 Avance noticias. 
19'45 Cine. 
22'00 Maravillas 10 y 
pico. 
00'00 Los nodden. 

Se ofrecen dos capítulos 
de esta serie de humor. 

02'00 Las noticias. 
02'05 El 7.odíaco con nora 
Pino. 
02'10 Madrugada de cine. 

«La burla del destino ... 
03'45 Novedades increí
bles. 
04'35 Cine. 

Canal+ 
08'05 ABC World News. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó I 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Montana. 
- Cuentos del gato en el 
árbol. 
- Cosas de niños. 
- Basura. 

10'00 wTiena y libertad». 
(Ultimo pase). 

11'40 Documental. 
«Los vídeos privados de 
Pe ter Sellers (11)». 

12'38 Piezas. 
13'00 Del 40 al l. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Es mi vida. 
16'00 «lnOamabJe.. . Intri-

ga. 
19'55 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
20'00 Noticias. 
20'30 Atlanta 96. El pro
grama. 
21 '30 Baloncesto. 

Grecia - Yugoslavia . 
23'30 Baloncesto. 

Lituania - Croacia. 
01'00 Voleibol. 
04'00 Baloncesto. 

Estados Unidos - Ar
gentina. 

07'07 Documental. 
Civilizaciones perdidas 

DOMINGO 21 

Tele 5 
06'30 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
08'00 La señora Pimienta. 
08'25 El emperador de la 
jungla. 
08'50 Ricochet Rabbit. 
09'35 Goleadores. 
09'55 Tic-tac. 

- Fórmula 1. 
- Cops. 
- Samurai Warriors. 
- Power Rangers. 

11'35 Chips. 
12'35 Matinal de cine. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 El tiempo. 
15'05 ¡Ay qué risa! 
15'35 Cine fiesta. 
17'35 Cine. 

«Inspector Clouseau, el 
rey del peligro ... Come
dia. 

19'30 Hunter. 
20'30 Las Noticias. 
21'00 El tiempo. 
21'15 Serie sin determi
nar. 
22'05 Noche de acción. 
23'45 Los inmortales. 
00'40 El Señor de 1u Ti
nieblas. 
01'10 Avance. Noticias. 
01'15 Cine. 
03'15 Novedades increí
bles. 
04'05 Volando a ciegas. 

Canal+ 
08'05 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Montana. - La odisea 
- Basura. 

10'00 «La sombra». 
11'45 Colección Canal+ . 

- «Pequeño gran béroeH. 
13'14 Piezas. Corto de ci
ne. 

ccDos poleos y la cuen-
ta». 

13'35 Plusvalía. 
Espacio de información 
económica. 

14'00 Abierto en canal. 
Se analiza un tema de 
actualidad nacional e 
int,emacional . 

15'00 Noticias. 
15'05 Es mi vida. 
16'00 «Míster NaJUJp. 

Estreno. Comedia. 
17'22 Golf. Open británi
co 96. 
20'00 Redacción. Noti
cias. 
20'30 Atlanta 96. 
21'30 Boxeo. 
22'00 f oleibol. 
23'30 fútbol. 
It~ - ganador de la 
CO CACAF. 

01 '00 
1 

oleibol. 
02'30 Béisbol. 
03'00 Hockey. 
04'00 Voleíbol. 
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TVE-1 
06'15 Selva Maria. 
07'00 IDtramán. 
07'30 ¡Estamos de vaca
ciones! 

- La aldea del arce. 
· David el gnomo. 
· Motorratones de Mar
te. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
· Erase una vez los in
ventores. 

09'50 Club Disney verano 
10'55 Historias de Clarissa 
11'20 Noticias. 
11'25 Rompecorazones. 
12'20 Renegado. 
13' 15 Misión en el tiempo. 
14'00 Inform. tenitorial. 
14'30 Paso a paso. 
15'00 Telediario-!. 
15'40 El tiempo. 
15'45 Perla negra. 
18'00 Serie sin determinar 
19'00 Se ha escrito un 
crimen. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 Urgencias. 
22'20 Cine de verano. 

«Calma total». Suspense 
00'30 Fútbol. Atlanta. 

España - Francia. 
03'00 Cervantes. 
04'00 Telediario 4. 
04'30 Serie sin determinar 
05'30 Gente. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Atlanta 96. 
14'00 Resumen Atlanta 
96. 
15'00 Hockey masculino. 

Pakistán - España. 
Incluye conexiones con 
las preliminares mascu
linas de Remo. 

16'40 Natación. 
17'45 Esquima. 
18'30 Gimnasia artística 
masculina por equipos. 

Paloma del Río es la en· 
cargada de los comenta
rios de esta prueba, que 
se disputa en el Georgia 
Dome, West Hall. 

18'40 Waterpolo. 
España - Yugoslavia. 

19'00 Vela. 
A las 19'45 se incluye 
una conexión con Es
grima, en la categoría 
de Florete masculino . 

21'00 Hípica. 
Doma por equipos. 

21'30 Esgrima. 
22'00 Judo. 

Final de Pesos medios 
masculinos. 

22'30 Gimnasia. 
01'30 Natación. 

Se incluyen las finales 
de relevos de 4 x 100 li
bres femeninos. 

03'00 Atlanta 96. 

TeleMadrid 
07'30 Pasac:alle. 
08'45 Serie sin determi
nar. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 La Banda. 

- Doraemon. 
- Capitán Planeta. 
- Popeye. 
· Clyde. 
- Los chicos de Beverly 
Hills . 
- Doug. 
- Los Picapiedra. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'15 Roseannne. 
15'45 Cine de tarde. 
17'30 El programa de 
Ana. 
18'45 Serie sin determi-
nar. 
19'30 Madrid directo. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Canciones para el 
verano. 
23'30 Cine. 
01 '30 Telenoticias. 
01 '35 Sala de madrugada. 
03'00 Ruta 66. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'15 Selva Maria. 
07'00 IDtramán. 
07'30 ¡Estamos de vaca
ciones! 
09'50 Club Disney verano 
10'55 Las historias de 
Clariua. 
11'20 Noticias. 
11'25 Los rompec:orazones. 
12'20 Renegado. 
13'15 Misión en el tiempo. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 .Paso a paso. 
15'00 Telediario l. 
15'39 D tiempo. 
15'45 Perla negra. 
18'00 Serie sin determinar 
18'50 Noticias. 
19'00 Se ha escrito un cri
men. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '39 El tiempo. 
21'45 Pepa y Pepe. 
22'20 Martes de cine. 

«A vivir que son dos 
días». Comedia. 

00'25 Alfred Bitc:hc:ock. 
«El topo». «Conversa
ción sobre un cadáver» 

01'40 Ley y orden. 
02'30 Cervantes. 
03'35 Testimonio. 
03'40 Telediario 4. 
04'10 Serie sin determi
nar. 
05'10 Gente. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Atlanta 96. 
14'00 Resumen Atlanta 
96. 
15'30 Gimnasia Artística 
Femenina. 

Transmisión de la pri
mera prueba opcional 
por equipos. 

16'00 Tenis. 
17'00 Hockey femenino. 

España - Argentina. 
18'00 Tenis. 

Conexiones con las 
pruebas de Natación, 
Judo y Tiro Olímpico 
que tengan participa
ción española. 

19'00 Vela. 
20'00 Tenis. 
20'30 Tiro Olímpico. 

Final de Tiro al Plato. 
21'50 Judo. 

Final Pesos Semimedios 
femeninos. 

22•00 Tenis. 
22'40 Waterpolo. 

España - Hungría. 
Se ofrecerán además, 
conexiones con la Final 
femenina por equipos 
de Gimnasia Artística. 

01'31 Natación. 
03'00 Fútbol. 

Ghana - Italia. 
05•00 Atlanta 96. 

Por Jesús Alvarez. 

TeleMadrid 
07'30 Pasac:alle. 
08'45 Madrid directo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco· 
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 La banda. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Capitán Planeta. 
- Popeye. 
- Clyde. 
- Los chicos de Beverly 
Hills. 
- Doug. 
- Los Picapiedra. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenoticias. 
Por Juan Pedro Valen
tín y Teresa Castanedo. 

15'15 Roseanne. 
15'45 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Serie sin determi
nar. 
19'30 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Sala de madrugada. 
03'00 Ruta 66. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Anten~;!!/ Tele 5 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
· Alvin y las ardillas. 
- Ana de las tejas ver
des. 
- Dragones y Mazmo· 
rras. 
- Denver. 
- Spiderman. 
- Campeones. · Heidi. 

11 '30 Mr. Belvedere. 
12'00 Punky Brewster. 
12'30 Salvados por la 
campana. 
13'00 D equipo A. 
14'00 El show de Bill 
Cosby. 
14'30 D principe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telec:ine. 
17'30 Jalee y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 ¡Qué loc:a peluque-

, 1 na. 
22'15 Hospital. 
23'15 Cine. 
01 '30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
c:he. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

05'50 Radio detectives. 
06'10 Titulares. 
07'30 Cazafantasmas. 
07'55 D emperador de la 
jungla. 
08'20 Destello azul. 
08'45 Goleadores. 
09'10 Hurricanes. 
09'35 Fórmula l. 
10'00 Power Rangers. 
10'25 Lupin. 
10'50 Tarzán. 
11 '25 Chips. 
12'35 Avance Noticias. 
12'40 Serie sin determinar 
13'30 Sonria, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35 Sensación de vivir. 
16'35 Models. 
17'35 D padre Dowling. 
18'35 Avance noticias. 
18'40 Ana. 
18'50 La ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'25 Telec:upón. 
21'35 Murder One. 
23'35 Policías de Nueva 
York. 
01'35 Entre hoy y mañana 
02'05 La Universidad de 
Verano de D Escorial. 
02'20 D Zodíaco. 
02'25 Cine. 
03'50 Novedades increí
bles. 
04'40 Volando a ciegas. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'30 Robinson Suc:roe. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La vida es dulce•. 
11 '40 «Fuego salvaje». 
13'30 D trébol azul. 
14'00 Los 40 principales. 
14'25 Más deporte. 
15'00 Noticias. 
15'05 Es mi vida. 
16'00 •Una mujer peligro

sa». Estreno. Drama. 
lnt. : Debra Winger , 
Barbara Hershey. 

17'39 t<Relámpago ]ack». 
Ultimo pase. 

19'15 Piezas. 
«Asquerosa criatura». 

19'30 P + ó - X ó !. 
20'00 Noticias. 
20'30 Atlanta 96. D pro
grama. 

Por Juan Antonio San 
Epifanio y Michael Ro
binson. 

22'30 Boxeo. 
23'30 Baloncesto. 
01'00 Hípica. 
01'30 Voleibol femenino. 
02'00 Béisbol. 
03'30 Luc:ha Grecorroma
na. 
04'00 Baloncesto. 

EE.UU. - Angola. 

MARTE~ 23 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
- Alvin y las ardillas . 
- Ana de las tejas ver· 
des . 
- Dragones y mazmo
rras. 
- Denver. · Spiderman. 
- Campeones. - Heidi. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Punky Brewster. 
12'30 Salvados por la 
campana. 
13'00 D equipo A. 
14'00 D show de Bill Cos
by. 
14'30 D principe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jalee y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 

Espacio informativo 
presentado por Pedro 
Piqueras y María Rey. 

21 '30 La Parodia Nacio
nal. 
23'00 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Tele 5 
05'45 Entre hoy y mañana 
06'10 Titulares. 
07'30 Cazafantasmas. 
07'55 D emperador de la 
jungla. 
08'20 Destello azul. 
08'45 Goleadores. 
09'10 Hurric:anes. 
09'35 Fórmula l. 
10'00 Powers Rangers. 
10'25 Lupin. 
10'50 Tarzán. 
11 '25 Chips. 
12'40 Serie sin determinar 
13'30 Sonria, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 D tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35 Sensación de vivir. 
16'35 Models. 
17'35 D padre Dowling. 
18'35 Avance Noticias. 
18'40 Ana. 
19'35 La ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 D tiempo. 
21'25 Telec:upón. 
21'30 Melrose Place. 
23'30 Booker, el detective 
00'30 De todo un poc:o. 
01 '30 Entre hoy y mañana 
02'00 Uníversidad de ve
rano de El Escorial. 
02'05 D zodíaco. 
02'10 Madrugada de cine. 
03'15 Novedades inc:reíhles 
04'10 Volando a ciegas. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Rohinson Suc:roe. 
08'55 Noticias. 
09'00 Transworld Sport. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La niña de tus sue

ñas». Drama. 
11'37 •Vida de este clú-

co•. Drama. 
13'30 Padres forzosos. 
14'00 Los 40 principales. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Noticias. 
15'05 Es mi vida. 
16'00 «Ganar de cualquier 

maneJ"aH. Estreno. Dra
ma. 

17'45 «Tess y su guar-
daespaldasii. Comedia. 

19'30 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
20'00 Noticias. 
20'30 Atlanta 96. El pro
grama. 
21 '30 Finales Judo. Halte
rofilia. 
22'30 Voleibol masc:ulino. 
23'30 Hockey. 

Malasia - Australia. 
01'30 Voleibolmasc:ulino. 
02'30 Fútbol. 

Brasil - Hungría. 
04'30 Boxeo. 

Conexiones con finales 
de lucha grecorromana 

20 de Julio de , .. 



Asistieron unas 40 personas al acto 

El catedrático Antonlo Martínez Ripoll 
pronunció una conferencia sobre Gaya 

El catedrático de la universidad de Alcalá, Antonio Martínez Ripoll, pronunció el sábado en la capi
lla del Oidor una conferencia sobre el pintor Francisco de Goya y Lucientes con motivo de la exposi
ción que allí se muestra con sesenta y seis grabados originales del pintor aragonés. Se trata de una 
exposición que ha sido muy celebrada por cientos de alcalaínos, que han manüestado que es una de 
las mejores exposiciones que han pasado por la ciudad complutense a lo largo de la historia. 

Antonio Martínez Ripoll es 
catedrático de historia del arte en 
la facultad de Filosofía y Letras 
de la universidad de Alcalá des
de 1983 y afirmó que Goya es 
una de las c;laves del arte contem
poráneo: «No se puede hablar de 
que sea un artista contemporá
neo pero sí que es cierto que de 
él surgen una gran cantidad de 
movimientos artísticos». 

El catedrático explicó que Go
ya parte de una formación barro
ca: «Si hubiera muerto hacia 
1795 , de Goya apenas hoy sa
bríamos algo porque hubiera si
do un pintor más del montón. 
Sin embargo a partir de sus cri
sis, tanto sociales como físicas, 
llega a una introversión muy ín
tima y se produce en él un cam
bio tan absoluto que desde los 
anclajes ya periclitados del ba-

rroco más tradicional, pasa a ser 
el precursor del romanticismo, la 
fuente del impresionismo, la ba
se de expresionismo e incluso el 

surrealismo beberá en él». 
Martínez Ripoll afirmó: «Pin

tores actuales como Saura se ins
piran en Goya y siguen sacando 

Mosaitos, laberintos 1 diagramas estará abierta hasta el 29 de julio 

«Las más bellas basuras artesanales del mundo» 
se exponen en la Sala de Arte 1·2·9·3 

MOSAICOS, LABERINTOS Y DIAGRAMAS es el título de la <<expo-intalación» que, desde el pasado 
5 de julio y hasta el próximo 29, se muestra al público en la Sala de Arte 1-2-9-3 (Universidad Cisneria
na, plaza de San Diego). Emilio Sola, profesor de Historia Modema de la UAH, es el artífice y coordina- . 
dor de esta insólita y sorprendente exposición, en la que han colaborado cuarenta personas más. 

Basuras de vidrio de Murano o de 
tesellas venecianas, pinturas, foto
grafías, tinta china ... y un diagra
ma central y un ocho infinito como 
hilos conductores configuran esta 
muestra. «Este es un caos en el que 
entran pinturas, basuras artesanales, 

20 de Jullo de t991 

las más bellas del mundo, de vidrios 
de Murano o tesellas venecianas de 
fábricas que cerraron porque no te
nían clientes . .. Todo esto conforma 
un caos de una gran belleza que or
ganizas por colores y tonalidades y 
con unas lineas interpretativas que 

son un diagrama, representación del 
Universo, de Ignacio Gómez de Lia
ño, y 70 metros de papel continuo 
con un ocho infinito con dos únicas 
palabras entrelazadas: hombre
hembra, de Eduardo Scala», expli
ca Emilio Sola. 

Antonio Martínez Ripoll 

obra a partir de una fuente pri
migenia como es Goya». El cate
drático señaló que la exposición 
de la capilla del Oidor «es muy 
buena en tanto que la obra grá
fica está muy bien representada. 
Es quizá una de las grandes apor
taciones del Goya artista. Llama 
la atención que él termina cayen
do a veces en lo que él criticó en 
algunos de estos grabados. Así, él 
criticó a la nobleza y a pesar de 
ser acusado por los franceses de 
patriota revoltoso y por los pa
triotas de afrancesado, él termi
na intentando ser ennoblecido 
emulando con ello a su admira
do maestro Velázquez». 

La «expo-instalación» pretende 
ser al mismo tiempo reivindicativa: 
«Además de poder explicar a base de 
una representación gráfica las teorías 
del caos, tan de moda ahora, todo es
to tiene un sentido. Pedimos expe
rimentalidad para Humanidades y 
laboratorios de Humanidades. Esta
mos pidiendo poder hacer algo más· 
que leer libros y escribir artículos , 
porque los de Humanidades saben 
los secretos del mundo. Tenemos que 
hacer cine y video porque el cine his
tórico que hay es una mierda y por
que los vídeos que ponen en la tele
visión no se pueden ver. Alumnos 
nuestros han hecho este año vídeos 
que son más divertidos que Almodó
var y más serios que todo lo que ha
ce TVE en un año». 

PUERTA de Madrid 



n 
y 

a 

1 
:¡ 
e 
e 

) 

AGENDA 

Programación del 19 al 25 de Julio de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: <cEl pecador de la 
pradera>>. Tolerada. Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8'15 
y 10'30. 

Sala 2: «Sargento Bilko». 
Tolerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 3: «Misión imposi
ble». 13 años. Lab.: 6, 8'15 
y 10' 30. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Tren nocturno a 
Venecia». 13 años. Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8'15 
y 10'30. 

Sala 5: «Crying Free
man». 13 años. Lab.: 6, 
8'15 y 10'30. Sáb. y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 6: <<Los Teleñecos 
en la Isla del Tesoro». To
lerada. Lab.: 6. Sábados y 
Festivos: 4 y 6. «Días de 
fortuna». Tolerada. Todos 
los días: 8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Los corsarios 
del chip». 17'15, 19'45 y 
22'15 h. 

Sala 2: «Misión imposi
ble». 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 3: «Belle al bar Ou
lio/Julia)». 17' 15, 20 y 
22'30. 

Sala 4: «Lago Ness». 
17'30, 19'45 y 22'30. 

Sala 5: «Barb Wire». 
17'30, 20 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n ° 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Todos están lo
cas». Todos los días: 
18'30, 20'30 y 22'30 h. 
Viernes y Sábado: 24'30 h. 

Sala 2: «The Ouest (en 
busca de la ciudad perdi
da)». Todos los días: 18'30, 
20'30 y 22'30. Viernes y 
Sábados: 24'30 h. 

Sala 3: <d>onde reside el 
amor». Todos los días: 
18'30, 20'30 y 22'30 h. 
Viernes y Sábado: 24'30. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: «Sargento Bilko». 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8 y 10. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8 y 10. Viernes y vis
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 2: <d>rácula11. (13 
años). Laborables: 6'10, 
8'10 y 10'10. Sábados y 
Festivos: 4, 6'10, 8'10 y 
10'10. Viernes y vísperas 
de festivos pase de madru
gada: 12'30. 

Sala 3: «Todos están lo
cas». Laborables: 6' 15, 
8'15 y 10'15. Sábados y 
Festivos: 4, 6'15, 8'15 y 
10'15. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'30. 

Sala 4: «The Ouest». (13 
años). Lab.: 6'15, 8'15 y 
10'15. Sábados y Festivos: 
4, 6'15, 8'15 y 10'15. Vier
nes y vísperas de festivos 
madrugada: 12'30. 

Sala 5: «Aquí llega Con
demor, el pecador de la 
pradera>>. (Tolerada). Lab: 
6, 8 y 10. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8 y 10. Viernes 
y vísperas de festivos pase 
de madrugada: 12'30. 

Sala 6: «Misión imposi
ble». (13 años). Labora
bles: 6'05, 8'20 y 10'35. 
Sábados y Festivos: 3'50, 
6'05, 8'20 y 10'35. Viernes 
y vísperas de festivos pase 
de madrugada: 12'50. 

Sala 7: «Tren nocturno a 
Venecia». Laborables.: 
6'10, 8'10 y 10'10. Sába
dos y Festivos: 4, 6'10, 
8'10 y 10'10. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 8: «Goofy e hijo». 
(Tolerada). Lab.: 6. Sáb. y 
Festivos: 4 y 6. <d>ías de 
fortuna». (Tolerada). To
dos los días: 8'15 y 10'30. 
Viernes y vísperas festivos, 
madrugada: 12'50. 

Sala 9: «Crying Free
man>>. (18 años). Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 3'50, 6, 
8'15 y 10'30. Viernes y vís
peras festivos; pase de ma
drugada: 12'50. 

, AIJE1GA~E 
DEPINITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

"Bq)O wlftrO/ Jv1fJiiCO 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física. 
¡GARANTIZADO! 

Reserve lfortJ pt:1rt1 s11 
COHS/l/ttl d!'tltlllttJ 

4if .: 878 85 82 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 
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*Tratamiento del acné. 
* Acné inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticeluliticos y reafirmantes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La liJ Primitiva 

Jueves, 11 de Julio: 1 - 21 - 42 - 43 - 44 - 45 
C - 36 R - 3 

Sábado, 13 de Julio: 8 - 10 - 12 - 30 - 35 - 46 
C - 41 R - 9 

~~ ~ La(;¡]Primitiva 

Domingo, 30 de junio: 8 - 22 - 24 - 37 - 47 - 48 
C-18 R-4 

Bono(•]Loto 
Miércoles, 10 de Julio: 4 - 11 - 17 - 35 - 41 - 48 

C- 7 R-6 

Viernes, 12 de Julio: 8 - 11 - 14 - 23 - 35 - 43 
C - 28 R - O 

Lunes, 15 de Julio: 12 - 19 - 36 - 42 - 45 - 49 
C - 32 R - 4 

Martes, 16 de Julio: 10 - 19 - 31 - 39 - 40 - 44 
C - 32 R - 4 

Miércoles, 17 de Julio: 2 - 13 - 19 - 34 - 38 - 41 
C - 39 R - O 

20 de julio de t99& 



Inventario de chapuzas 

La plantación de árboles 
Y a que estamos en pleno ve

rano, es un momento apropia
do para hacer balance de la 
plantación de árboles de la pa
sada primavera, habiéndonos 
encontrado con una situación 
que dista mucho de ser satisfac
toria. 

Las fotografías de esta sema
na están tomadas al azar en ca
lles tales como Colegios, Libre
ros, Santiago o el paseo de 

Aguadores, pero en realidad 
hubiéramos podido hacerlo en 
prácticamente cualquier calle 
de la ciudad ya que, lejos de ser 
casos puntuales, es un proble
ma que se repite absolutamen
te por todos los sitios. 

Tenemos en Alcalá montones 
de alcorques vacíos, muchos de 
ellos con los tocones sin arran
car, y muchos de los árboles 
plantados (tarde y mal) este año 

o no han llegado a brotar, o tras 
hacerlo se han secado. Y eso sin 
contar, claro está, todas las ace
ras que a pesar de tener sufi
ciente anchura no cuentan con 
ningún alcorque. 

En resumen: U na vez más 
nos encontramos con un año 
perdido y con un montón de al
corques vacíos o con árboles se
cos, un año que en nada o muy 
poco se diferencia de los ante
riores ... Con la diferencia de 
que en esta ocasión ni siquiera 
cabe el recurso de echar la cul
pa a la pertinaz sequía. 

Programa de televisión -------· MIERCOLES 24 

TVE-1 
06'15 Selva Maria. 
07'00 Ultramán. 
07'30 ¡Estamos de vaca
ciones! 
09'50 Club Disney verano 
10'55 Las historias de Cla
rissa. 
11 '20 Noticias. 
11'24 Los rompecorazo
nes. 
12'20 Renegado. 
13'15 Misión en el tiempo 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Paso a paso. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Perla negra. 
18'00 Serie sin determinar 
18'55 Noticias. 
19'00 Se ha escrito un 
crimen. 

«El umbral del miedo». 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Especial cine. 
00'50 Telediario 3. 
01'00 Fútbol. Atlanta 96 

España - Australia. 
02'50 Cervantes. 

Las obras de teatro de 
Cervantes entran con 
fuerza en los Corrales 
de Comedias. 

03'50 Telediario 4. 
04'20 Serie. 
05'20 Gente. 

20 de Julio de 1991 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Atlanta 96. 
14'00 Resumen Atlanta 
96. 
15'00 Hípica. 

Esta transmisión se al
ternará con las elimina
ciones de Remo en la 
modalidad de Doble 
Scull ligero. 

16'00 Tenis. 
Conexión con las pre
milinares de Natación: 
200 estilos femeninos y 
100 mariposa masculi
nos. 

17'45 Balonmano. 
Francia - España. 

18'40 Waterpolo. 
Rusia - España. 

20'00 Vela. 
21'25 Judo. 

Final en Peso Ligero 
Femenino. 

ZZ'l5 Gimnasia artística. 
Finales correspondien
tes al Concurso Com
pleto de Gimansia Ar
tística Masculina. 

23'30 Rocltey masculino. 
España - Argentina. 

01'30 Natación. 
Finales de: 200 m. bra
za masculino, 200 m. 
estilos femeninos y 100 
mariposa masculinos. 

04'00 Atlanta 96. 

Tele Madrid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 Pasacalle. 
08'45 Madrid Directo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 La Banda. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Capitán Planeta. 
- Popeye. 
- Clyde. 
- Los chicos de Beverly 
Hills. 
- Doug. 
- Los Picapiedra. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00Telenoticias Madrid 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'15 Roseanne. 
15'45 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Serie sin determi-
nar. 
19'30 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
00'30 Aquí no hay playa. 

Musical. 
02'30 Telenoticias. 
02'35 Sala de madrugada. 
04'00 Ruta 66. 
04'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
- Alvin y las ardillas. 
- Ana de las tejas ver-
des. 
- Dragones y mazmo
tras. 
- Denver. 
- Spiderman. 
- Campeones. - Heidi. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Punky Brewster. 
12'30 Salvados por la 
campana. La nueva clase. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El show de Bill 
Cosby. 
14'30 El principe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Toros desde Valen

cia. Miguel Báez Litri, 
Jesulín de Ubrique y 
Víctor Puerto. 

21 '00 Noticias. 
21'30 Por fin solos. 
ZZ'30 De los buenos el me
jor. 
00'30 Serie sin determinar 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Tele 5 
05'50 Entre hoy y mañana 
06'10 Titulares. 
07'30 Cazafantasmas. 
07'55 El emperador de la 
jungla. 
08'20 Destello azul. 
08'45 Goleadores. 
09'10 Hurricanes. 
09'35 Fórmula l. 
10'00 Power Rangers. 
10'25 Lupin. 
10'50 Tarzán. 
11'25 Chips. 
12'40 Serie sin determinar 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35 Sensación de vivir. 
16'35 Models. 
17'35 El padre Dowling. 
18'35 Avance noticias. 
18'40 Ana. 
19'35 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las noticias. 
21 '20 El tiempo. 
21'15 Telecupón. 
21'35 Walker Texas Ran
ger. 
23'35 Cine. 
01'15 Entre hoy y mañana 
01'45 Universidad de ve
rano de El Escorial. 
02'00 El zodíaco. 
02'05 Cine. 
03'30 Novedades increíbles 
04'20 Volando a ciegas. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Robinson Sucroe. 
08'55 Noticias. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'52 Noticias. 
10'00 t<Mae». Drama. 
11 '55 «Fugitivo en la no-

che». Drama. 
13'30 Padres forzosos. 
13'55 Noticias. 
14'00 Los 40 principales. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Noticias. 
15'05 Es mi vida. 
16'00 .Cuemos de mujer». 

Estreno. Comedia. 
17'27 t<MegustanloslíOS1. 

Comedia. 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance noticias. 
20'30 Atlanta 96. El Pro
grama. 
21'30 Baloncesto. 

Australia - Brasil. 
22'30 Balonmano. 

Croacia-Suiza (Directo) 
Egipto-Argelia (Difer.) 

00'00 Ciclismo en pista. 
01'00 Voleibol femenino. 
02'00 Hockey sobre hier
ba. 

Alemania - Pakistán. 
04'00 Baloncesto. 

Lituania - Estados Uni
dos. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Selva Maria. 
07'00 Ultramáll. 
07'30 ¡Estamos de vaca
ciones! 
09'20 Club Disney verano 
10'20 Santa Misa. 

Solemnidad del Apóstol 
Santiago. 

12'00 Las historias de Cla
rissa. 
12'30 Renegado. 
13'15 Misión en el tiempo. 
14'00 húorm. territorial. 
14'30 Paso a paso. 

.. Chica mayor en el 
campus». 

15'00 Telediario-!. 
15'39 D tiempo. 
15'45 Perla negra. 
18'00 Serie sin determinar 
18'55 Noticias. 
19'00 Se ha escrito Ull cri
men. 

«La mujer marcada». 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 D tiempo. 
21'45 Lotería primitiva. 
22'10 La revista. 
00'00 Suena la copla. 
01 '00 Telediario 3. 
02'00 Ley y orden. 
02'50 Cervantes. 
03'50 Telediario 4. 
04'20 Serie sin determi
nar. 
05'20 Gente. 

TVE-2 
06'00 EuroneW11. 
08'00 Atlanta 96. 
14'00 Resumen Atlanta 
96. 
15'00 Hípica. 
15'30 Hockey Femenino. 

España - Gran Bretaña. 
16'00 Tenis. 

Individuales masculi
nos y femeninos. 
- 16'37 Natación: 200 
espalda. 
Conexiones con las 
pruebas con participa
ción española de Remo, 
Ciclismo en pista, Judo 
y Natación. 

19'00 Vela. 
20'00 Tenis. 

Dobles masculino y fe
menino. 

21'52 Judo. 
Final femenina de pesos 
semiligeros. 

22'15 Balonmano. 
España - Alemania. 

23'45 Gimnasia artística. 
Final femenina. 

01'30 Natación. 
03'00 Fútbol. 

Brasil - Nigeria. 
05'00 Atlanta 96. 

Jesús Alvarez ofrece un 
resumen, con las mejo
res imágenes de la jor
nada y avance con las 
previsiones del día. 

TeleMad.rid 
07'30 Pasacalle. 
08'45 Madrid directo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 La Banda. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Capitán Planeta. 
- Popeye. 
- Clyde. 
- Chicos de Beverly 
Hills. 
- Doug. 
- Los Picapiedra. 
- Vicky, el vikingo . 

14'00 Telenoticias. 
14'55 D tiempo. 
15'15 Roseanne. 
15'45 Cine de tarde. 
17'30 El programa de 
Ana. 
18'45 Serie sin determi
nar. 
19'30 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sal y pimienta. 

Espacio semanal dirigi
do por Alfonso Arús. 

22'30 Cine. 
00'00 En tela de juicio. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Ruta 66. 
04'00 húormación Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE:.1 
06'15 Selva Maria. 
07'00 Ultramáll. 
07'30 ¡Estamos de vaca
ciones! 
09'50 Club Disney verano 
10'55 Las historias de Cla
rissa. 
11'20 Noticias. 
11 '25 Rompecorazones. 
12'20 Renegado. 
13'15 Misión en el tiempo 
14'00 húormativo territo
rial. 
14'30 Paso a paso. 
15'00 Telediario l. 
15'39 D tiempo. 
15'45 Perla negra. 
18'00 Serie sin determi
nar. 
18'55 Noticias. 
19'00 Se ha escrito Ull cri
men. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '35 D tiempo. 
21'45 Vídeos de primera. 
22'20 Grand Prix de vera
no. 
00'30 Cine de verano. 

«Viaje desesperado». 
Drama. 

01'00 Telediario 3. 
02'30 Ley y orden. 

«Abuso familiar». 
03'50 Serie sin determi
nar. 
04'40 Gente. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 EuroneW11. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'00 Atlanta 96. 
14'00 Resumen Atlanta 
96. 
15'00 Atletismo. 

- 20 Km. marcha. 
- Salto de altura mascu-
lino. 
Conexiones con la prue
ba de persecución por 
equipos de Ciclismo en 
pista. 

16'00 Tenis. 
Conexiones atletismo: 
100 m. lisos femenino, 
peso masculino. 100 m. 
masculino. Natación: 
200 mariposa femeni
no, 200 espalda mascu
lino, 50 libres femenino 
y relevos 4 X 100 estilos 
masculino. 

19'00 Vela. 
Conexión final de per- . 
secución por equipos de 
ciclismo en pista. 

20'00 Tenis. 
Zl '00 Natación. Saltos. 
21'50 Judo. 

Final de pesos superli
geros. 

22'30 Atletismo. 
01 '30 Natación. 
02'00 Hockey masculino. 

España - EE.UU. 
05'10 Waterpolo. 

TeleMad.rid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 Pasacalle. 
08'45 Madrid directo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 La Banda. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Capitán Planeta. 
- Popeye, Clyde, Los 
chicos de Beverly Hills, 
- Doug. 
- Los Picapiedra. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 D tiempo. 
15'15 Roseanne. 
15'45 Cine de tarde. 
17'30 El programa de 
Ana. 
19'00 Toros. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Presentado por lnes 
Ballester. 

01'00 Treinta minutos. 
01 '30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin detenninar. 
03'30 Ruta 66. 
04'00 húormación cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
- Alvin y las ardillas. 
- Ana de las tejas ver-
des. 
- Dragones y mazmo
rras. 
- Denver. 
- Spiderman. 
- Campeones. 
- Heidi. 

11'30 Mr. Belvedere. 
12'00 Punky BreWllter. 
12'30 Salvados por la 
campana. La nueva clase. 
13'00 D equipo A. 
14'00 El show de Bill 
Coshy. 
14'30 D principe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Rumbo al Sur. 
22'30 D peliculón. 
00'30 Historias extraordi
narias. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Los Fraguel. 
- Alvín y las ardillas. 
- Ana de las tejas verdes 
- Dragones y mazmo-
rras. 
- Denver. 
- Spiderman. 
- Campeones. - Heidi. 

11'00 Mr. Belvedere. 
12'00 Punky BreWllter. 
12'30 Salvados por la 
campana. 
13'00 D equipo A. 
14'00 El show de Bill 
Coshy. 
14'30 D Principe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Sonrisas de España. 

Humor con Paúla Váz
quez y José Luis Coll. 

00'00 La noche prohibida. 
Por José Coronado e 
Yvonne Reyes. 

01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

JUEVES 25 

Tele 5 
05'45 Entre hoy y mañana 
06'10 Titulares. 
07'30 Cazafantasmas. 
07'55 D emperador de la 
jungla. 
08'20 Destello azul. 
08'45 Goleadores. 
09'10 Hurricanes. 
09'35 Fórmula l. 
10'00 Power Rangers. 
10'25 Lupin. 
10'50 Tuzán. 
11 '25 Chips. 
12'35 Avance noticias. 
12'40 Serie sin determinar 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 D tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35 SellSélción de vivir. 
16'35 Modela. 
17'35 Padre Dowling. 
18'35 Avance noticias. 
18'40 Ana. 
19'35 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 D tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Uno para todas. 
01 '30 Entre hoy y mañana 
02'00 Universidad de ve
rano de D Escorial. 
02' 15 D zodiaco. 
02'20 Cine. 

«La última noche de 
Boris Grushenko». 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world neWll. 
08'30 Robinson Sucroe. 
08'55 Noticias. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'52 Noticias. 
10'00 .Posibilidad de es

cape». Drama. (V.O.) 
11'41 «En la mili (ameri-

cana)». Comedia. 
13'11 Piezas. 
13'30 Padres forzosos. 
14'00 Los 40 principales. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Noticias. 
15'05 Es mi vida. 
16'00 «Detectives de an

dar por casa». Estreno. 
Comedia. 

17'23 Documental. Depor
te cibemético. 

Atletismo. 
17'51 •Timecop, policía 

en el tiempo». Fantásti
co. 

19'30 P + Ó - X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'30 Atlanta 96. D pro
grama. 
21'30 Baloncesto. 
22'00 Hockey masculino. 
23'30 Hockey. 
01'30 Voleibol maculino. 
02'00 Béisbol. 
03'30 Balonmano. 
04'00 Voleibol masculino. 

VIERNES 2& 

Tele 5 
05'45 Entre hoy y mañana 
06'10 Titulares. 
07'30 Cazafantasmas. 
07'55 D emperador de la 
jungla. 
08'20 Destello azul. 
08'45 Goleadores. 
09'10 Hurricanes. 
09'35 Fórmula l. 
10'00 Power Rangers. 
10'25 Lupin. 
10'50 Tuzán. 
11'25 Chips. 
12'35 Noticias. 
12'40 Serie sin determinar 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30"Las noticias. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35 Se11Sación de vivir. 
16'35 Modela. 
17'35 D padre Dowling. 
18'35 Avance noticias. 
18'40 Ana. 
19'35 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21 '20 D tiempo. 
Zl'25 Telecupón. 
21 '35 Cine cinco estrellas. 

«Tres para uno». 
23'35 Cine. 
00'10 Entre hoy y mañana 
01'40 Universidad de Ve
rano de D Escorial. 
01 '55 D Zodíaco. 
03'40 Novedades increí
bles. 
04'30 Volando a ciegas. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World NeWll. 
08'30 Robinson Sucroe. 
09'00 Rilt Mayall presen
ta. 

«Micky Love». 
09'52 Noticias. 
10'00 .Jlngie». 
11'45 «Flamenco». 
13'30 Padres forzosos. 
14'00 Los 40 principales. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Noticias. 
15'05 Es mi vida. 
16'00 •Vuelve Colmillo 

Blanco». Estreno . 
Aventuras. 

17'43 .Suspiros de España 
(y Portugal)». Comedia. 

19'14 Piezas. 
«Apocalipsis en cuatro 
estaciones». 

19'30 P + ó - X ó !. 
20'00 Noticias. 
20'30 Atlanta 96. D pro
grama. 

Conexión con Tenis de 
Mesa, Badminton y 
Boxeo. 

21 '30 Saltos Natación. 
22'00 Voleibol femenino. 
22'30 Baloncesto. 
01'00 Hockey masculino. 
01 '30 Judo y Halterofilia. 
02'00 Baloncesto. 
03'30 Tenis mesa. Bad
minton. Boxeo. 

20 de julio de t991 



. . 

Donde otros dicen o, 
Renault dice y • 

y sobrevaloración de tu vehículo usado 

si no quieres el aire acondicionado, 

y t e 1 é f o n o m Ó V i 1 g r a t i s • 

Y ~ i t r a e ~ t ~ e o e h e a l t a l l e r , 

horas de mano de obra y CD's gratis. 

Y sólo hasta el 20 de Julio. Ven y verás. 

@ 
KENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 10 y 20 
Tlf. 888 01 79 


